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La crisis no
está vencida

Según fuentes del Ministerio de Marina, la 
Armada, de acuerdo con Pita da Veiga (“ABC”)F

&
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“La legalización del PCE ha producido 
una profunda repulsa en todas las unidades

Director:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

MAMO M 
LA TARDE •

 En los medios políticos se opina que no habrá 
frenazo: hoy podrían ser 
reconocidos los comunistas catalanes

(Amplia información y comentarios en pa'ginas 6, 7 y 24)
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Esta mañana volvió a perder 1,02 puntos para situarse en 88,34
La caída de la Bolsa parece, de momento, imparable. Los acontecimientos políticos han deternjinado la inhibición y 

el retroceso general de los cambios. El capital ha perdido la confianza y tiene miedo a las fuertes oscilaciones bancarias 
que vienen produciéndose estos días. Es urgente un clima de serenidad y sosiego para que ese fabuloso motor que es la 
Bolsa siga moviendo la gran industria nacional, que, en definitiva, representa más del cincuenta por ciento de la riqueza 
productora del país, (información en nuestra página financiera.)
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______ -formación política han seguido atento, el
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El padre de Suárez y las elecciones «vreo que
m£hijo no se presentar^

(INFORMACION EN LA PAGINA CUATRO)
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EL INDICE DUE SUBIA DEM ASIADO
El Gobierno debe crer que ios españo/itos nos chupemos e/ dedo o poco 

menos. Durante muchos años nos han ocultado muchas cosas (y 
probablemente se nos ocultarán muchas mas), pero casi no trascendió el 

fenómeno. Ahora precisamente porque es mas difícil seguir con el dedo en la 
boca, hemos podido saber algo de lo que hay detrás de la dimisión del director 
del Instituto l\lacional de Estadística fll\IE) Ricardo Torrón Durán, estadístico 
facultativo y comandante del E/ército.

polémico
■ Por Angel Sánchez

(De “Mundo Diario"')

El señor Torrón ha tenido la 
suficiente vergüenza profesional como 
para no prestarse al juego del 
Gobierno. Y es que el Gobierno 
intenta por todos los medios 
ocultarnos que los precios suben como 
cohetes. Para los señores ministros 
somos como niños que no deben 
enterarse de donde vienen los bebés. 
¿Lo hacen para que no suframos? Si 
asi fuera, el Gobierno sería como una 
madre temerosa de la sensibilidad del 
hijo pequeño. Error grueso, pero 
disculpable. ¿Quien no disculpa aunar 
madre, aunque solo sea por aquello de 
que madre no hay mas que una y a ti 
te encontré en la calle? Pero "quiá". 
El Gobierno lo único que desea es 
birlarnos la realidad trágica del 
incremento del coste de la vida a fin de 
que no le hágannos un corte de mangas 
de cara a las elecciones. Nos utilizan de 
doble manera. Por un lado pagamos 
como cosacos el pollo que nos 
comemos cada dia mas caro y cada.dia 
menos pollo. Por el otro, Suárez y 
compañía intentan que pensemos que 
la vida no sube tanto como dicen los 
rojillos (que casi no dicen nada, esa es 
la verdad).

Y es que hay cosas que claman al 
séptimo cielo. Este Gobierno que 
tanto habla de democracia es una 
nulidad como estratega de la , 
economía. Carriles Galarraga es la 
sombra de Villar Mir, pero con la única

virtud de saber callar y pasar 
desapercibido.

El "affaire" de que aún no sepamos 
cuánto ha subido la vida en los tres 
primeros meses no es. daro está, el 
"Matesa" o el "Sofico", pero es un 
asunto turbio que sólo puede 
desembocar en un mayor descrédito 
—aún mayor— de este Gobierno. Los 
"papeles" hablan mucho de la postura 
de fuerza del ministro de la 
Presidencia, Alfonso Osorio. No es el 
único. El de Agricultura, —Abril 
Martorell— y también ha metido mano 
y quiere que sólo se contabilice el dza 
de los artículos bajo régmen de 
"vigilancia especial" que en teoría no 
deberían subir ni un céntimo.

Son unos listos, estos ministros. 
Son unos "pasaos". Lástima que el 
ciudadano, con cierta inquietud les 
chafe la guitarra no ignorando que le 
están tomando el pelo. Con Franco, 
nos tomaban el pelo mejor, sin duda. 
Y nadie rechistaba.

OBEDECER SIN 
PROTESTAR

Del magistral análisis sobre el tema 
firmado por Carlos Elordi en

^iíílvuaíihi

tan

“Un director dimitido varios 
cientos de profesionales “dispuestos a
lo que sea’’, un instituto

"Triunfo" recogemos unos párrafos 
salteados.

HJl/Mklt/íJftiV

importante como debería ser el de 
Estadística sin jefe, y un retraso de 
tres meses, por ahora, en la 
publicación del índice del coste de la 
vida: este es el resultado visible de la 
aci « del Gobierno en la materia.

que el déficit exterior se reduzca. Si lo 
que al Gobierno guia son 
consideraciones electorales a corto 
plazo, aquí tiene su presidente un 
motivo de reflexión sobre ese futuro 
próximo en el cual, según todos los 
indicios, pretende seguir 
desempeñando un papel estelar.

Una actuación que sería 
incomprensible a Ja luz de los 
resultados, si no existi&ra una razón de 
fondo que la motivara; en periodo 
prelectora, y mas cuando el propio 
Gobierno y su presidente van a ser 
parte fundamental en las elecciones, 
no interesa que se sepa que en el indice 
del coste de la vida los precios suben lo 
que de verdad están subiendo: mda 
menos que un 3,1 por ciento en enero 
y muy probablemente cifras similares 
en febrero y marzo. Elevado a tasa 
anual en 1977, vamos a por el nada 
despreciable récord mundial del 35 por 
ciento.

Pero es mas. El intento de 
enmascaramiento que subyaoe en la 
disputa técnica sobre la aplicación de 
uno u otro índice, presenta un aspecto 
de suma importancia: el fracaso de la 
política económica del Gobierno.

La habilidad del presidente Suárez 
en la reforma política hizo concebir 
esperanzas de que, encarrilada esta, se 
enfrentaría c(xi igual habilidad con la 
situación económica. 
Lamentablemente no ha sucedido asi. 
El planteamiento del presidente ha 
sido, mas o menos, el siguiente: 
encauzada la situación política se 
producirá una mejora espontánea de 
las expectativas económicas que 
permitirá aplazar la adopción de 
medidas impopulares hasta pasadas las 
elecciones’’.
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? LA TARDE Marcial, hum. - 
/ Depósito Legal: Zt22-1970

"El País" se sacude las puljps 
con firmeza y atiza estopa a "los 
hombres de Harrelson-Suárez"

E-íTE Bienestar , aum 
LM £L CASO de que

Es una oscura, pero cada vez mas 
dar a, batalla de int&:eses. Hasta el 
extremo de que se dice que uno de los 
contactos realizados por Torrón 
—aquien en el Ministerio de la 
Presidencia se le recordó que un 
militar, como él, debía estar 
acost umbrado a obedecer sin 
protestar— fue con algún ministro 
militar' que desconomi a 
compdetamente el tema’’.

EXIGENCIAS DE 
LA OPINION 
PUBLICA

Muy comedido resulta el suelto 
editorial de "Informaciones".

(De “Arriba )

EL FRACASO 
ECONOMICO
DEL GOBIERNO 
f; " 'T’TTTzrsrrzsrrL’ ■—

“Si la opinión pública, y la prensa 
en cuanto parte de ella, permite que el 
Gobierno se salga con la suya y el alza 
de precios continúa midiéndose por un 
indice absoluto, el descrédito en que 
las estadísticas van a caer en el futuro 
será total. Nadie aceptará que los 
precios bajen, que el producto crezca, 
que la cifra de parados disminuya o

“Hay que decir que si en la 
reivindicación de los estadísticos no 
hay aspectos políticos, ya que, al 
parecer, sus peticiones son 
exclusivamente profesionales, al 
solicitar la aplicación de los nuevos 
indices como un instrumento 
indispensable de trabajo para otros 
cálculos posteriores de la contabilidad 
nacional, las exigencias de la opinión 
pública tienen que ir mas lejos. 
Primero, porque la Administración 
tiene la obligación de informar. 
Después, porque las estadísticas se han 
convertido también en un instrumento 
fundamental para el desarrollo 
económico y social. Y, en definitiva, 
porque, como ciudadanos, debemos 
tener conciencia cuando la 
información es clara, aséptica y veraz, 
de cuál es la situación, del pais en que 
vivimos, tanto para exigir 
responsabilidades como para 
cumplirlas’’.

s.
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Grupos políticos y sindicales - —

Se reeñé tí Eeitíté [ieeetne ítí P.c.[.
MADRID, 14 (Logos).- El secretario general del Partido 

Comunista de España, Santiago Carrillo, se ha reunido ayer 
con el Comité Ejecutivo.

Integran el comité treinta y dos personas, todas ellas 
dirigentes y responsables de las actividades del partido.

No se han comunicado detalles sobre los temas que se 
han abordado en la reunión.

santiago carrillo 
VISITARA PAMPLONA 
POSIBLEMENTE EL 
PROXIMO DIA 24

todos los partidos políticos, 
firmado por varios partidos 
de la oposición del País 
Vasco.

PAMPLONA, 14 (Europa
Press).— En una rueda de 
prensa celebrada en la tarde 
de ayer en la sede del

DIMITE EL 
SECRETARIO DEL
P.S.C. (R)

Pa rtido Comunista en
Nsvarrs s® informó de que 
posiblemente el próximo 
día 24 Santiago Carrillo, 
secretario general del PCE, 
visite Pamplona con objeto 
de participar en un mitin 
político, dentro de la 
semana del partido 
programada para los días 18 
a 24 de este mes.

Durante la rueda de 
prensa, los portavoces del 
Partido Comunista 
informaron sobre la 
composición del comité 
provincial, candidatos que 
van a presentar a las 
próximas elecciones y 
programa de actos a celebrar 
próximamente en Navarra.

PARTIDO COMUNISTA 
DE EUZKADI ANUNCIA 
REUNIONES EN 
VIZCAYA Y 
GUIPUZCOA

BARCE LONA , 1 4 
(Logos).— El señor Rudolf 
Guerra ha presentado la 
dimisión de su puesto en el 
Secretario Permanente del 
Partit Socialista de 
Catalunya, ex Rea grupa-
ment.

Las 
dim isión

razones de la
se basan en la

BILBAO ! 14 (Europa

disconformidad del señor 
Guerra con la forma como 
se desarrolla en el partido la 
democracia interna y por la 
interpretación que se está 
dando a las resoluciones 
adoptadas en el Congreso 
que se celebró al iniciarse 
este año.

El señor Rudolf Guerra 
ha añadido que espera tener 
oportunidad de explicar 
públicamente, entre sus 
compañeros de PSC, 
(Reagrupament) esta 
d^isión y que por el 
momento seguirá militando 
en el partido.

Press).— El
Comunista de

Partido 
Euzkadi

celebrará los próximo días, 
sábado y domingo, una serie 
de reuniones y asambleas, 
en las provincias de Vizcaya 
y Guipúzcoa, concretamen
te en los municipios de 
Bilbao, Durango, Gallarla, 
Zarauz y Tolosa

Asimismo, el Partido 
Comunista de Euzkadi 
celebrará mañana una rueda 
de prensa en la que se va a 
comunicar a los medios de 
información un escrito de 
petición de legalización de

PROPUESTA POLITICA 
DE UNION 
DEMOCRATICA DE 
CATALUNYA

BARCE LONA, l 4 
(Cifra).— A través de una 
'Carta abierta”, remitida^ a 

los medios de información 
el líder de “Unión 
Democrática de Catalunya”, 
Antón Canyellas, propone a 
Jordí Pujol una reunión 
para discutir las bases sobre 
las que asentar un “Front 
Democratic” catalán cara a

Fernando Suárez, candidato 
por "Reforma Social"

las próximas elecciones.
Hace unos dias, Jordi 

Pujol, líder de “Convergen- 
cia Democrática de 
Catalunya**, hizo un
llamamiento 
partidos de 
catalana para 
de ese “Front 
cuyos dos

a todos, los 
obediencia 

la formación 
Democraic", 

p r i me ros

tres multas de cien mil 
pesetas.

De la defensa de Enrique 
Baró se iba a encargar el 
secretario general del 
Partido Socialista Obrero 
Español, Felipe González.

actuación de la fuerza 
pública con motivo de la 
manifestación llevada a cabo 
en Torremolinos por los 
trabajadores del complejo 
turístico “La Colina”.

Estos trabajadores, según 
un comunicado que ha 
hecho público la U.G.T., 
llevan dos meses sin cobrar 
porque la empresa presentó 
un expediente de crisis que 
le ha sido denegado por la 
autoridad competente.

meúitar
*'La Iglesia no debería 
obstaculizar, sino 
facilitar una Ley de 
Divorcio justa, adecuada 
al hombre, a la mujer y a 
la familia".

Antonio Aradillas
(sacerdote)

integrantes son D.D.C. y la 
“Esquerra Democrática de 
Catalunya”, de Ramón Trias 
Fargas.

EL PARTIDO DEMOCRA- » 
TA CRISTIANO SOLICITA 
INSCRIPCION

MADRID 14 (Cifra).— 
El Partido Demócrata 
Cristiano (P.D.C.) presentó 
ayer la documentación para 
su posterior inscripción en 
el Registro de Asociaciones 
políticas del Ministerio de la 
Gobernación.

Como promotores de 
este partido firman entre 
otros: Fernando Alvarez de
Miranda, Iñigo Cavero 
Alberto Monreal Luque.

NO HUBO JUICIO 
CONTRA ENRIQUE 
BARON AL APLICARSE 
AMNISTIA

y

MADRID, 14 (Cifra).— 
No se ha celebrado el juicio 
previsto para esta mañana 
contra Enrique Barón, 
secretario de la Federación 
de Partidos Socialistas, al 
haber sido amnistiado de los 
posibles delitos del acusado.

El procesamiento fue 
decretado por el juzgado de 
[Prensa, con motivo de un 
artículo publicado en la
revista “Cambio 16 en
agosto del pasado año sobre 
los intérpretes de la 
amnistía.

Por este artículo se 
solicitaban tres penas de seis 
meses al considerar que 
existían tres delitos de 
desacato, aparte de

FERNANDO SUAREZ, 
CANDIDATO POR 
R.S.E.

MADRID . 14 (Cifra).— 
El ex-ministro de Trabajo, 
Fernando Suárez, se 
presentará como candidato 
a las próximas elecciones 
con el partido “Reforma 
Social Española”, según han 
confirmado a “Cifra** 
fuentes autorizadas de este 
partido.

El señor Suárez 
encabezará las listas de 
candidatos al Congreso de 
R.S.E por la provincia de 
León.

DETENIDOS DOS 
MILITANTES DE 
USO

MADRID, 14 (Cifra).- 
Dos militantes de la Unión 
Sindical ' Obrera fueron 
detenidos esta madrugada 
cuando pegaban carteles 
referentes a la jornada de 
protesta contra el paro y el 
despido libre convocada 
para mañana, viernes según
informaron 
fuentes de 
Madrid.

Se trata

a 
U

de

^‘Cifra’'
SO. en

Esteban
Camaño y Sabino Carreño, 
afiliados a la Union Sindical 
Obrera del sector del 
transporte.

PROTESTA DE LA 
U.G T

MALAGA, 14 (Cifra).- 
El comité provincial de la 
Unión General de 
Trabajadores ha hecho 
patente su protesta por la

, AMEMONOS UNO 
AL OTRO HASTA OUE 

aECClONBS
NOS separen...

M

(Exclusivo pora A ñA G Oñl/exprès)

ametrallado ] Los pesqueros de Lanzarote
continúan amarrados

ARRECIFE DE LANZAROTE, (Europa 
Press).— La flota lamaroteña se t cuentra 
anclada en Puerto Naos de Arrecife de 
Lanzarote, porque sus tripulantes se niegan a 
hacerse a la mar hasta tanto no se les garantice 
seguridad en sus faenas.

Una manifestación de armadores y marineros 
recorrió ayer tas calles de la ciudad y expresó al 
delegado del Gobierno la inquietud por la 
situación actual y por las agresiones armadas de 
que son víctimas los barcos pesqueros. 
Cincuenta barcos, con un promedio de 11 
hompres por embarcación, se encuentran 
parados en puerto; asimismo sardinales con una 
dotación aproximada de 572 marineros 
participan también en el paro. Se teme que de 
persistir esta situación provoque el paro 

^también en tas industrias conserveras, que 
ocupan a un total de 1.200 próductores.

PESQUERO AMETRALLADO

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 14 
(Logos) — Aunque no ha sido confirmado 
oficialmente, parece que otro barco pesquero 
^pañol ha sido ametrallado en la costa del 
^ham. Se trata, al parecer, del "Puerto de 
N^o ( que entró en tas últimas horas de la 
madrugada de ayer en Lanzarote y es propiedad 
del armador don Leandro San Ginés Martín, 
Que se encontraba faenando en las 
inmediaciones del Cabo Cabino, sin que tas 
refagas de ametralladoras alcanzarán ni al barco 
OI a los tripulantes, que resultaron ilesos.

FL POLISARIO PRETENDE 
JUSTIFICAR SUS ATAQUES

Con respecto al ametrallamiento del 
pesquero español "Pinzales" frente a las costas 
saharauis, el Frente Polisario ha hecho público

t^e fecha 10 de este mes, en Bir 
t-aniu, en el que dice que entre otras cosas que

"prosigue victoriosamente su ofensiva contra el 
enemigo agresor, y no habrá paz y estabilidad 
en el Sahara hasta el retorryo total de nuestro 
pueblo a su patria y la consecución de la 
independencia nacional. De esta forma el 
Ejército Popular de Liberación atacó el pasado
6 de abril a tas 23,35 horas a un barco español 
que se había infiltrado en las aguas territoriales 
de la República Arabe Socialista Democrática, 
precisamente en la zona costera entre Dajia y 
Bojador, a unas 150 millas de Dajia, antigua 
Villa Cisneros, causándole graves desperfectos".
El comunicado presenta como "agresión 
marroquí, mauritana y española contra nuestro 
país" la nueva situación del Sahara y afirma que 
desde entonces una docena de barcos fueron 
a tacados y destruidos por nuestros 
combatientes cuando transportaban armas para 
tos países agresores, siendo el último un buque 
marroauí destruido la pasada semana al norte 
de Dajia".

El comunicado del Frente Polisario acusa al 
Gobierno español de vender armas y 
equipamiento a Marruecos y Mauritania.

El comunicado finaliza exigiendo a Madrid 
que "ponga fin a la participación en la guerra 
contra tos saharauis en el saqueo de sus 
riquezas. Por otros medios pretenden difundir 
que ha llegado al puerto de Dajta un buque 
cargado con cuatro cañones del calibre 105 
mm. de fabricación española y que "han 
capturado al enemigo" armas de fabricación 
española. Por todo ello el Frente Polisario 
amenaza continuar sus acciones "contra 
aquellos barcos de los que se sospeche llevan a 
bordo armas para ser entregadas a los ejércitos, 
tanto de Marruecos como de Mauritania".

A este respecto ayer se produjo una reacción 
en los medios de información locales 
expresándose cómo desde Canarias se había 
venido ayudando al Frente Polisario, 
recaudándose alimentos, medicamentos y otros 
enseres para ser enviados a los campamentos

"El Mercado Común 
quiere acabar con la 

flota pesquera 
española"

situados en territorio argelino. Y se preguntan 
aquí en Las Palmas, cuál es la actitud de los 
partidos de izquierda, así como de la 
Asociación de Amigos del Sahara que en esos 
momentos no han expresado una opinión 
respecto al ataque criminal de que fue objeto el 
"Pinzales"..

TRANQUILIDAD EN LA 
ZONA MARITIMA DEL ESTRECHO

SAN FERNANDO, 14 (Logos).— La noticia 
sobre la dimisión del ministro de Marina, don 
Gabriel Pita da Veiga y Sanz ha sorprendido en 
San Fernando,

La actitud en la zona es de tranquilidad y el 
almirante, capitán general de la Zona Marítima 
del Estrecho, don Vicente Alberto Lloverás, 
permaneció ayer en su despacho normalmente 
trabajando durante toda la mañana.

PROBLEMAS DE LA FLOTA 
PESQUERA DEL NORTE

SAN SEBASTIAN, 14 (Logos).- En una 
rueda de prensa convocada por la Agrupación 
de Armadores de Pesca de Altura de Arrastre de 
Pescado Fresco, representantes de dichos 
armadores pusieron de manifiesto que el 
Mercado Común quiere acabar con la flota 
pesquera española, y "esto lo hacen países que 
se tildan de democráticos y socialistas".

Según los armadores de Pasajes, de llevar a 
cabo la decisión de la Comunidad Económica 
Europea en materia de pesca, según lo cual sólo 
124 barcos tendrían licencia para pescar, 
50.000 familias podrían verse afectadas, y la 
supervivencia de muchos pueblos del norte de 
España estaría en juego, localidades como 
Pasajes, Trincherpe y otros, que viven 

fundamentalmente de la actividad pesquera 
dentro de las aguas de las 2(X) millas.

Nada más tener noticias de la decisión de la 
Comunidad^ la Agrupación de Pasajes envió 
sendos telegramas al presidente del Gobierno 
don Adolfo Suárez, al ministro de Asuntos 
Exteriores, don Marcelino Oreja, y al ministro 
de Comercio, don José Lladó, con el siguiente 
texto:

"La asamblea extraordinaria celebrada con 
carácter urgente por las empresas de este grupo, 
como consecuencia del informe de la Dirección 
General de Pesca sobre las medidas adoptadas 
por la Comunidad Europea con respecto a la 
pesca en sus aguas, ha acordado unánimemente 
la no retirada de nuestros barcos de los 
caladeros. Urgen soluciones. Agrupación 
Armadores Pescado Fresco de Pasajes".

A YER, EN EL MINISTERIO
DE COMERCIO COMENZARON LAS
CON VERSA CI ON ES HISPA NO-MA URI TA NAi

MADRID, 14 (Logos),— Ayer mañana 
dieron comienzo en la sede del Ministerio de 
Comercio, las sesiones de trabajo de las 
delegaciones española y mauritana en torno a la 
cooperación económica entre los dos países.

La parte española estuvo presidida por el 
ministro de (Comercio, don José Lladó y 
Fernández Urrutia, y la mauritana por el 
ministro de Pesca, Industria y Marina Mercante, 
A bde I lah i Uld Ismail. Entre otras 
personalidades asistieron a esta primera reunión; 
plenaria de las dos delegaciones el subsecretario 
de la Marina Mercante, el director general de 
Pesca y otros altos funcionarios de los 
departamentos de Comercio y Asuntos 
Exteriores. Asimismo participaron en la reunión 
representantes del sector pesquero 
especialmente invitados por el ministro de 
Comercio.

En esta primera sesión de trabajo se pasó 
repaso a la situación actual de la cooperación 
económica y comercial hispano-mauritana, 
haciéndose especial hincapié en el aspecto 
pesquero. Como es sabido, España y Mauritania 
firmaron a principios del año pasado un 
acuerdo en este terreno que, hasta ahora, no ha 
sido operativo por diversas causas.
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Ayer 88.120, el día anterior 92.510

MENOS HUELGUISTAS
El conflicto de la construcción, en 
Barcelona y Gerona, a punto de 
solucionarse

LA HUELGA
DE LA CONSTRUCCION 
EN PALENCIA

MADRID, 14 (Logos).- 
El número de huelguistas en 
todo el país experimentó 
una mínima reducción, a 
expensas de los conflictos 
de la construcción de 
Gerona y Barcelona, donde 
la cifra de obreros afectados 
por el paro se reduce día a 
día y se prevé que en las 
próximas jornadas llegue a 
normalizarse totalmente el 
trabajo, según fuentes 
sindicales. El número de
parados 
88-120, 
anterior 
92.510. 
situación 
continuó

pasó a ser de 
mientras el día 
se contabilizaban 
En Barcelona la 
de la construcción 
estacionaria, con

una ligera disminución

KíM
D[ lí ACWH

DE VENDEIMS
DE

El presidente de la Agrupación 
de Vendedores de Prensa de Za
ragoza nos remite para su pu
blicación el siguiente anuncio:

mientras en Almeria la 
huelga legal del sector del 
m etal se generalizó 
considerablemente y 
alcanzó casi a la totalidad 
del colectivo trabajador del 
ramo. También en Palencia 
se mantuvo en huelga 
aproximadamente la cuarta 
farte del conjunto de 
rebajadores del ramo de la 

construcción en apoyo de 
una plataforma 
reivindicativa.

En Guipúzcoa hubo una 
sola empresa, de las casi 
once mil de su censo, con 
anormalidad. Esta consta de 
una plantilla de 152 
trabajadores de los que 119 
se declararon en huelga en 
solidaridad con 17 
compañeras despedidas por 
I a dirección de “SE 
Kursaal**. En Tenerife, 
además, finalizó la huelga 
legal de la empresa Record 
-iniciada el pasado dia li
ai haber accedido la 
patronal a conceder un 
incremento salarial de tres 
mil pesetas mensuales y una 
paga de 30.000

Finalmente, la empresa 
"Muebles Mucholin’* de 
Valencia^ sancionó con 
suspensión de empleo y 
sueldo’* sine die" a 468 de 
sus operarios, despidió a 
otros doce y cerró el centro 
de trabajo.

PALENCIA, 14 
(Logos! — Continuó la 
huelga de la construcción 
iniciada anteayer por los 
trabajadores de esta capital 
en apoyo a sus 
reivindicaciones 
económicas.

Los trabajadores del 
sector celebraron una nueva 
asamblea para tratar sobre la 
situación económica, en 
relación con los convenios 
vigentes en las provincias de 
la región. A la reunión 
asistieron quinientas 
personas que decidieron 
crear una caja de resistencia 
para distribuir ayudas a los 
trabajadores más 
necesitados mientras dure la 
huelga, asi como nombrar 
un comité ejecutivo.

Miembros de la brigada 
antidisturbios vigilaron la 
zona sin que en ningún 
momento intervinieran.

NO HUBO ACUERDO CON 
LOS REPRESENTANTES 
DE LA LIMPIEZA 
PUBLICA

“Por el presente se convoca a 
una segunda asamblea general de 
los vendedores de Prensa de Za
ragoza, que tendrá lugar el pró
ximo día 15 del actual, a las 
630 horas de la tarde, en pri
mera convocatoria, y a las 6,45 
en segunda, en el salón de actos 
de la Administración Institucio
nal de los Servicios Socioprofe- 
sionales-Presidencia del Gobier
no, sito en Marina Moreno, nú-

SE ESPERA 
UNA SOLUCION 
EN LAS PROXIMAS 
HORAS

mero 12 (antes Delegación 
Sindicatos), con arreglo al 
guiente

de 
si-

ORDEN DEL DIA

1. Lectura acta asamblea ante
rior, celebrada el día 17 de 
marzo pasado.

2. Tratar sobre los acuerdos 
adoptados en dicha asamblea.

3. Si se ha recibido resolución 
de la comisión mixta nacio
nal con referencia a la recla
mación presentada por esta 
agrupación sobre el descuen
to, informar sobre la misma, 
y postura a adoptar por los 
vendedores, en caso de que 
la resolución sea negativa.

4. Ruegos, preguntas y propo
siciones.
Se ruega y encarece la asis

tencia y puntualidad.
Zaragoza, 12 de abril de

GERONA, 14 (Logos).- 
Descendió el número de 
huelguistas de la 
construcción en Gerona 
capital, Blanes y San Feliu 
de Guixols. El porcentaje de 
parados se cifró en un 25 
por 100 del censo en dichas 
localidades en el resto de la 
provincia la normalidad fue 
total.

A petición del gobernador 
civil y del delegado sindi
cal se reunieron al 
principio separadamente, 
trabajadores y empresarios y 
posteriormente, en forma 
conjunta, en el salón de 
actos de la Organización 
Sindical.

Los representantes de los 
trabajadores en paro han 
reducido en forma ostensible 
sus peticiones, sin embargo 
hacen especial hincapié en 
que no se adopten 
represalias, ni se produzcan 
despidos. La parte 
empresarial expuso que no 
tiene ningún interés en 
adoptar estas medidas y se 
espera en las próximas 
horas una solución del 
conflicto que ha entrado ya 
en su cuarta semana.

VITORIA, 14 (Logos).— 
Una delegación de 
trabajadores de la empresa 
“Cespa”, concesionaria de 
los servicios de limpieza 
pública de la ciudad, que 
anunció una huelga 
mantuvo una entrevista con 
representantes de la empresa 
para estudiar la posibilidad 
de llegar a un acuerdo que 
no se consiguió.

Mientras los trabajadores 
solicitan un aumento 
mensual de 7.500 en sus 
salarios, la empresa les 
ofrece cuatro mil. El sueldo 
que perciben es de 15.500, 
y un incremento de 1.500 
para los que ejercen su 
trabajo de noche.

En la misma Delegación 
de Trabajo presentaron su 
anuncio de huelga los 
trabajadores de la Compañía 
General de Sondeos 
“CIEPSA”, dado que no 
están de acuerdo en la 
negociación del convenio 
colectivo con el incremento 
que les ofrece la empresa 
entre el qquince y el 17 por 
ciento, que estiman 
insuficiente.

Por otro lado continuó la 
huelga en “Metalúrgica 
Cerrajera de Mondragon”. 
Los trabajadores no se 
reintegraron a sus puestos 
pese a que ya ha 
transcurrido el nuevo 
período de suspensión de 
empleo y sueldo con que 
había sido sancionados. La 
plataforma reivindicativa 
está fijada en un aumento 
de cinco mil pesetas 
mensuales, pagas 
extraordinarias sobre el 
salario base y Seguridad 
Social a cargo de la empresa. 
Según portavoces de está, 
ello supone un aumento del 
ciento por ciento sobre la 
nómina actual.

el día
SANTORAL: Santos 

Valeriano, Tiburcio y Máximo.

EL SOL sale en Madrid a las 
6,39 y se pone a las 19,51

LA LUNA sale en Madrid a las 
4 30 y se pone a las 16,15

PECES

Los peces de las aguas 
superficiales del mar son azules o 
verdes. Mas hacia el fondo, donde 
el mar se toma oscuro, muchos de 
los peces se vuelven de cristal.

1541.— Ignacio de Loyola es elegido 
primer general de la Compañía de Jesús.

1578. — Nace Felipe III, hijo de Felipe 
II y de su cuarta esposa. Comenzó con el 
tercer Felipe el período de los favoritos y 
ministros omnipotentes. Aunque la 
agricultura y la industria decayeron 
sensibbmente. durante su reinado, las 
artes y las letras florecieron y las armas 
españolas mantuvieron su prestigio en 
Europa, América y Africa.

1865.— Abraham Lincoln presidente 
de los Estados Unidos, es herido 
mortalmente por la espalda, cuando 
asistía a una representación en un palco 
del Teatro Ford de Washington, cinco 
dias después de terminada la guerra de 
secesión. El autor de los disparos, un tal 
John Wilkes Booth, actor de profesión 
fanático sudista, logro escapar, pero dias 
después un sargento del ejército le 
descubrió y le me tó a tiros.

1874.— Se restablece el Tribunal de 
las Ordenes Militares, "glorioso recuerdo

Mi hijo no se
presentará

a las elecciones
'Hasta ahora todo lo que 
se propuso lo consiguió. 
No cesa hasta lograrlo"

MURCIA, 14 (Cifra).- “Mi opinión 
personal es que mi hijo no se presentará 
a las elecciones"*, ha manifestado 
Hipólito Sutrez, padre del presidente 
del Gobierno, en unas amplias 
declaraciones realizadas al diario 
“Línea** de esta capital.

El señor Suárez y su esposa pasan 
unos días de descanso en el balneario de 
aguas termales de Fortuna.

Al preguntarle el periodista sobre la 
legalización del Partido Comunista y la 
dimisión de un ministro, señala: “Para 
mí hay un hecho cierto: los comunistas 
están ahí; es preferible legalizarlos a 
seguir teniéndolos en la clandestinidad. 
Por ello la medida adoptada me parece 
realista**.

A la pregunta de que si su hijo había 
vivido momentos de tensión durante los 
pasados acontecimientos, contestó: 

Adolfo es un hombre de infinita 
tranquilidad, no se <altera casi nunca y 
tiene un gran dominio de nervios, 
consecuencia de su vocación de 
servicio . Yo le vi más delegado cuando 
el referéndum, aunque también vivió 
momentos muy especiales cuando el 
secuestro de Oriol y Villaescusa y 
cuando los sucesos de la calle de 
Atocha. Por aquella fecha fue frecuente 
acostarse a las cuatro de la madrugada y 
a las nueve estar ya en su despacho". .

“NO LE AFECTAN 
LAS CRITICAS"

Más adelante, el señor Suárez 
manifiesta “Las criticas no le afectan lo 
más mínimo, cuando yo le traslado 
algunos comentarios aparecidos en 
periodicos o revistas me corta enseguida 
diciéndome que no me preocupe”.

A la pregunta de que si al presidente 
le iban saliendo las cosas como él 
esperaba, contesta; “Hasta ahora todo 
lo que se propuso lo consiguió. No cesa 
hasta lograrlo**.

El entrevistado prefirió no responder 
a la pregunta referente a las actuales 
relaciones entre su hijo y Felipe 
González. Señala después que no está 
afiliado, ni lo estará, a ningún partido 
político, aunque simpatiza con el grupo 
de Ruiz Giménez. Señala también su 
confianza en la unión del centro, al que 
augura un buen papel en el futuro, 
como grupo de equilibrio entre ^Alianza 
Popular’* y la Izquierda.

En otro momento de la entrevista, el 
señor Suárez manifiesta: “No soy amigo 
de las dictaduras, oero me uno a los 
que creen que Franco hizo cosas buenas 
por Espana. No puede decirse con 
exactitud que todo lo hecho en los 
últimos años en España fue malo”.

Al pedirle el periodista su opinión 
sobre Fraga, declara “Es un político de 
gran preparación, pero su carácter 
violento le destruye. Es una pena. 
Cuando vino de Londres pensé que era 
un hombre clave en el futuro de España. 
Pero, repito, su carácter actual no es el 
más apropiado".

FRAGA, CANDIDATO POR
MADRID SI SE PRESENTA SUAREZ

MADRID, 14. (Logos).— 
Según fuentes cercanas a 
“Alianza Popular”, su 
secretario general, Manuel 
Fraga Iribarne, encabezará 
la lista electoral de Madrid 
en el caso de que el 
presidente Suárez se 
presente como candidato, 
decía ayer el diario “ABC”. 
Si el actual jefe del

mantenerse al margen de la 
contienda —al menos de 
forma directa—, entonces 
Fraga se presentará por 
Lugo, provincia de la que 
procede y a la que ha 
realizado dos viajes 
recientes.

INSCRIPCION DE DOS 
NUEVOS PARTIDOS

Gobierno, continúa el
citado diario, opta por MADRID, 14 (Logos).—

Dos nuevos partidos h» 
solicitado su inscripción er 
eL registro de asociaciones 
del M i n i ste rio de li 
Gobernación. AmboiL 
partidos son: el Partido 
Social Demócrata de Ibizif 
Formentera, cuyo prime' 
promotor es Angel Bustos 
Martinez; y el Partido 
Ecológico Español, cuyo 
primer promotor es don 
Damián Tellez de Peralta.

A LAS DIEZ DE 
ESTA MAÑANA

MADRID, 14 (Europa
Press).— A las diez de esta 
— “----- comenzó enmañana
Castellana número tres la
reunión de la comisión
general de Subsecretarios, 
presidida por don Alfonso 
Osorio, ministro de la

efemérides
de le/anos tiempos", como decía el 
oportuno decreto.

1880 .— Ejecucifjn del anarquista 
Francisco Otero, que había atentado 
contra la vida de Alfonso XII el 30 de 
diciembre del año anterior.

1881 .— Muere el Conde León, primer 
hijo legítimo de Napoleón. Los vecinos 
hicieron una colecta para pagar su ataúd.

1892 .— Naca en Sevilla Juan 
Belmonte, llamado a ser un "fenómeno", 
como matador de toros. Introdujo en la 
lidia un nuevo estilo que se caracterizaba 
por un valor extraordinario, temerario, 
que ponía al público en pie ante la 
inminencia de la cogida. Adquirió una 
gran cultura y figuraba entre los amigos 
de Valle Inclán, Marañón, Pérez de 
Ayala, etc.

SE REUNIO LA COMISluN 
DE SUBSECRETARIOS

Presidencia.
Los su bsecretarios 

estudian los diferentes 
temas incluidos en la aaenda 
de trabajo que mañana 
abordará el Consejo de 
Ministros, con el objeto de 
adelantar en aquellos temas

que no requieran esP®’5¡’, 
atención por parte 
Consejo. Lo habitual, es 
todos loa asuntos 
trámite, como expediente, 

concluido! 
prácticamente en et” 
reunión.

todos

sean

1909.— Comienzan ios ensayos de b 
Banda Municipal de Madrid en el Teatro
Español, 
maestro 
obras de 
en los

La integran 88 profesores. El 
Villa consiguió tener diecisiete 
repertorio antes de debutar, y 
últimos años de actuación

componían el repertorio casi un millar 
de obras.

1912.— El trasatlántico "Titanic", en 
su crucero inaugural, se hunde al chocar 
con un iceberg, en el Atlántico Norte, 
ocasionando la muerte de mil quinientas 
dos personas, de las dos mil doscientas 
siete que viajaban en aquella "gloria de b 
ingeniería naval del si^o con certificado 
de insumergibb", según habb sido 
procbmado.

1931.— Caída de Alfonso XIII y 
proclamación de la segunda república, 
consecuencb inmediata de b consulta 
hecha al país por medio de elecciones 
municipales. Se constituye un gobierno 
provisional presidido por Alcalá Zamora.

el tiempo
MADRID, 14 (EspabblJ¡f 

"Cifra"_ por ''NIMBUS l- 
Siguen las altas presiones cercs 
España y, consecuentemente, 
tiempo hoy mantendrá i 
características de ayer en 
mayor parte de las 
españolas. Las 
seguirán en general entre i, 
altas. En Canarias todev' 
persistirá la inestabilidad.

£bm y 
varbble con f
grandes claros. Soplara C^ 
Aragón. Las temperaturas 
muy suaves.
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Osma, acaba de 
hacer en las 
costumbres 
rutinarias del 
pueblo español, la 
más rotunda 
diana. Se aproxi
man los días de 
primeras cornu-- 
nionesy con ellos 
las mascaradas de 
niños vestidos de 
almirantes y de 
niñas con trajes 
de novias o de 
novicias francis
canas. El espec
táculo no puede 
ser más triste ni 
deprimente 
aparte, claro está 
los fabulosos 
banquetes y los 
regalos que 
convierten algo 
tan trascendental 
y serio como es la 
Eucaristía, en una 
auténtica fiesta 
de sociedad que 
nada tiene que 
ver con el sentido 
cristiano de tan 
relevante fecha.

Nos dicen que 
este año muchos 
obispos preparan 
cartas pastorales 
para acabar con 
este desmadre del
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co.nsumismo 
nacional que llega 
hasta las mismí
simas gradas del 
altar. No pode
mos asegurar que 
lo consigan. Pero 
bueno será ir 
planteando las 
primeras premisas 
de unas vivencias 
cristianas que 
nada tienen que 
ver con los 
uniformes de 
almirantes ni los 
trajes de novias.
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«El Estado no puede 
responsabilizarse de 

unos periódicos 
con pérdidas»
"Es cierto que el Ministerio intentó 
parar el golpe (cierre) de "El Noticiero " 
de Zaragoza, pero esto no quiere decir 
que el Ministerio lo pueda resolver todo"

"Si casos como éste se repiten, y 
pienso que así será, el Gobierno 
no podrá acudir con soluciones prácticas

OVIEDO (Europa Press).— Don Sabino Fernández 
Campo, subsecretario de Información y Turismo, en unas 
declaraciones que publica la "Hoja del Lunes" de Oviedo, 
en su número del lunes pasado, manifestó que "no hay 
duda de que estamos ante un problema serio cara al futuro 
en lo que a la prensa se refiere, no sólo de la hasta hace 
pocos días llamada prensa del Movimiento, sino ante toda la 
prensa en general".

El señor Fernández del 
Campo está pasando unos días 
en Oviedo, su ciudad natal, 
declaró que un periódico cuenta 
cada vez con mas gastos, de ahí 
que la situación por la que 
atraviesa la prensa española sea 
muy difícil. “Hay más —añáde
la prensa no tiene más que dos 
canales de ingreso, la venta, que 
en muchas ocasiones produce 
pérdidas, y la publicidad _ Pues 
Lien, la publicidad —dice— está 
intimamente libada a la 
situación del' país y si las 
grandes, medianas y pequeñas 
empresas se ven sometidas a 
huelgas y paros extralaborales, 
esas empresas verán mermados 
sus caudales y su producción, 
sin que precisen en ambos casos 
de esa publicidad”.

Sobre el tema de la prensa 
del Movimiento, el subsecretario 
del Ministerio de Información y 
Turismo manifiesta: "Al 
desaparecer el Movimiento 
queda claro que el Gobierno ya 
publicó un decretodey sobre la 
situación de todos sus óiganos 
dependientes, entre ellos la 
prensa y la radio, al 
adjudicársele este Departamento 
al Ministerio de Información y 
Turismo. Yo, por orden del 
mismo, me he limitado a 
elaborar un estudio sobre la 
forma en que tendremos que 
regular la vida de ese importante 
sector de publicaciones y de los 
demás medios de comunicación. 
Desde luego, el estudio, que 
creo que se convertirá en 
decreto, es provisional con una 
vigencia de tres meses. A partir 
de entonces —añade el 
subsecretario— es lógico pensar 
que será el nuevo Gooierno, que 
ulga tras las elecciones, quien 
profundice en el tema y fe de

I.N.l. para garantizar su 
existencia, el señor Fernández 
del Campo señaló: “No sería 
factible, ello implicaría que casi 
toda la prensa nacional querría 
formar parte de esa posible 
organización. No olvide que la 
mayoría de la prensa española 
esta en numeros rojos y no sería 
justo establecer esas diferencias. 
Creo que las futuras Cortes no 
permitirían una prensa 
pibemamental pagada por todos 
los chañóles, no la veo 
posible .

Sobre soluciones, dice: “Muy 
difíciles. Ya le he dicho antes 
que la situación de la prensa 
española es deficitaria, cabe la 
posibilidad de que tras las 
elecciones muchos grupos 
políticos consideren necesario 
poseer periódicos, que aun

siendo deficitarios, cumplan una 
misión política compensativa. El 
Estado podrá primar el papel, 
podrá reducir impuestos, etc. 
pero lo que no podrá jamás es 
responsabilizarse de una prensa 
con pérdidas”. Se señala que, sin 
embargo, el Ministerio ha 
acudido en ayuda del diario 
“Noticiero” de Zaragoza, A lo 
?ue contesta el subsecretario de 
nformación y Turismo:

“Cierto, el Ministerio intentó 
parar el golpe, entre otras cosas 
por el impacto que entre los 
trabajadores se produjo, pero no 
quiere decir que el Ministerio lo 
pueda resolver todo. Si casos 
como éste se repiten, y 
personalmente estimo aue así 
será, el Gobierno no podrá 
acudir con soluciones prácticas.

Se le señala también si cree 
aue la cadena de prensa y radio 

el Movimiento venderá alguno 
de sus periódicos, a lo que 
contesta: “No lo sé. No tengo la 
más remota idea de ello, mi 
misión ha terminado una vez 
que realice el estudio que se me 
encomendó, que como le he 
dicho, es provisional y con una 
duración de tres meses. Sobre el 
futuro, esto ya no es cosa mía”.

Los atracos de cada día

ROBAN UNA FURGONETA 
CON CUATRO MILLONES 
DE PESETAS

EL 14 DE
ABRIL

Hoy es 14 de abril. Por tanto, han pasado 

cuarenta y seis años desde el 14 de abril de 
1931. Aquel día en nuestra Patria (que aún no se 

conocía normalmente por "este Pais"i fue 
proclamada la República. Con el cambio en la forma 
de gobierno pasaron a la historia las estructuras de la 
Monarquía entonces existente. Fueron necesarios 
varios decenios de democracia orgánica (que entonces 
todavía no se llamaba "dictadura") para que al final 
la /efatura del Estado español estuviera ocupada por 
un Rey. La legitimidad del actual Monarca arranca -a 
diferencia de lo que es corriente en las Monarquías 
modernas- no de la línea hereditaria (porque de 
haber sido así el Rey sería el hijo de Alfonso XIII, 
que todavía vive), sino del propio Régimen que ahora 
se está desmontando. Las instituciones creadas en los 
últimos tiempos están en trance de desaparición; de 
todas ellas, de momento, parece que sólo va a quedar 
la Corona. Al propio Rey se le ha llamado "el motor 
del camb'io", del cambio constitucional se entiende. Y 
artífices principales de esta operación son dos 
antiguos ministros secretarios del Movimiento 
(guardian de las esencias del sistema anterior), hoy 
presidentes, re^ectivamente, del Gobierno y de las 
Cortes. Lo curioso es que el Movimiento ha muerto el 
pasado 1 de abril, el mismo día del aniversario de la 
Victoria que en 1939 lo había consolidado. En contra 
de lo que sucedió con la Monarquía anterior -que fue 
combatida por los republicanos y no por los 
monárquicos-, el Régimen de Franco está siendo 
hundido por sus propios órganos y personas que los 
ocupan; Procuradores en Cortes, Conse/eros 
nacionales, etc. etc. Naturalmente, muchos de ellos ya 
no enseñan, deba/o de las nuevas chaquetas de corte 
democrático, las azules camisas vie/as llevadas durante 
tantos años con fervor imperial. Ahora nuevas fuerzas 
tienen la posibilidad de irrumpir en el "Gobierno" de 
"este País". El Partido Unícff ha dado paso a muchas 
docenas de partidos. Según este dato, la nuestra sería 
la nación más democrática del mundo; en el fondo, 
aquí cada ciudadano es en potencia un partido 
político. Y sobre este punto el porvenir no puede ser 
más esperanzador, pues todavía estamos muchos 
millones de españoles que aún no nos hemos 
empezado a dedicar a la cosa pública; constituimos 
- iqué duda cabe! - una reserva importante.

En fin, la situación evoluciona rápidamente, cada 
ciudadano ya puede hacer oir su voz, sus gritos y 
crear su propio partido. Como decía antes, del 
Raimen de los últimos decenios sólo va a quedar la 
Corona.

Y si el director de este periódico me lo permite, 
dentro de un año, el 14 de abril de 1978 -nuevo 
aniversario del advenimiento de la II República 
española- seguiré completando con lo sucedido hasta 
entonces estas leves notas de Historia de España. A

g

I una solución estable. Yo pienso 
que no se puede hacer más^'.I Preguntado sobre si la prensa 
y la radio del Movimiento irían 
a la formación de una especie de

Por la Audiencia Provincial de Sevilla

SOBRESEIDA LA CAUSA 
CONTRA,LOS "OBISPOS" 
del PALMAR DE TROYA

BARCELONA, 14 (Cifrad- 
Una furgOTieta que transportaba 
alrededor de cuatro millones de 
pesetas, en su mayoría moneda 
fraccionaria, procedente de las 
recaudaciones de la autopista de 
Gerona, fue interceptada y 
secuestrada en plena calle de 
Barcelona.

La furgoneta fue 
interceptada por un “Seat 124” 
del que tugaron dos individuos 
armados con pistolas, 
amenazando a los ocupantes del 
otro vehículo, una vez estos 
descendieron de la furgoneta, 
los atracadores subieron a la 
cabina de aquella y pusieron el 
vehículo en marcha, escapando 
en el mismo, seguidos ^r el 
turismo que habu actuado de 
interceptor, en el que iba un 
tercer individuo al volante.

ATRACO A UNA 
ENTIDAD BANCARIA

MADRID, 14 (CifraK- 
cuatrocientas mil pesetas 
eleva el botín de un atraco

se

cometido a las 10,15 horas de 
esta mañana, aproximadamente, 
en la sucursal del Banco Ibérico 
de la calle Clara del Rey, 
número 62.

UN CUARTO DE 
MILLON DE 
PESETAS, BOTIN 
DE UN ROBO

SEVILLA, 14 (Cifra 1- A 
más de un cuarto de millón de 
pesetas ha ascendido el importe 
del botín de los artículw y 
efectos robados del interior de 
un automóvil en esta ciudad.

EL CONDE DE 
BARCELONA, A LAUSANA

SEVILLA, 14 (Citra).— La 
^cion tercera de la Audiencia 
f^íovincial de Sevilla ha 
sobreseído provisionalmente la 
causa seguida contra los 
denominados “obispos" del 
Palmar de Troya.

En el fallo de la Audiencia se 
estima que no concurren los 
•■equisitos necesarios para la 
®xi8tencia de los delitos

imputados*.
Como se recordarar. esta 

causa había sido iniciada contra 
Clemente Dominguez y 
diecinueve personas más (los 
componentes en aquel entonces 
de la ‘*Orden Carmelita de la 
Santa Faz”) por el supuesto 
delito de usurpación de 
funciones y uso indebido de 
hábito eclesiástico"

PALMA DE MALLORCA,. 
14 (Logo«X- El Conde de Barcelona 
sallo a la una y media hacia 
Ginebra. El destino del conde es 
Lausana y su propósito es asistir 
a las honras funebres que se 
celebrarán con motivo del 
aniversario del fallecimiento de 
su madre, la reina doña Victoria.

Don Juan de Borbón ha 
casado las vacaciones de Semana

Santa y Pascua en Palma, 
pernoctando en su barco 
'‘Giralda” oue continúa anclado 
en los muelles del chib de mar.

No se sabe todavía si uon 
Juan regresará a Mallorca para 
recoger su barco —esto último 
Sarece lo más probable— o irá 

ircctamcnlc desde Suiza a 
Estoril.

PA TRONIO
ver qué pasa.

CALIENTE
EN 24 HORAS

Calentadores de butano o eléctricos 
Venta e instalación 

Distintas marcas y caudales 
instalación según normas actuales 

EL CONFORT DE SU HOGAR RESUELTO CON
SANEAMIENTOS
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Lyl y E LO Z
CRISIS

Que rapidez! La dimisión del almirante 

Pita da Veiga aparece ya en la mañana 
de hoy conx) un acontecimiento político aislado, -* 

casi como una decisión estrictamente personal. 
Ayer, a esas mismas horas, el anuncio de la dimi
sión de Pita da Veiga significaba la primera reac
ción de una intrincada crisis gubernamental en el 
seno de los gabinetes militares como consecuen
cia de la legalización del Partido Comunista de 
España, decretada el pasado sábado.

UY rápida ha sido, pues, la solución de 
esta crisis. En esta solución se ven las 

manos de cordura y de realismo político en el 
seno del Ejército, presididas por el teniente 
general Gutiérrez Mellado.

Esta velocidad en atajar la crisis ha ve
nido acompañada, como ya va siendo 

costumbre, por una completa muestra de mode
ración realizada por las fuerzas más significativas 
de la oposición democrática española. La mode
ración de casi todos, incluidos ios comunistas, ha 
contribuido a facilitar las gestiones oficiales para 
solventar una difícil crisis con rapidez y eficacia 
ejemplares.

UNA vez más la moderación demostrada 

por la oposición democrática ha tenido 
su utilidad práctica a la hora de evitar males ma

yores. Una vez más, por tanto, esa oposición ha 
manifestado su acuerdo para acceder a una refor
ma auténtica por el camino de la democracia, y 
sin emplear el arma de la tensión política indis
criminada para conseguir sus propósitos. Lo que 
la oposición y los moderado-sensatos del "esta
blishment" han conseguido en estas horas ha sido 
evitar un riesgo serio al país que habría surgido 
a través de una extensa y profunda crisis de 
poder que ningún buen presagio reportaría al 
actual cotarro.

O TRO ejemplo de moderación parece estar, 
en estos momentos, en el freno dado a 

celebraciones de la efemérides del día de hoy, 
catorce de abril, aniversario de la proclamación 
de la Segunda República Española. Freno oficial 
y decisión de la oposición democrática de no 
intervenir en los actos programados.

La crisis ha terminado con un respetuoso 
pero enérgico comunicado del Consejo 

Superior del Ejército de Tierra, fruto de la última 
reunión mantenida ep Madrid. Como ya viene 
siendo habitual, del contenido exacto de este co
municado sólo van a poder estar informados los 
españoles acostumbrados a la lectura de la prensa 
diaria; aquéllos que hayan tenido conocimiento 
del veloz desarrollo de e^ crisis a través de la 
radiodifusión y la televisión oficiaies, en primer 
lugar, ni siquiera se habrán enterado de la exis
tencia de la tai crisis, y en segundo, en aquellos 
casos de oyentes o telespectadores con imagina
ción superdesarrollada, a lo más que habrán po
dido llegar es ai convencimiento de que, al final, 
ha habido consenso pleno entre las decisiones 
del Gobierno y ios pareceres de todos los genera
les que componen el citado Consejo Supremo.

Aestas horas, superada ya la crisis, en Ma

drid se da por seguro el nombramiento 
de nuevo ministro de Marina para sustituir ai 

almirante Pita da Veiga, que venía ostentando la 
titularidad de esta cartera ininterrumpidamente 
desde que el general Franco lo designara el año 
1973. El sucesor de Pita da Veiga parece que será 
el actual capitán general del Departamento Marí
timo de Cartagena.

PERO a pesar de la rápida solución ios de

bates post-crisis empiezan a desarrollarse 
ahora. Para algunos opinantes el arranque de 

todo lo sucedido en estos días en torno a la lega
lización del P.C.E. podría estar en-las declaracio
nes de cierto político derechista efectuadas tan 
sólo horas después de que se hiciera público el 
anuncio oficial sobre dieha legalización. Ea con
creto, y para entenderrtos. ya ha habido líderes 
— como Alvarez de Miranda, por ejemplo — qo» 
han acusado a otros líderes — como Fraga Irlbar- 
ne, por ejemplo — de incitar a la oposición mili
tar con sus declaraciones violentas,a una decisión 
adoptada por el Gobierno. Las especulaciones en 
torno a las presuntas responsabilidades por esta 
crisis me parece que van a continuar.

J. L. Costa Ve/asco

El Consejo
Superior 

del 
Ejército

MADRID, 14 (Resumen de Agencias).- En fuentes bien 
informadas y dignas de toda solvencia se ha revelado a 
“Europa Press" del contenido de la reunión que 
mantuvieron ayer, martes, por la tarde y primeras horas de 
la noche, los miembros d^ Consejo Superior del Ejército de 
Tierra.

Como se sabe, la reunión comenzó hacia las seis de la 
tarde y finalizó pasadas las nueve y media de la noche. Los 
miembros del Consejo Superior se cree que cenaron luego 
en el Ministerio del Ejército, y abandonaron la reunión 
pasadas las once de la noche.

En la reunión se barajaron diversas posturas y se hicieron 
algunas propuestas en relación con los últimos 
acontecimientos políticos que se habían producido, 
fundamentalmente la legalización del Partido Comunista. 
En el curso de la reunión se acordó hacer constar en acta los 
puntos sobre los que se había producido consenso de los 
altos militares reunidos.
PITA DA VEIGA 
MANTIENE SU 
DIMISION

Fuentes políticas y 
militares dignas de crédito 
consultadas por “Cifra” han 
coincidido eji señalar que se 
m a n t i en e la dimisión 
presentada ayer por el 
ministro de Marina, 
almirante Pita da Veiga.

Por otra parte, el 
gabinete de Prensa del 
Ministerio de Marina ha 
desmentido, “con toda

seguridad”, el rumor 
extendido de que el Consejo 
Superior de la Armada se 
reuniría esta tarde en la sede 
del Ministerio de Marina.

A este respecto, el rumor 
señalaba que desde ayer se 
encontraban en Madrid los 
almirantes jefes de las 
distintas zonas marítimas y 
que el tema principal de la 
reunión prevista para esta 
tarde sería la dimisión 
presentada por el ministro 
de la Marina.

OTRA DIMISION

El almirante don Enrique 
Amador Franco ha 
presentado su dimisión 
como subsecretario de la 
Marina Mercante, según se 
manifiesta a "Europa Press” 
en fuentes allegadas al 
interesado y dignas de todo 
crédito.

Se añade que el almirante 
Amador adoptó esta 
decisión tan pronto como 
tuvo conocimiento de la 
dimisión del almirante Pita

da Veiga como ministro de 
Marina, y tomando como 
base “las mismas razones”, 

Finalmente, se hace 
constar que el señor 
Amador Franco, al propio 
tiempo que ha cursado su 
dimisión, que tiene carácter 
irrevocable, ha dado cuenta 
de ello a Su Majestad el 
Rey.
DESPACHO DE 
SUAREZ CON 
GUTIERREZ MELLADO

El presidente del

Como procu
rador en Cortes

■ Opina que las Cortes han sido burladas con la 
legalización del PCE
"E/ Gobierno ha dado a luz la farsa 
que el 14 de /ullo delaño pasado engendró

L 
lA

MADRID, 14 (Europa Press).- Don Torcuato Lúea de Tena, presidente de la Junta de 
Fundadores de "Prensa Española, S.A.", ha preseAtado su dimisión como procurador en 
Cortes, según se ha informado a Europa Press en círculos próximos al señor Lúea de Tena.

El texto de la carta dirigida al presidente de las Cortes, don Torcuato Fernández 
Miranda, con la que el señor Lúea de Tena presenta su dimisión como procurador, es el 
siguiente:

“Señor presidente y querido 
amko:

Con profundo pesar 
renuncio, con esta fecha, al 
escaño que venía ocupando 
desde hace varios años como 
procurador en Cortes.

La práctica del gabinete que 
presicle el señor Suárez de 
modificar por reales decretos las 
leyes largamente elaboradas y 
discutidas en las comisiones y 
finalmente aprobadas en los 
plenos, representa un profundo 
desprecio por parte del 
Gobierno a la cámara legislativa. 
Si ello equivale a poner en 
entredicho la legalidad de la 
cámara, esto compromete de

ACfPIA POBP 
I LA LEGMIZW

Las fuentes bien informadas han manifestado a "Europa 
Press" que los acuerdos a que se llegó en la reunión y que se 
decidió constaran en acta, fueron en resumen y esencia, los 
siguientes:

Primero.- Todo el Consejo Superior del Ejército no ve 
con buenos ojos la legalización del Partido Comunista, y 
expresa, por tanto, cierta repulsa ante tal legalización.

Segundp.- Ante el hecho consumado de la legalización 
del PC„ por patriotismo, y considerándolo como un deber 
de servicio a la Patria, lo aceptan.

Tercero.- El Consejo Superior del Ejército estima que el 
Gobierno debe ser informado de que el Ejército está 
indisolublemente unido en la defensa de la unidad de la 
Patria, de la bandera nacional, de la permanencia de la 
Corona, y del buen nombre y disciplina del Ejército.

La reunión estuvo presidida, como se sabe, por el 
teniente general Vega Rodríguez, jefe del Estado Mayor del 
Ejército.

preceder, probablemente, de 
una ley anti-Iibelo que 
Krotegiera la honra de los 

ombres y las instituciones, de

Luco de Tena ha lili

rechazo gravemente al propio 
ejecutivo, cuya represen- 
tatividad tiene exactamente los 
mismos orígenes y los mismos 
márgenes que aquella. Considero 
inadmisible aplicar el principio 
de la continuidad en provecho

los delitos que contra ellos 
puedan cometerse desde los 
periódicos y que, por tener una 
tipificación muy marcada, no 
están suficientemente 
desarrollados en el Código 
Penal.

La manipulación realizada en 
la Ley* de Asociaciones, 
aprobada en Cortes, es aún más 
grave, pues tal como ha quedado 
tras el decreto que la modifico, 
no se exige a los partidos 
fiolhicos acatamiento alguno a 
as Leyes Fundamentales, 

dejando con ello desprestigiada 
la Monarquía y desmantelMOo 
Estado.

Pero ni mi posición crítica 
ante tales hechos, ni id' 
excepticismo respecto a I* 
eficacia de una cámara contra 
cuyas decisiones se legisla desde 
el propio Gobierno, me hubief* 
forzado a presentar mi dimisión

e> 
hi

d(

propio y el de la ruptura 
peijuicio ajeno.

en

PRENSA:EL 
CODIGO PENAL 
NO LE BASTA

La tarea de modificar 
artículo segundo de la Ley

el 
de

Prensa e Imnrenta debería 
haberse dejaao al próximo 
Congreso quien la habría hecho

Atendiendo asuntos de trámite_____  
PITA DA VEIGA SIGUE 
EN SU DESPACHO

MADRID. 14 (Europa Press).- El ministro de Marirva. 
almirante don Gabriel Pita da Veiga, se encuentra desde 
primeras horas de esta mañana en su despacho oficial del 
Ministerio, en el Paseo del Prado, según ha informado a 
Europa Press la oficina de Prensa de dicho Ministerio.

Al parecer, el almirante Pita da Veiga seguirá 
despachando asuntos de trámite hasta que reciba la 
notificación oficial de que ha sido designada la persona que 
ha de ocupar su puesto.
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Ifi PHRI n 11SHD 
H¡«N DEL PCE EL DEBER

D a "Europa 
ión y que sa 
esencia, los

írcito no va 
amunista, y 
ación.
legalización 
10 un deber

I Pero no la ve con buenos 
ojos y expresa, por tanto 
cierta repulsa

stima que el 
jército está 
nidad de la 
encía de la 
cito.
abe, por el 
o Mayor del

Gobierno, don adolfo 
Suárez, recibió en la mañana 
de ayer la visita del 
gobernador del estado de 
Guanajuato (Méjico), don 
Luis Coing.

ministro de 
ando como 
is razones”, 
, se hace

el señor 
*, al propio 
cursado su 

ane carácter 
lado cuenta 
Majestad el

Don Adolfo Suárez 
despachó también durante 
la jornada con el 
vicepresidente primero del 
Gobierno, teniente general 
don Manuel Gutiérrez 
Mellado, y con los ministros 
de la Gobernación, don 
Rodolfo Martín Villa, y 
secretario general del 
Gobierno, don Ignacio 
García López.

Moncloa la actividad de la 
mañana transcurrió con 
normalidad. El señor Suárez 
acudió a su despacho a la 
hora habitual.

No se observó tampoco 
afluencias de ministros ni de 
personalidades a la sede de 
la Presidencia del Gobierno, 
aunque el subsecretario de 
la Presidencia, Manuel Ortiz, 
mantuvo una reunión de 
trabajo a la que asistieron 
otros subsecretarios y altos 
funcionarios.

han informado a “Europa 
Press” fuentes competentes.

El teniente general 
Alvarez-Arenas se hallaba 
aquejado de una intensa 
afección gripal que le 
impidió tomar parte en la 
reunión del Consejo 
Superior del Ejército de 
Tierra, celebrada el pasado 
martes. Su estado de salud 
es actualmente satisfactorio,
aunque continúa 
recuperación.

PALENCIA: DIMITE 
EL GOBERNADOR

I a

ELLADO

ente, del

SUSPENDIO UNA 
ENTREVISTA

Por otra parte. fue
suspendida la entrevista que 
iba a mantener, a la una y 
media de la tarde de hoy, el 
presidente del Gobierno con 
el canciller de Costa Rica, 
señor Facio.

En el palacio de la

EL MINISTRO 
DEL EJERCITOSE 
REINTEGRA A 
SU DESPACHO

El ministro del Ejército, 
teniente general don Félix 
Alvarez-Arenas Pacheco, se 
ha incorporado está mañana 
a su despacho oficial en la 
sede del Ministerio, según

El ministro de la 
Gobernación, don Rodolfo 
Martín Villa, ha aceptado la 
dimisión del gobernador 
civil dede la provincia de 
Palencia, don José María 
Rabanera, según manifiestan 
fuentes allegadas a ese 
departamento ministerial.

Accidentalmente asume 
sus funciones el secretario 
general de dicho Gobierno 
Civil.

El señor Rabanera había 
presentado su dimisión por 
disconformidad con la 
legalización del Partido 
Comunista.

el dio

N o debe resultar sencillo el llegar a adoptar una decisión como la del 
almirante Pita da Veiga. Decidir entre la neutralidad a la que 
obligan las sardinetas de la bocamanga y a las fidelidades que se 
anclan en el pasado, pone a prueba el ánimo más recio, aunque ese 
ánimo sea el de un soldado de amplia y brillante hoja de servicios. 
Como la esencia de la política es el compromiso personal del

individuo frente al grupo ai que pertenece y, ampliando el concepto, frente a la 
comunidad nacional, la dimisión del ministro de Marina es irreprochable política y 
éticamente. El máximo encanto democrático radica en la falta de exclusivas en la 
posesión de la verdad. Otra cosa son las consecuencias que de la dimisión pudieran 
derivarse.

Si la discrepancia se hubiera suscitado en la conciencia del ministro de Comercio, 
o en la del de Obras Públicas, el asunto estaría ya zanjado. A ministro muerto, 
ministro puesto; pero la condición castrense del dimitido aporta a la cuestión 
particulares efectos.

El Gobierno Suárez, al legalizar al Partido Comunista de España, ha hecho lo que 
debía, y hacer lo que se debe, aunque Se termine por deber lo que se hace, es 
síntoma inequívoco de sabiduría política. Pita da Veiga ha hecho, igualmente, lo 
que su sentido del deber le dictaba. La diferencia radica en que el Gobierno ha 
actuado como gestor de un amplio grupo social -todos los españoles del en el 
pasado referéndum- y el ministro ha actuado a título personal. Un hecho es 
políticamente transitivo y el otro radica en la esfera de lo íntimo y privado,que si 
adquiere notoriedad, transcendencia y hasta alarmas públicas es, únicamente, en 
función de la notable personalidad del dimisionario.

Mucho ruido ha acompañado a estas nueces: falta de costumbre a la hora de 
entender que no todos tenemos el mismo deber.

Martín Ferrand

A pesar de la dimisión del ministro de Marina

la limitido
contra ellos 

se desde los 
por tener una 
marcada, no 
entemente 
n el Código 

n realizada en 
Bociaciones, 
;8, es aún más 
10 ha quedado 
e la modificó, 

los partidos 
;nto alguno 1 
damentales, 
desprestigiada 
ïsmantelado d

V eludir mi modesto concurso a 
la función legislativa hasta la 
extinción de la misma, de no 
haberse producido la gran farsa 
Íue se inició el 14 de julio de 

976 y que culminó el 9 de abril 
de 1977.

LAS CONDICIONES 
IMPUESTAS

}áción crítiM / 
chos, ni mi 
especto a I* 
cámara contri 
e legisla desde 
10, me hubiem 
ir mi dimiaióii .

En aquella primera fecha, el 
ponente señor Escriva de 
Romaní, que defendió ante el 
fileno de las Cortes Españolas, 
as modificaciones propuestas 

por el Gobiemo al Código Penal, 
aseguró formalmente que 
aquello no significaba el 
reconocimiento o posible 
legalización del Partido 
Comunista español, y aún 
añadió, que si el pensara otra 
cosa, no sólo no pediría a las 
Cortes la aprobación solicitada, 
sino que votaría en contra. Acto 
seguido tomó la palabra, el 
ministro de Justicia que era, 
entonces como hoy, don 
Landelino Lavilla, quien hizo 
suy^ las palabras del ponente.

El reconocimiento del 
Partido Comunista (del que es 
presidente “La Pasionaria” y 
secretario general Santiago 
Carrillo, gravísimamente 
comprometido ante la opinión 
Pública en el genocidio de 

aracuellos del jarama) ha sido 
realizado por el mismo gabinete 
encabezado por el mismo 
presidente que se comprometió 
^te las Cortes a no legislarlo. 
Esto quiere decir que, a los 
nueve meses justos, como 
corresponde a toda buena 
gestación, el Gobierno ha dado a 
luz la farsa que el 14 de jubo del 
*ño pasado engendró.

Por considerar que las Cortes 
han 8^0 burladas, por entender 
39* ni el momento político ni la 

>0udad de la Cámara son los 
adecuados para teles sarcasmos, 
es por lo que, señor presidente y 
Juerido amigo, presento mi 

imisión.
Con el mayor respeto y la 

expresión de mi estimación 
personal”.

político
Por Pedro 
CALVO 
HEfí/\/A/\/DO 7i No habrá «frenazo»

MADRID, 14 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès),- 
Durante tcdo el día de ayer la atención política siguió 
concentrada en la dimisión del ministro de Marina, almirante Pita 
da Veiga, como consecuencia de su radical oposición a la medida 
de legalización del Partido Comunista de España. Efectivamente, 
y por mucho que se diga que el Gobierno en pleno había 
aprobado la medida, el hecho es que formalmente no se trap 
de ura decisión del Gabinete, sino del ministro de la Gobernación, 
por lo que -también formalmente- no rige en este caso el tema 
de la solidaridad global del Gobierno.

PRESIONES “ULTRAS

Con lo que adiora se especula 
mucho es con las fuertes 
presiones que sectores 
ultraderechistas y de Alianza 
Popular hadarían ejercido en 
medios militares y sobre lais 
personas de Pita y otros altos 
mandos pau'a que adoptaram una 
posición contraria a la 
legalización del comunismo, lo 
que ellos interpretam como una 
traición al sistema del 18 de 
julio, que dicen que nació 
precisaunente de la derrota del 
comunismo. Lo que olvidam es 
que el régimen imperamte en 
Espalña en estos momentos ya no 
Suede decirse que sea el del 18 

e julio.
La estentórea opinión de 

Fraiga, calificamdo la legadización 
del PCE nada menos que como 
un golpe de Estado, y lais 
posteriores declaraciones de 
otras figuráis de la derecha 
franquista, como Raimundo 
Fernández Cuesta, se interpretam 
como hechos perfectaunente 
conectables con la crisis política 
manifestada en la tarde del 
maurtes, pero declarada ya el 

lunes y gestada desde el sábado 
anterior.

Las noticias filtradas sobre la 
actitud del Consejo Superior del 
Ejército confirman plenamente 
la tesis del principio en el 
sentido de que se iba a producir 
una cierta solidaridad moral con 
el almirante dimisionario, pero 
nada más.
SUAREZ REACCIONA

seY la impresión que ayer 
tenia en Madrid es que el 
presidente Suárez, después de 
unas horas de profunda 
consternación, había remontado 
la situación haciéndose con ella, 
como en ocasiones anteriores 
había sucedido. Suárez ha 
puesto a toda marcha su 
capacidad de persuación y 
parece que ha conseguido que la 
crisis se reduzca a la marcha de 
Pita da Veiga. En casi todos los 
medios políticos, y desde luego 
en los democráticos, ahora se ve 
la dimisión del ministro de 
Marina con alivio, por tratarse 
precisamente de la única persona 
nombrada por Franco que 
todavía permanecía en el 
Gobierno. Todo el mundo está

El Gobierno podría legalizar hoy 
mismo al PSUC (Comunistas catalanes)
Los sectores ultraderechistas juegan 
con fuego

de acuerdo en que era muy 
difícil que un hombre en esas 
circunstancias aceptara im hecho 
tan contradictorio con todo lo 
que había supuesto el 
franquismo, urta buena parte de 
cuya filoso fl'S política se basaba 
precisamente en la más rotunda 
descalificación del comunismo.

PREOCUPACION

Pero sigue preocupando 
bastante el hecho de que se 
hayan podido producir aquellas 
conexiones entre los sucesos que 
me ocupan y las actitudes y 
presiones de sectores políticos 
tan antidemocráticos como los 
aue se señalan y a los que acabo 

e hacer mención. Algún 
periódico vespertino de Madrid 
trae a colación, y con muy buen 
criterio el reciente decreto sobre 
las actividades políticas y 
sindicales de los miembros de las 
Fuerzas Armadas, de manera que 
se considera altamente 
improcedente cualquier 
ingerencia de los mismos en 
asuntos de envergadura, y tan 
claramente políticos como la 
legalización de tal o cual partido.
A estos efectos, parece que el 
Gobierno no cederá y que hoy 

mismo legalizará al PSUC 
(comunistas catalanes), ya que lo 
contrario sería claramente 
contradictorio con la medida 
adoptada el pasado Sábado 
Santo.
REVULSIVO

A última hora de la tarde de 
ayer, y consultadas muy altas 
fuentes, la impresión era que la 
dimisión de Pita era irreversible, 
y que el problema no alcanzaría 
a ningún otro miembro del 
Gobierno, Reinaba la 
preocupación, sobre todo 
porque no era fácil medir el 
g rao o de sensatez con que 
determinadas fuerzas iban a 
comportarse. Lo que si es cierto 
es que el acontecimiento ha sido 
como un revulsivo para mucha 
gente. Pero se habían medido 
desde el Gobiern. las posibles 
consecuencias de la legalización 
del. PCE y st sabía 
aproximadamente cuál iba a ser 
Ja reacción de una parte de 
Alianza Popular, pues la de otros 
sectores más extremos estaba 
bien clara de antes. En la 
decisión había primado el 
concepto de Monarquía para 
todos los españoles dispuestos a 
acatar las leyes.
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MADRID, 14 (Logos) - De tranquila, pol íticamente 

puede calificarse la tarde de ayer, después de la 
tensión primera al menos por lo que ha podido 
percibirse exteriormente. Los rumores con los que comenzó 
la mañana no fueron confirmándose a lo largo del día, sino 
que. por el contrario, la distensión parecía consolidarse 
salvó en lo que se refiere a la dimisión del subsecretario de 
la Marina Mercante, almirante Amador Vega, por 
solidaridad con el ministro de Marina.

Los capitanes generales,, 
en su mayori'a, regresaron a 
sus provincias, no se 
confirmó ninguna reunión 
de los mandos supremos de 
la Armada y fuentes 
oficiales informan que se 
mantenía la convocatoria 
para el próximo Consejo de 
ministros el próximo 
viernes. .

En los alrededores del 
Alto Estado Mayor no se ha 
detectado ningún 
movimiento especial y la 
mayor parte de los ministros 
trabajaron » normalmente 
en sus despachos. Los 
periódicos de la tarde 
subrayaban en sus primeras 
paginas la dimisión del 
almirante Pita da Veiga y 
mientras “Informaciones** 
destaca en su título que “se 
trata de un hecho aislado*', 
“Diario 16“, en un çran 
titular, decía. “Marejada 
militar por los comunistas", 
pero este vespertino ha 
sacado su segunda y tercera

ediciones habituales 
corrigiendo el título, que ha 
cambiado por este otro; 
“Suarez controla la crisis de 
Gobierno‘S

DOS HECHOS QUE SE 
RECUERDAN

Incluso parece que los 
grupos de izquierda, 
incluido el PC han aflojado 
la presión de dbs anteriores. 
Se asegura incluso que 
pretenden aue la próxima 
llegada de La Pasionaria sera 
sin recibimiento masivo en 
Barajas por lo que incluso 
mantendrían en silencio el 
día y la hora.

Los comentaristas 
políticos han dado especial 
relieve ai interpretar la 
dimisión del ministro de 
Marina, a dos hechos que 
tuvieron lugar meses atrás: 
la reunion del presidente 
Suárez con los altos mandos

septiembre y la sesión 
plenaria de las Cortes, 
celebrada el catorce de julio 
de mil novecientos setenta y 
seis, en la qué se aprobó, en 
trámite de urgencia,- el 
proyecto de ley que 
modificaba determinados 
artículos del Código Penal.

De la reunión celebrada 
por el presidente Suárez en 
el edificio de la Presidencia 
del Gobierno el ocho de 
septiembre no transcendió 
una iñformación exacta, 
aunque se dieron múltiples 
versiones, que coincidían en 
subrayar la importancia que 
h a b ía tenido y las 
seguridades mutuas que se 
habián dado presidente y 
altos mandos militares. Si 
hubo o no compromiso 
respecto a la frontera de 
tolerancia de la apertura 
Apolítica" no se pudo 
confirmar. Algunos 
comentarios, no obstante, 
apuntan a que la dimisión 
del ministro de Marina se 
debe a haber entendido en 
aquella reunión que el 
presidente Suarez hubiera 
dado seguridades a los 
militares de que no sería 
legalizado el Partido 
Comunista.

EL PLENO 
ANTICOMUNISTA

militares el ocho

A
l parecer, un centro 

del Consejo Superior

Científicas, el Instituto 
"Arias Montano", de 
investigaciones hebráicas, 
es la única relación 
oficial que mantiene el 
Estado español con 
Israel.

Por lo visto, tan en 
serio se han tomado las 
relaciones, con el mundo 
árabe que, a falta de 
otras razones que se nos 
escapan, esa intensa 
comunicación tiene un 
peligroso matiz de 
exclusividad, por cuanto 
España, está práctica
mente desvinculada a 
escala oficial, del Estado 
judío. Y la verdad que no 
se entiende porque, si de 
beneficios se trata, no 
tiene sentido esa 
enemistad que por las 
trazas lleva camino de 
perpetuarse. ¿0 es que 
todos los países que 
mantienen relaciones con 
ios árabes no quieren 
saber nada con los 
judíos? Y si hay otras 
razones ¿acaso no las 
había con Rusia o 
Méjico, y, al fin, se han 
abierto las puertas? Por 
otra parte, ¿el que sólo 
nos una un vínculo 
cultural con Israel quiere 
decir que no habrá otros 
contactos de índole 
diversa con ese Estado?

Son preguntas que 
nosotros no podemos

La reunión del presidente 
Suárez con los altos mandos 

militares el 14 de julio de 1976 

O El Pleno de las Cortes que 
proscribió las “asociaciones 
totalitarias sometidas a una 
disciplina internacional”

Respecto a la reunión del 
pleno de las Cortes, en la 
que se aprobó la 
modificación del Código 
Penal, se recuerda que esta 
modificación fue 
consecuencia de la 
aprobación en un pleno 
anterior de la Ley de 
Asociaciones Políticas 
presentada por el Gobierno 
Arias, al legalizar, en aquel 
pleno^ a los partidos 
políticos con una ley que 
defendió el entonces 
ministro secretario general 
del Movimiento, don Adolfo

de

PUENTE SAN JORGE
Turismo y compras en

ANDORRA
23 y 24 ABRIL

Viaje en autopullman. Cena y habitación baño, 
primer día. Desayuno y almuerzo, segundo día.

Magníficos hoteles.

TODO INCLUIDO: 1850 PTS
Salidas siguientes:

7 y 21 Mayo — 4 y 18 Junio — 2 y 30 Julio

Para los aficionados a la nieve

GERIIR
23 ABRIL: Almuerzo,cena y habitación baño. 

24 ABRIL: Desayuno y almuerzo. 
Viaje autopullman. NIaflnffico hotel. 

Piscina climatizada.

TODO INCLUIDO: 1.800 PTS
Desde cena 22 Abril: 

TODO INCLUIDO, 2.400 PTS 

Reserva de plazas en:

¿Cabe imaginar un Partido 
Comunista que no propugne 
la destrucción del orden 
jurídico, político, social o 
económico?

Suarez, era menester 
modificar el Código Penal 
para despenalizar a los 
partidos. Tal modificación 
tuvo lugar en la sesión del 
catorce de julio, estando ya 
en el Gobierno el gabinete 
actual, presidido por el 
señor Suarez, el punto 
polémico de dich^' reforma 
era la inclusión o no, en las 
limitaciones a los partidos 
políticos, del comunista. No 
se quiso mencionar 
explícitamente al Partido 
Comunista. Algunos 
comentaristas actuales 
entienden que el Gobierno 
se comprometió entonces, a 
entender que el comunismo 
se entendía incluido entre 
los partidos prohibidos por 
el Codigo Penal reformado. 
En aquella sesión histórica 
intervino en nombre de la 
ponencia, para defender el 
dictamen, el procurador don 
Francisco Escrivá de 
Romaní y Olano, quien, 
entre otras cosas, dijo: “En 
realidad, en este punto III 
del artículo ciento setenta y 
dos se condena un extenso 
catálogo de asociaciones 
ilícitas, hasta el extremo de 
que con sólo este apartado 
podrían sancionar la casi 
totalidad de las asociaciones 
o partidos que, 
politicamente hablando 
deben considerarse 
inadmisibles en cualquier 
país civilizado y, 
concretamente, el Partido 
Comunista. Obsérvese' que 
no sólo se sanciona la 
subversión violenta, sino la 
destrucción, sea violenta o 
no del orden jurídico, 
político, social o

I económico, o el ataque a la

£L VOCABLO 
DE LOS 
TOTALITARISMOS

Poco después añadía que 
el apartado II que acababa 
de comentar se habfa 
tomado de sentencias 
condenatorias del 
comunismo, y añadía; “Por 
si pudiese existir la más leve 
sospecha o preocupación 
por parte de los señores 
procuradores, en el sentido 
de que el número III de este 
artículo no es suficiente 
para excluir determinados 
partidos o asociaciones 
indeseables para nuestro 
país’ la ponencia añadió un 
punto que considera 
ilícitas a las asociaciones 
que sometidas a una 
disciplina internacional, se 
propongan implantar un 
sistema totalitario, 
definición en la que, a 
nuestro juicio, encaja 
también en forma precisa el 
Partido Comunista Añadía 
que el eliminar la palabra 
♦^totalitarismo** por la 
descripción incluye entre las 
asociaciones ilícitas a los 
partidos totalitarios que 
son, por su propia 
naturaleza, contrarios al 
pluralismo asociativo. Pero, 
además, al haberse añadido 
la referencia, en la a forma

partido, lo cambiara por 
otro pidiendo la inscripción 
en el registro no con el 
nombre condenado 
(comunismo),sino con otro; 
y, en segundo lugar, porque 
el Código Penal no condena 
a las personas por llevar un 
determinado nombre, sino 
por sus programas o 
actuaciones. El defensor del 
proyecto de ley concluía 
que con la redacción que se 
iba a votar “quedan 
claramente condenados los 
totalitarismos de cualquier 
signo y, desde luego, el 
totalitarismo comunista, en 
forma mucho más efectiva 
que con una condena 
nominal".

desconocemos en toda su 
plenitud las auténticas 
razones de ese absurdo. 
Absurdo que tal vez 
desaparecerá algún día, 
pero que, actualmente, 
deja perplejos a los 
simples ciudadanos. Y a 
España, sin duda, sin las 
ventajas qüe, al menos, 
producen 
u ° n a s 
relaciones 
normales.

ALBERTI LLEGARA
EL DIA DIECIOCHO

MADRID, 14 (Logos).— El poete Rafael Alberti llegará a 
Madrid el próximo día dieciocho según han informado a 
Logos fuentes del Partido Comunista Español.

Se ignora si Alberti llegará directamente desde Roma, 
donde reside habitualmente, o si acudirá en primer lugar a 
Cádiz, y desde allí se trasladará a la capital de España.

El mismo día de su llegada el poeta acudirá a una cena 
organizada por el Comité de Arte y Cultura del Partido 
Comunista Español.

Por otra parte, el partido no ha podido confirmar la 
fecha exacta de la llegada do la presidente del PCE, Dolores 
Ibarruri, “La Pasionaria”.

MADRID: EN EL PALACIO DE LOS 
DEPORTES NO HABRA MITINES

sobe ran ía. unidad o
independencia de la patria, a 
la integridad de su territorio 
o a la seguridad nacional.

distuntiva. a que tales
asociaciones atenten a la 
dignidad o a la libertad 
humana, aleja cualquier 
duda acerca de la inclusión 
en el tipo delictivo de las 
asociaciones totalitarias de
matiz comunista y
explicaba el hecho de no 
aceptar la petición de los 
procuradores que pedían 
u na expresa condena del 
comunismo con dos 
razones: “Para evitar que 
condenando un nombre, el

deportivas.
Según las citadas fuentes 

todas las peticiones han sido 
denegadas y aunque el 
Palacio de Deportes tiene 
hechas ya sus programa* 
ciones, con algunos días 
libres, la Deleaación 
Nacional de Deportes 
tiene pensado alquilarlo 
para otras actividades que 
no sean las estrictamente 
deportivas.

De otro lado, en los 
últimos meses, 
empresas vieron también 
denegadas sus poticioMS 
para celebrar allí sus juntas 
de accionistas.

MADRID, 14 (Logos).—
pesar de las peticiones 

hechas por diversos partidos 
para la utilización del 
Palacio de los Deportes el

A

próximo día treinta y de 
cara a las elecciones, fuentes 
de la Delegación Nacional 
de Deportes, propietaria del 
mencionado palacio han 
manifestado a Logos que 
continúa en pié la decisión 
tomada a finales del pasado 
año por su presidente don 
Benito Castejón de que 
dicho palacio sólo sea 
utilizado —como se viene 
haciendo desde primeros de 
año— para actividades
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Para encaminar la solución 
al problema de los PNN

MADRID, 14 (Logos).- “En la reunión mantenida con 
autoridades del Ministerio de Educación y Ciencia y cinco 
rectores de Universidad, ha habido algunos cambios de 
actitud por parte del departamento, a nuestro juicio, por 
influencia de algunos de los rectores que asistieron a la 
misma'' han manifestado a Logos fuentes próximas a la 
comisión negociadora de los profesores no numerarios decomisión negociadora de los

Los mes
í.í:mb'

han influidoUniversidad.
Concretamente, según las 

fuentesI del profesorado, los 
rectores de la Politécnica de 
Barcelona, señor Fernández 
Ferrer, de la Literaria de 
Valencia, señor Cobo del Ro^ 
y de Bilbao,, señor Martin 
Mateo, han mantenido posturas 
más próximas a las de los PNN, 
de upa parte, porque cuentan 
con W Opiniones de sus propios 
claustros, favorables a la 
P^uQvacion de las actuales 
estructuras docentes 
universitarias y porque es 
mucho más factible su 
continuidad en los cargos 
después del actual equipo 
ministerial.

Respecto al comunicado 
conjunto facilitado tras la 
reunión, la comisión 
negociadora de los PNN ha 
valorado, punto por punto, las 
conclusiones en él contenidas, 
en relación con el primer punto, 
ge considera un avance el hecho 
de que se eviten las restricciones 
existentes en anteriores órdenes 
a los rectorados sobre 
readmisión de despedidos.Sobre 
el segundo punto del

comunicado, los PNN han
matizado dos partes
diferenciadas: de un lado, la

El profesorado sigue sin ver 
clara la solución ministerial 
al tema de las oposiciones

RETORNO

el plazo de quince días 
concedido para que los 
afectados eleven instancias ante 
los rectorados.

convocadas,, en Escuelas 
Técnicas Superiores y, en todo 
caso, la actitud de los 
presidentes de tribunales está 
fuera del control del Ministerio.

Por otra parte, las fuentes 
señalan que el secretariado 
permanente de la coordinadora 
de PNN tiene en su poder 
alrededor del 30 por ciento de 
las encuestas cursadas por 
profesores no numerarios de 
todas las universidades y que, 
como ya lo han comunicado en 
el curso de la reunión, están 
dispuestos a facilitar los 
resultados mediante acta 
notarial cuando les sean 
requeridos. Añaden que ante 
esta propuesta, las autoridades 
del Ministerio parecían un tanto 
sorprendidas. Las 
contestaciones, tal ycomo había 
aconsejado la coordinadora, se 
han realizado, adjuntando una 
hoja al modelo de la encuesta en 
la que se critica el sistema usado 
y se recoge la tabla 
reivindicativa del profesorado. 
. Finalmente las fuentes 
indican que los PNN 
replantearán sus posturas en la 
asamblea estatal del 19 de abril 
en Bilbao y, mientras tanto, han 
recomendado a todos los 
centros la continuidad de la 
huelga y que sólo se adopten 
medidas de forma colectiva.

SE DESCONOCE 
EL NUMERO DE PNN 
QUE PUEDEN SER 
READMITIDOS

ERDAD que es 
bonito que la 

ciudad recobre su ritmo 
habitual, con el 
habitual ir y venir de la 
gente, con los

abiertos, con la vuelta 
al trabajo, con la 
acostumbrada 
monotonfa de vida y 
horarios?

MADRID, 1’4 (Logos).- “El 
Ministerio e Educación y 
Ciencia desconoce el número de 
PNN que puedan estar afectados 
por la decisión de readmitir a 
estos docentes excluidos de la 
Universidad por razones 
extraacadémicas, es decir, por 
motivos políticos. Los mismos 
representantes de la 
coordinadora no nos han sabido 
decir un número, por lo que será 
necesario esperar a que se 
cumpla el plazo de quince días 
establecido para conocer esta 
cifra’vhan declarado a Logos 
fuentes próximas a dicho 
departamento ministerial.

Dichas fuentes añaden que, 
según las estimaciones que 
existen, el número de PNN 
excluidos por estas condiciones 
debe ser escaso, e incluso, en 
algunas universidades nulo. “De 
cualquier manera, agregan, esta 
medida puede interpretarse 
como una amnistía del sector 
docente”.

Inmediatamente de cumplirse 
el plazo señalado las respectivas 
Universidades que hayan 
recibido instancias de profesores 
afectados, empezaran una 
investigación a fondo del c^o 
para delimitar cualquier 
injusticia que se hubiera 
cometido por razones políticas. 
En este sentido, se estará muy 
alerta a posibles encubrimientos 
de otros motivos que, 
realmente hubieransido los 
causantes de la exclusión del 
docente, como la incapacidad o 
el incumplimiento de sus tareas.

En el momento en que se 
descubra que existió una 
separación injusta de la 
enseñanza de cualquier no 
numerario, la propia 
Universidad está capacitada para 
crear la plaza que posiblemente 
estuviera cubierta ya por otro 
profesor, y en caso de que no 
tuviera medios para hacerlo, se 
arbitrarían las ayud^ precisas 
para reparar la situación.

Finalmente,, las fuentes 
ministeriales señalan que en el 
departamento no se tiene 
constancia de que ningún 
profesor haya presentado 
instancia por haber sido 
excluido durante el curso 
pasado.

aceptar cambios en el sistema 
docente, tanto en cuanto al

relativa a la negociación del 
estatuto del profesorado, 
observándose tres distintas 
posiciones en la reunión: la 
primera la del Director General 
y los rectores de la Autónoma 
de Madrid, señor Nieto Gallo y 
de Sevilla/, señor González 
García, los cuales parecen no 
ofrecer otra alternativa para el 
acceso a la docencia que la 
oposición y el contrato laboral, 
es decir, el estatuto sería parai 
ellos un documento más*, la 
segunda, detentada por los 
rectores más progresistas antes 
mencionados, más dispuestos a

. acceso como a la estructura 
actual de cuerpos; y, finalmente, 
la de los propios PNN, que 

su derecho aldefienden 
contrato laboral y la
desaparición de los cuerpos de 
funcionarios docentes actuales.

En cuanto al segundo aspecto
de dicho punto, el relativo a las 
oposiciones, las fuentes señalan 
que el profesorado no ve claro 

pueda

Está como muerta la 
ciudad, —por lo menos 
dormida—, cuando no 
encontramos la reunión 
diaria, los compañeros 
cotidianos, el periódico 
puntual, la revista que 
entretiene a nuestras 
mujeres y nos distrae a 
nosotros.

las ventajas que 
depararles, ya que, una 
oposiciones

serie de 
están

FACIOENTREVISTA OREJA

ones con 
quieren 

;on los 
ay otras 

no las 
lusia o 
I, se han 
tas? Por 
que sólo 
vínculo 
el quiere 
brá otros 

índole 
Estado? 

itas que 
podemos

n toda su 
uténticas 
absurdo.
tal vez 

gún día, 
talmente,

nos. Y a 
a, sin las 
I menos,

irti llegará a 
□formado a

esde Roma, 
imer lugar a 
paña.
a una cena 
del Partido

:onfirmar la 
CE, Dolores

las fuentes 
BS han sido 
lunque el 
»rtes tiene 
programa* 

unos días 
alegación 
portes no 

alquilarlo 
idades que 
ríctamente

O, «n lo* 
is, varia* 
□ también 
peticionas 
sus juntas

MADRID.— £.1 Ministro español de Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja 
Aguirre, se entrevistó ayer con su colega de Costa Rica, señor Fado Sagre da. En la 
foto de Cifra, el Sr. Oreja Aguirre abraza al Ministro de Asuntos Exteriores de Costa 
Rica.

^/TERCER ENCUENTRO
¿I DE OBISPOS  
«'/Y TEOLOGOS
Madrid, 14 (Logos).- Los 

problemas de la cristología en 
nuestro tiempo será el centro de 

’’^'^niones que a partir de hoy 
día 14 y hasta el día 16, 
mantendrán en Madrid unos 
veinte obispos y otros tantos 
teólogos de las diversas 
facultades de España.
Las Ksiones se desarrollarán con 

***** ®*P®®c>ón del tema y
con diálogo posterior sobre el 

mismo. Los ponentes serán los 
siguientes teólogos: Javier

Salamanca, sobre 
Jesw de la Historia y e¡ Cristo 

nc la le”*, Ignacio Gonzalez 
raus sobre “Sentido político de 
7™.*° y su mensaje Manuel 
crayo, de Comillas, sobre “La 
j*?í’^*®®**^*'Enrique Barón, 
4c Granada, sobre ‘*Divinidad de 
■l^®ri®to y preexistencia": y 
Ricardo Blazquez, de 

*”’.*nca, sobre 
rlante^ientoe pastorales de la 

presencia de Jesucristo en el 
mundo de hoy".

SIGUEN LAS JORNADAS 
NACIONALES 
DE RELIGIOSOS

MADRID- 14 (Logos).— Los 
religiosos están llamados a 
prolongar el peculiar estilo de 
vida de jesús de Nazaret entre 
los hombres. Este ha sido el 
punto central de la intervención 
del padre evangelista Vilanova, 
durante la sexta semana 
nacional de reflexión para 
religiosos y religiosas sobre

‘e X p e ri c ncia IOS y
compromiso temporal de los 
religiosos"’.

La historia personal de Jesús, 
dijo, es un encuentro con Dios a 
través de la oración, al tiempo 
que su presencia, sus obras, son 
un servicio a los hombres 
hümanos. Por otra parte, el 
compromiso de Jesús, 
puntualizó/ es servicio de 
liberación, tanto de la tentacicui 
m e siánica , por un

antimesianismo político, como 
del escepticismo espiritualista al 
considerar la historia un lugar 
del provenir.

Asimismo, centró parte de su 
disertación en la lectura de las 
Escrituras, a partir de la 
problemática actual, pues 
considera que las Escrituras son 
las primeras formulaciones de la 
experiencia de la fe. Pero 
subrayó que la fe cristiana 
permanece siempre irreductible 
a sistemas existenciales y esa fe 
en Jesús se integra en una 
dialéctica, entre la experiencia 
de Dios (amor a Dios) y el 
compromiso humano (amor al 
prójimo); y dentro de ambas la 
esperanza, como dimensión 
específica del amor cristiano. 
Para concluir manifestando que 
la experiencia de Dios y 
compromiso humano, son 
dualidad de expresiones en una 
misma fe.

El padre Severino María 
Alonso, superior provincial de 
los padres claretianos, expuso 
posteriormente el tema: “El 
espíritu de las bienaventuranzas 
y la transformación del 
mundo'*. Gomo dentro del 
mensaje evangélico, cuyo 
cumplimiento urge a los 
religiosos desde su consagración.

PNN HAY TREINTA 
DESPEDIDOS DEL 
CURSO PASADO

MADRID, 14 (Logos).- 
‘ "Según nuestros datos hay unos 
treinta despedidos por razones 
e X t ra a c a d émicas, más 
exactamente, por pertenecer a 
determinados particlos políticos, 
<en el «curso mil novecientos 
setenta y cinco-setenta y seis al 
que se refería el anterior télex de 
la Dirección General de 
Universidades a los rectores en 
orden a su readmisión"’, han 
manifestado a Logos fuentes de 
la coordinadora PNN.

De los treinta PNN citados, 
doce pertenecientes al Distrito 
Universitario de Santiago de 
Compostela fueron excluidos 
por reajuste de plantillas, según 
alegó el propio rector de la 
Universidad, pero, 
posteriormente, hemos 
comprobado que los doce 
pertenecen a partidos situados a 
la izquierda del PSOE renovado.

Las fuentes añaden que 
carecen todavía de datos sobre 
otros PNN que fueron excluidos 
en cursos anteriores al último, 
pero esperan reunirlos durante

Quieren llevar el cuadro de Picasso

ANIVERSARIO DEL 
BOMBARDEO DE 
GUERNICA

BILBAO. 14 ÍLogosL- 
Diversos actos han sido 
programados en Guernica en 
ocasión de cumplirse el 
próximo día veintiséis el 
cuarenta aniversario del 
bombaedeo y destrucción 
de -la villa, por la aviación 
alemana.

Con este objeto ha sido 
constituida una comisión en 
Guernica, compuesta por 
catorce personas, que ha 
solicitado del gobernador 
civil de Vizcaya los 
correspondientes permisos 
para la celebración de una 
serie de actos.

En principio, esta 
previsto celebrar el día 
veinticuatro una mesa 
redonda con participación 
de diversos historiadores 
españoles v extranjeros, que

han tratado el tema del 
bombardeo de Guernica.

El día veinticinco tendrá 
lugar un acto público en una 
plaza de aquella localidad, 
en el que intervendrán 
diversos testigos del 
bombardeo y algunas 
personalidades políticas.

F i n a I m e nte, el d ía 
veintiséis, aniversario del 
bombardeo, se celebrará una 
misa en sufragio de las almas 
de todos aquellos que 
murieron con este motivo.

La comisión 
organizadora envió hace 
días una carta a la viuda de 
don Pablo Picasso para 
solicitar que el cuadro 
“Guernica" sea expuesto en 
la villa forai durante estos 
días. De momento no se ha 
recibido contestación a 
dicha solicitud.

Un amigo me decia 
esta mañana: "Aúri no 
he descansado del 
descanso". Y es que el 
ocio, si no está bien

hastia, aburre.

El hastio y el 
aburrimiento producen 
un tipo de cansancio 
espiritual insoportable.

— De poco sirven las 
vacaciones—, incluso 
creo que son 
perjudiciales—, si no 
están ocupadas por algo 
que nos distraiga, que
nos o c u p 
p e nsamiento 
sen ^os.

Yo, con

e el 
y los

tener
tranquilidad—, y en ella 
he vivido estos dias—, 
soy feliz. Dichoso 
aquel que haya 
encontrado esa 
tranquilidad: porque 
para otros las 
vacaciones han sido 
preocupación, 
inquietud, kilómetros, 
muerte....

— También ha 
habido quien ha 
dedicado estas fechas 
pera, en la austeridad 
de su sign i ficación 
cristiana, meditar, 
pensar, hacer 
propósitos.

— ¿Austeridad ha 
dicho? Yo no la he 
visto por ninguna parte. 
Aunque la habrá 
habido, claro: pues la 
virtud no se ve.

Lo mismo que ha 
habido un bache 
tremendo en el reparto 
de la correspondencia y 
en tos cuatro días de 
cierre de tos Bancos.

— Mejor que mejor. 
Asi no nos han llegado
"letras". Lo 
también es 
tranquilidad.

Entonces,

que 
una

¿cree
usted que por eso no 
han repartido tos 
carteros?

Pasaron estos dias de 
vacación y hemos 
vuelto al vivir de cada 
día, con sus preocupa
ciones, sus fatigas, sus 
inquietudes: pero 
apacibles, sosegados, 
tranquilos...

— No esté tan 
convencido de ello, que 
los niños continúan 
dando guerra en la casa, 
porque siguen de 
vacaciones.
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La 
bolsa 

hoy
LOS BANCOS SIGOEN 
RETROCEDIENDO

de 15 en Santander y 12 en 
Central. Suaves descensos en el 
resto con escasez de 
cotizaciones en inmobiliarias y 
automóvil. De los otros grupos 
destaca una baja de 10 en 
Tubacex y de 5 en Motor. El

BOLSA de MADRID
BAMCns Pf •■( i-fl

CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. A 
TODO EN 

CREDITOS 
Feo. Vitoria, 8-10-12 

Tel. 219702.ZARAGOZA

cierre, con los ánimos 
apaciguados.

mas

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
A fíA OON/expres.

BARCELONA
Con alguna mayor 

contratación que ayer, pero los 
cambios otra vez en retroceso, 
sin estridencias, salvo en los 
departamentos de bancos. En 
industriales el Fomento pone 
papel -15, y Urquijo cede 10 y 
en comerciales destacan las bajas

MAQUINARIA Y 
METALURGIA 
ARAGONESA, S.A.

JUNTA GENERAL 
EXTRAORDINARIA

Se convoca a los señores 
accionistas de esta Sociedad 
a la Junta General Extraor
dinaria, que se celebrará en 
el domicilio social, Plaza de 
Salamero, núm. 5, primero 
derecha, el día 30 de abril 
a las trece horas en primera 
convocatoria, y, si procedie
se, en segunda convocatoria 
el día 1 de mayo a la misma 
hora, para tratar en ella el 
siguiente

ORDEN DEL DIA

1. Ampliación del Capital 
Social con cargo a la 
cuenta de Regularización.

2. Modificación de los artí
culos núm. 2, 5 y 20 de 
los Estatutos Sociales.
Zaragoza, 6 de abril de 

1977.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Ibu b^
Vuelve a dominar la oferta en 

todos los corros y se repite el 
panorama de cada día con las 
cotizaciones en baja, poca 
operatividad y bastantes casillas 
de cotizaciones en blanco al 
final de la contratación pública. 
Hoy ha visitado esta Bolsa el 
señor Allende García-Baxter, 
presidente de Telefónica. Como 
días anteriores'las bajas mayores 
corresponden ai grupo de 
bancos donde hay pérdidas de 
16 en Quesada, 10,5 en Central 
y 10 en Bancobao y Santander,

MAQUINARIA Y 
METALURGIA 
aragonesa. S.A.

JUNTA GENERAL 
ORDINARIA

Se convoca a los señores 
accionistas de esta Sociedad 
a Junta General Ordinaria 
que se celebrará en el domi
cilio social, Plaza de Salame
ro, núm. 5,primero derecha, 
el día 30 de abrio a las doce 
horas en primera convocato
ria, y, si procediese, en se
gunda convocatoria el día 1 
de mayo a la misma hora.

En ella se dará cuenta y 
someterá a su aprobación la 
Memoria y Balance del ejer
cicio social de 1976 y ha
brán de tomarse los acuer
dos pertinentes según la le
gislación vigente.

Zaragoza, 6 de abril de 
1977.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

banco zaragozano
Cambios para el día 14 de Abril de 1977

como lo mas importante. En las 
eléctricas la normal desgana con 
recortes entre 1 y 2 enteros y 
destacando Reunidas, -4 y con 
papel al cierre. De nuevo 
recortes en el grupo del metal 
perdiendo 9 Tubacex y 3 
Hornos, y algo mejor las 
químicas debido a las mejora de 
10 en Faes, 5 en Petróleos y 2
en Explosivos. El cierre 
sesión, más en calma.

Indice: 88,93 (—0,72)

de

Agí icultUITl
Industria ('omcrcio.

Const ruccion
Nava It'S j

MADRID

con los retrocesos importantes 
que son de 12 puntos en el 
Central, 10 en Popular y 
Vizcaya, 8 en Bancobao, etc. En 
industriales recortan 8 el 
Urquijo y Fomento, y 5 
Cataluña y Unión. Un solitario 
avance de un entero en Viesgo y 
bajas de 2 en Fecsa y Sevillana, 
1,25 en Unión y 1 en Iberduero. 
En el grupo de construcción 
urbanizadora gana 8 y 
retroceden 10 Cristalería y 5 
Dragados. Lo más notable de los 
monopolios es el mareaje de 
papel de Tabacalera, -8 (150 
por ciento). En siderúrgicas 
nuevos desgastes que se reflejan 
en el 1,53 puntos que cede su 
índice cun recortes de 6.5 en 
Tubacex, 2,25 en Hornos y 2 en 
0larra. En las químicas las 
mejoras de 3 6 en Explosivos y 
3 25 en Petroleros. Al cierre el

Banco Zaragozano .........................
Banco Exterior..............................
Banco Central.................................
Banco Español de Crédito...........  
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander......................  
Banco Popular Español........... r ■. 
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya.........................

Banco Industrial de Cataluña . . .

Banco Occidental.........................
Banco Atlántico............................
Banco Ibérico.................................
Banco Urquijo..............................
Banco industrial del Sur..............

ELECTRICAS

619 
484
485 
297
296 
505
330 
498
360

285
217 
345 
349
387 
540

619 
484 
473 
291
290 
498 
320 
490
350
282

217
342
345
370

La sesión de hoy ha seguido 
bajo la presión de la oferta, 
aunque quizá menos importante 
que en la jornada anterior, pero 
siguiendo la atonía compradora 
y únicamente en el sector 
químico se ve una ligera 
reacción en algunos 

componentes, después de las 
profundas bajas anteriores. En 
bancos comerciales se continúa

ambiente 
aunque 
oferta.

Indice

está más tranquilo, 
todavía persiste la

88,34 (-1,02)

Hidro Española . . . 
Sevillana................. 
Cantábrico..............  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero................  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa ...................  
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

98 
92,50 
88,50 
86
80,50 

109
67
91
95 
85,50 
86,50

97,5
90,5
88,5 
87
80,5

108
67
89,5
93,5

84,5

Jóse A.Travcr 
Espallargues

COSO,24-32,2'
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA-4

MINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Blclei*ametalihi«gicas
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Amortizable en un plazo 
máximo de seis años

IBERDUERO FIRMARA UN EMPRESTITO 
DE SESENTA MILLONES DE DOLARES
BILBAO, 14 (Europa Press). 

La sociedad Iberduero procede
rá próximamente a la firma de 
un empréstito de 60 millones de 
dólares, amortizable en un plazo 
máximo de 6 años, con un dife
rencial situado al uno y medio 
por ciento sobre el tipo ofreci
do en el mercado interbancario 
londinense, con unos gastos de 
gestión de un medio por ciento 
y una participación entre un 
cuatro y un medio por ciento, 
según informaciones que pro
ceden de fuentes bancarias del 
mercado de Londres.

Asimismo, EECSA está ges
tionando otro empréstito tam-

bién amortizable a .seis años, 
con un diferencial de interés 
del 1,58 por ciento, pero los 
gastos de gestión y participa
ción serán ligeramente más 
bajos que los de Iberduero, por 
lo que el costo global será sensi
blemente parecido al de esta 
otra operación, según una infor
mación de las citadas fuentes. 
La misma información añade 
que tanto una como otra enti
dad, son empresas privadas por 
lo que los créditos que solicitan 
no cuentan con garantía estatal, 
si bien las autoridades compe
tentes españolas siguen de cerca 
el desarrollo de estas actividades.

BB : Sági «if IU: ' ji í A ' í ’««BB11 E I bíbíi I» «IT-1 2|

i I i IBg L n. “ J fi I k p p. 1

Aiitf^ una situación dep' )funda 
crisis bursátil como la ictual, 
,il linseedor de una cartera de 
valni “s. es difícil evitar i acerle 
unas preguntas corno e. 'as:

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

77 
86,50

73

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 127 __ _

Ebro................................................. 390
Aguilas............................................ 102 102

QUIMICAS

271 274,5................................................... ....
Pvnincîvnç ......................................... .... 143 146,5
CnAmiAC 83 81,5
ClICiyiCId . .................................................

CONSTRUCCION

rTranarInc ................................................. 420 407
Urbis ....................................... 123 120,5
InmrhKiliïiri^Ç Mptm........................  • • 140111IIIMMII 1(11 Ida •••••••

V/alIohormn^n ............................. ... 167

VARIUS -

XolofÁnica ............................................. 114,50 114,5
Prpí^isrln^s ................................ 264

Oamnça ................................................. 230 229
.........................................158

Actíllprnc ............................................. 43AAa til 1 Ma •••••••••••• 

Wlotm .....................................................■ vieil M ••••••••••• 
1 IniAn Ppnix ......................................... 415

................................................87 87

Cambios de la sesión de

C A M B 1 o s
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA......................
I Dólar Canadiense ....
1 F ranco F rancés...........
1 Libra Esterlina..............
1 Franco Suizo .

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán..............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés...........
1 Corona Sueca................
1 Corona Danesa..............
1 Corona Noruega ....
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses...........
100 Francos Belgas (fin) . .

68,538 
65,179 
13,784

11 7,693 
27,213

188,591
28,922

7,719 
27,786 
15,785
1 1,455 
12,969 
16,998

406,584 
177,055
25,074 

188.007

68,738 
65,438 
13,838

11831 1 
27,347

189,663 
29,068

7,750 
27,924 
15,868 
11,507 
13,031 
17,090

410,204 
178,493
25,193 

189,595

—,.¡ra previsible para Ud. la baia continuada 
q e estamos soportando estos dos 
u irnos años^

—(le parece que era previsible la 
ev'ilución de las cotizaciones durante el 
presente 1976’

—(H I actuado correctamente en orden a 
defender el valor de su patrimonio, 
po-.iblemente muy deteriorado en la 
actualidad’

—(C'imo debe actuar, cara al futuro, en 
razon de las distintas situaciones que se 
pueden plantear’

\nu tesantes reflexiones para las que 
HMH'mos su respuesta
En el difícil nlercado bursátil, recurra a 
expertos profesionales

\l All
HAMO DI HIIHM»

banco de huesea...un banco oe-intebes" capital

hoy facilitados por

AHORROS
V> [)ÍZflRfKiOZfl,flRfKiOnYRfOífl

GALERIAS de ARTE
LEONARDO

EXPOSICION PRO-SUBASTA 
DEL A AL 18 INCLUSIVE

Perpetuo Socorro, Z
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"MAR
CHANDO 
UNA DE 
VALLAS

BILBAO.— Ha comenzado 
la instalación de vallas en el 
estadio de San Marnés. Los 
directivos del Athlétic de 
Bilbao desean que dicha ins* 
talación esté concluida cuan* 
do se dispute el partido de 
semifinales del torneo de la 
UEFA, que se celebrará el 
próximo día 20 entre el 
club vasco y el Racing White 
de Bélgica. ( Foto, Cifra.)

JO

EL "SHERIFF"McCLOUD. E/V HELS//VK/

AE/ 14-4-77/PAG. 11

UHA ORAC/OHPOR EL FISCAL

-■i:

HELSINKI,— El popular actor y cantante americano, Dennis Weaver, más co
nocido en España como **el sheriff McCloud” merced a una serie televisiva 
producida en Hollywood, aparece aquí acompañado por la policía montada 
finesa. Weaver planeaba un “show” a caballo, pero la inclemencia del tiempo 
se lo impidió. Tuvo que contentarse con posar bajo la nieve con estos policías. 
Sin embargo ha tenido más suerte en su faceta de cantante, y ayer noche 
actuó — no sabemos si con éxito — en el Palacio de Hielo de Helsinki. {Foto, 

Cifra-Upi.)

KARi «íRUHE (Alemania Federal).- El canciller alemán, Helmut Schmidt, ïihge la oVacFón fúnebre en la igleíla luterana de esta ciudad durante el,lune- 
rJl del fiscal general de Alemania Federal, asesinado e pasado dia siete El 
comando anarquista "Ulrike Meinhoff” reivindico ayer 
do. Como mobvos de su acción alegan que el fiscal Buback había 
sable de la muerte de varios terroristas alemanes en las cárceles del país, 
pol cía a 2gTra haber identificado a los ejecutores pero todavía no los ha 

localizado. (Telefoto. Cifra-Upi.)
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Por la restrictiva política nuclear 
de Estados Unidos

Sobre el posible acuerdo entre el 
Gobierno filipino y los rebeldes

FRA/VC/A
AUMENTAN LAS 

ESPERANZAS

IRRITADA
SECUESTRADO 
EL PRESIDENTE 
DE "FIAT FRANCIA”

En la conferencia del Club 
Nuclear de Londres declarara' 
su intención de seguir adelante

PARIS, 14. (Efe-Upi).~ Francia declarará su intención de 
seguir adelante con su politica de tecnología nuclear 
avanzada durante la conferencia de potencias nucleares que 
se celebrará en Londres a finales de este mes, según 
anuncian fuentes oficiales francesas.

La conferencia conocida 
por el nombre del Club 
Nuclear de Londres en la
que participarán los Estados 
Unidos y la Unión Soviética, 

' los di’as 28 y 29se reunirá 
de abril 
decisión 
Carter 
desarrollo

para discutir la 
del presidente 

de reducir el 
de ios reactores

n orteamericanos 
Breeder” (de

“Fast 
rápida

reproducción) y sus 
programas de reprocesa
miento de combustible 
nuclear.

Carter dijo que esperaba 
que Gran Bretaña, Francia, 
Alemania Federal y otros 
paiSses productores de 
plutonio se sumarán a sus 
esfuerzos a nivel 
internacional para evitar el 
peligro de la proliferación 
de armas atómicas.

Francia seguirá adelante 
con sus proyectos en el 
campo de la tecnología 
nuclear avanzada, incluida 
la construcción de reactores 
"Fast Breeder” - declaró un 
funcionario francés .

“A diferencia de los 
Estados Unidos, nosotros 
disponemos de poco carbón 
y menos petróleo, ya que no

contamos con ningún 
recurso natural en este 
campo. Tenemos que 
desarrollar' la tecnología 
nuclear para hacerle frente a 
nuestras necesidades".

Francia ha declarado en 
repetidas ocasiones que pese 
a la objeción de los Estados 
Unidos cumplirá su contrato 
de proporcionar una planta 
de reprocesamiento nuclear 
a Pakistan. En este tipo de 
planta se puede desarrollar 
la fabricación de armas
nucleares. 
Gobierno

Asimismo, el 
de Giscard 
también had Estaing __ 

prometido que no permitirá 
exportaciones posteriores de 
centros de reprocesamiento.

Comentando las 
declaraciones de un alto 
funcionario del Ministerio 
de Asuntos Exteriores 
japonés, en el sentido de 
que Francia, Alemania 
Federal y Gran Bretaña 

&rometieran a Estados 
nidos dejar de vender 

maquinaria de reprocesa
miento, antes de que Carter 
hiciera sus declaraciones, el 
funcionario francés se limitó 
a señalar que "nuestro

Aunque Carter cuando era candidato 
prometió facilitar las investigaciones

ALGUNOS GOBIERNOS
SE NIEGAN A DAR
INFORMACION

SOBRE LOS “OVNIS
MEJICO, 14 (Efe).- Con 

objeto de utilizar la 
avanzada tecnología que

los “Objetoshay tras 
voladores No Identifica-
dos’* (OVNIS), algunos 
gobiernos se niegan a dar a 
conocer la información que 
tienen al respecto, aseguró 
el presidente del programa 
“Starlingh” de Estados 
Unidos,, sobre la 
investigación de estos 
fenómenos, Rau Stanford.

En algunos casos las 
informaciones secretas que 
se guardan sobre los Ovnis 
son publicadas 
posteriormente, pero con 
notorias omisiones.

Por lo que respecta a 
Estados Unidos, el 
investigador Stanford, que 
llegó aver a Méjico, dijo que 
Carter, desde que era 
candidato a la presidencia, 
se pronunció porque el 
Gobierno diera a conocer 
toda la información que 
guarda sobre las 
investigaciones de los Ovnis. 
Por tal motivo se espera que 
en el presente año las 
autoridades norteamericanas 
hagan públicas esas 
informaciones.

Se trata, dijo, de una 
serie de investigaciones a 
nivel privado sobre los

en uno de los centros 
científicos más importantes 
de Estados Unidos. Pero lo 
más importante de todo, 
añadió, es el equipo con que 
se cuenta actualmente, ya
que incluso se tiene 
computadora capaz 
analizar 120 datos 
segundo, sobre 
informaciones de Ovnis.

Finalmente,

una 
de

por 
I a s

e I
investigador, que asistirá al 
Congreso Internacional de 
Ovnis, que se celebrará del 
19 al 24 del presente mes en 
el centro, para que puedan 
ampliar sus investigaciones 
sobre los Ovnis.

Objetos Voladores No
Identificados que se realizan

Consejo Nuclear Supremo 
prometió en diciembre del 
pasado año que'no se 
exportarían tal tipo de 
plantas hasta nueva orden’L 

La restrictiva política 
nuclear practicada por 
Estad os Unidos está 
comenzando a irritar a 
Francia y a sus socios del 
Mercado Común Europeo, 
según dicen los industriales 
franceses.

"El realístico enfoque 
del presidente Carter de 
evitar la proliferación de 
armas nucleares nos inspira 
el mayor respeto’* 
—comentó un industrial- .

"Pero no podemos 
menos que ver en ello su 
esfuerzo por adoptar un 
punto de vista comercial y 
político a largo plazo con 
objeto de dominar el 
mercado mundial de energía 
nuclear en las próximas 
decadas”.

Y añadió: "es la historia 
del Concorde del principio 
al fin y no podemos 
aceptarlo .

EI p roblema será 
expuesto ante el Parlamento 
Europeo de Estrasburgo la 
próxima semana.

PARIS, 14 (Efe).- El 
primer secuestro “a la italia
na” operado en París tiene 
como víctima precisamente 
a un industrial italiano, Lu
chino Revelli-Beaumont, 
presidente de "Fiat Francia”

El llamado “Comité de 
Defensa de los Trabajadores 
Italianos” reivindicó el se
cuestro, en llamada telefó
nica, esta mañana, a la emi
sora de radio "Europe 1 ”. 
Este comité exige una fuerte 
cantidad de dinero para ser 
repartida entre los trabaja
dores italianos en paro for
zoso actualmente en Francia.

El secuestro de Revelli- 
Beaumont tuvo lugar a las 
10 de la noche (hora espa
ñola), cuando el presidente 
de "Fiat Francia” salía de 
su domicilio en la rue de la 
Pompa (distrito 16 de Pa
rís). Cuatro hombres arma
dos golpearon al chófer de 
Revelli-Beaumont y obliga
ron al industrial a subir a 
un coche marca "Renault” 
coche que la policía pudo 
comprobar más tarde que 
había sido robado.

Las investigaciones reali
zadas por la policía judicial 
desde la noche del miércoles 
no dieron resultados hasta 
el momento, según declaró 
el comisario Jean Bouit.

Escritor disidente y activista 
de los derechos humanos

PAUL GOMA,
DETENIDO

Y
BELGRADO, 14 (Efe-Reuter).- El escritor disidente rumano 
activista de los derechos humanos, Paul Goma, ha sido

detenido junto con por lo menos otros cuatro disidentes 
rumanos, según han informado en Bucarest fuentes dignas de 
crédito.

La citada fuente dijo que Goma había sido detenido el pasado 
día 5 y que no había sido visto desde entonces.

Al parecer, entre los otros detenidos está el profesor 
Lonladea. No se tienen más detalles al respecto.

Goma, que tiene 42 años, es dirigente de un pequeño grupo 
de disidentes. En una entrevista proyectada por la televisión 
francesa hace dos semanas, dijo que la policía había enviado a su 
casa a antiguos boxeadores para intimidarle.

El pasado mes de febrero, Goma dirigió una carta a los 
dirigentes de los 35 países que habían tomado parte en la 
conferencia de Helsinki sobre seguridad y cooperación. En esta 
carta, el escritor hablaba de la carencia de derechos humanos en 
Rumania.

Goma dijo que, después de que se conoció en Rumania la 
carta, un miembro del Partido Comunista le dio la primera 
oportunidad en cuatro años de publicar algo. Así, hace tres 
semanas, publicó en una revista oficial un comentario poético 
sobre el terremoto del pasado 4 de marzo.

Las novelas escritas por Goma han debido ser sacadas del país 
y publicadas en el extranjero.

Para la liberación de Guido Martino

En las negociaciones Imelda 
Marcos actuó como enviado 
especial de su esposo

MANILA. 14 
(Efe-Reuter) (Por Colin 
BICKLER).— El presidente 
Fernando Marcos ha hecho 
aumentar las esperanzas de 
que se pueda llegar a 
solucionar el problema de la 
rebelión de los musulmanes 
en el sur de Filipinas que ha 
costado la vida a unas 
10.000 personas.

Y æstas esperanzas se han 
visto incrementadas por el 
acuerdo conseguido a varios

Frente de Liberación 
Nacional Musulman 
(MNLF), el grupo rebelde 
musulman que había llevado 
a cabo negociaciones con el 
Gobierno para conseguir 
una región musulmana 
autónoma en la región 
sureña de Filipinas.

Esta semana se ha 
anunciado que el dirigente 
del grupo musulman, Nur 
Misuari, ha aceptado un
puesto en el Gobierno

miles de kilómetros 
Filipinas, en Libia.

Los personajes clave 
este acuerdo han sido

de

de 
el

coronel Muammar Gaddafi 
y la esposa de¿ presidente de 
Filipinas, Imelda Marcos, 
que actuaba como enviado 
especial de su esposo.

El 26 de marzo, como 
resultado de las 
conversaciones llevadas a 
cabo en Trípoli, Libia, entre 
el coronel Gaddafi y la 
señora Marcos, el presidente 
Marcos firmó una 
proclamación de autonomía 
para trece provincias del sur 
de Filipinas y creando un 
Gobierno provisional
regional para las mismas, 

se firmóCuando el
acuerdo^ se desconocía la
actitud que adoptaría el

provisional.
Esta noticia ha hecho 

que aumenten las esperanzas 
de un inmediato arreglo, 
aun cuando comentaristas 
políticos opinan que aún 
quedan muchos temas por 
resolver y que el acuerdo 
aún no se ha conseguido.

Una cuestión de 
trascendental importancia es 
la de si todos los 
musulmanes del sur están 
dispuestos a confiar en el 
Gobierno central y, en 
consecuencia, deciden 
deponer las armas.

A este fin se ha dispuesto 
la celebración de un 
referendum en las trece 
provincias filipinas el 
próximo domingo, lo que 
servirá de punto de partida 
para posteriores y 
definitivas negociaciones.

Se pondrá a la venta el viernes
QUINTO VOLUMEN DE 
LAS OBRAS DE MAO

TOKIO, 14 (Efe-Upi).- 
El quinto volumen de las 
obras escogidas del fallecido 
presidente del Partido Co
munista Chino, Mao Tse 
Tung,se pondrá a la venta el 
viernes en Pekín, en plena 
campaña publicitaria que 
pretende convertirlo en el 
libro más vendido.

Periodistas japoneses in
forman desde la capital 
china que hoy se celebrarán 
reuniones públicas y se emi
tirán .programas especiales 
de radio y televisión para 
preparar a los chinos a una 
buena acogida del quinto

tomo de las obras de Mao.
El volumen quinto in

cluirá las obras escritas por 
Mao de 1949 a finales de 
1957, los primeros ocho 
años del régimen comunista 
chino.

La obra concluye con el 
ensayo escrito en 1957 que 
acuñó la frase de “tigre de 
papel” para describir "a los 
imperialistas y reacciona
rios”.

Se espera que se publica
rá, al menos, otro volumen 
de las obras de Mao. Hasta 
ahora sólo había impresos 
cuatro tomos.

EN VARIOS PUERTOS DE 
LOS ESTADOS UNIDOS

•
 TREINTA MIL 

ESTIBADORES 
EN HUELGA

NUEVA YORK, 14 (Efe- 
Reuter).— Se ha iniciado hoy 
una huelga de la Asociación In
ternacional de Estibadores, con 
ma's de 30.000 afiliados, contra 
siete importantes líneas maríti
mas en los puertos comprendi
dos entre Boston y Norfolk, 
Virginia.

NEGOCIACIONES SECRETAS
ÑAPOLES, 14 (Efe).— Negociaciones secretas para la 

liberación del político socialista Guido de Martino, 
secuestrado el 5 de abril, parece que se han iniciado en las 
últimas horas.

El rumor sólo halló hasta el momento por parte de los 
familiares y las autoridades un mentís, pero ello 
correspondería más que nada a la consigna impuesta de 

silencio absoluto’* para facilitar el trato con los autores del 
secuestro.

Hace tres días se dijo que los secuestradores habían 
pedido cinco mil millones de liras (400 millones de pesetas, 
a cambio del rehén. Esta petición fue hecha a través de un

amigo de la familia de Martino, y no directamente a ésta o a 
la policía

No obstante, la policía sostiene que no hay elementos 
verosímiles para considerar que dicha petición no sea, como 
en los restantes mensajes — más de medio centenar en nueve 
días- , obra de un desaprensivo.

Como durante los últimos días, la policía y los familiares 
de la víctima aguardan la "prueba” de que estas llamadas, 
algunas con tonos demenciales, es realmente del grupo que 
secuestró al hijo del ex-secretario general del Partido 
Socialista Italiano.
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Esta huelga que afecta a tres 
líneas marítimas nacionales V 
cuatro extranjeras, implica inte
reses de la República Federal de 
Alemania, de Gran Bretaña, Bél
gica, Suecia y Francia y consti
tuye el paro más importante de 
la Asociación Internacional de 
Trabajadores Portuarios, en seis 
años.

La mayor repercusión de la 
huelga se notará a última hora 
de hoy cuando los trabajadores 
se reincorporen a sus puestos.

El paro se produjo al no 
llegar a un acuerdo los abogados 
de las dos partes, reunidos ba|O 
la supervisión del departamento 
de Trabajo de Estados Unidos.

Uno de los temas decisivos 
en la disputa es la jurisdicción 
de la-Asociación respecto al trá
fico de contenedores y el actual 
contrato de trabajo.
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I Están dispuestos a votar contra el Gobierno
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El dirigente neo gaullista criticó abiertamente la política 
de Giscard d'Estaing, al que acusó de querer separar la 
acción gubernamental de la política de partidos, cuando, 
precisó “el Gobierno lleva a cabo en todo momento 
acciones políticas y cada ministro es un hombre politico 
que debe dar cuenta al pais de su gestion”.

Los comentaristas ven en las declaraciones de Y ves 
Güeña un “relanzamiento de la polémica entre gaullistas y 
giscardianos” a la vez que comprueban que Jacques Chirac 
‘creó en torno a la alcaldía de raris una especie de gabinete 

negro" un Gobierno “fantasma”.

Un voto desfavorable del RPR (el partido con más 
diputados en la Asamblea) en un debate parlamentario 
provocaría la crisis y una eventual disolución de la Cámara 
de Diputados y la organización de elecciones anticipadas. 
Jacques Chirac siempre fue partidario de elecciones 
anticipadas y no quiere aguardar la fecha prevista 
(primavera del 78) para las elecciones legislativas temiendo 
que la izquierda especialmente el Partido Socialista 
continue el impulso manifestado en los comicios cantonales 
y municipales.

í DE 
O
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uinto in* 
:ritas por 
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os ocho 
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“tigre de 
bir “a ios 
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i publica- 
volumen 
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PAR1S< (Efe).— Los gaullistas están dispuestos a votar 
contra d Gobierno y provocar una el R.P.R. (Reagrupación 
Por la República, movimiento neo gaullista), Ivés Güeña, al 
diario ‘Sud Ouest”. El numero dos del RPR —después de 
lacques Chirac— precisó que la posición de su partido es 
clara: los ministros gaullistas que forman parte del actual 
Gobierno están a titulo individual y no delegados por el 
RPR por lo tanto, no aprobamos la totalidad de la política 
definida por d presidente de la República y realizada por el 
primer ministro.

lío AUTORIZAN 
CORRIDAS DE

TOROS EN PARIS
PARIS, 14 (Efe).- La autorización para organizar corridas de 

toros en París no fue concedida, declaró hoy un portavoz de la 
Prefectura.

Una empresa de espectáculos se poponía organizar en la capital 
de Francia una serie de manifestaciones taurinas de tipo portugués 
(sin muerte de los toros), pero las autoridades de policía se muestran 
"reservadas” en todo caso la 'autorización no ha sido concedida y 
las demandas reglamentarias no fueron solicitadas conforme a la 
legislación en vigor.

Ante las noticias de que se celebrarían espectáculos taurinos en 
Paris^ la Sociedad Protectora de Animales y otros grupos 
“naturistas" efectuaron gestiones carca de los poderes públicos para 
desautorizar dichos espectáculos. Temen las Sociedades Protectoras 
que una vez que sea concedida una autorización para un festejo 

^taurino (aunque sea a la portuguesa), se "cree jítradición" y más 
tarde puedan organizarse corridas en Paris y el Norte de Francia.

Hasta ahora, sólo son autorizadas las corridas y espectáculos 
taurinos, en los lugares donde existe tradición, es decir en el Sur, 
Sureste y Suroeste de Francia.

Retiró la propuesta de 
disminución de impuestos

CARTER, 
PREOCUPADO
WASHINGTON, 14 (Efe-Upi).— El presidente Carter, 

convencido de que la economía del país se encuentra en 
pleno relanzamiento y preocupado por el hecho de que 
la posibilidad de que una reducción en los impuestos 
pueda resultar una medida inflacionaria, decidió retirar 
su propuesta de disminución de éstos en 50 dólares 
PO’’ persona, se ha sabido de fuentes cercanas a la Ad- 
•oinistradón.

El proyecto de disminución de impuestos que consti
tuía uno de los elementos principales del paquete de 
medidas económicas del presidente, tendentes al relan- 
ïamiento de la economía, ha venido encontrando gran 
i'esistencia. Numerosos miembros del Congreso aducían 
úue la creación de puestos de trabajo en el Estado ten- 
na un efecto más vigorizante sobre la economía que la 

reducción de los impuestos.
Carter rnanifestó repetidas veces en el pasado que no 

• nd o na ría su política de disminución de impuestos y 
bíMa”** formaba parte de un plan de miles de

• Iones de dólares destinado a estimular la economía y 
Ve también incluía un programa de creación de nuevos 
puestos de trabajo.

pccidente aéreo en Munich 

CINCO MUERTOS

ifecta a tres 
icionales Y 
mplica inte- 
1 Federal de 
Iretaña, Bel- 
:¡a Y consti- 
portante de 
nacional de 
rios, en seis

íusión de la 
última hora 
trabajadores 
sus puestos.

dujo al no 
los abogados 
¡unidos bajo 
apartamento 
dos Unidos.
las decisivos 
jurisdicción 

pecto al trá- 
s Y el actual

Cinco 
hoy al 

un avión alemán en 
* inmediaciones de una 

^*de^a del Sur de la República 

hii^L *iniestrado -un 
^^*‘na 414"— intentó 

un aterriza/e 
4n>ergancia en fíaitersaich

TRES ^^SRTOSY TRES HERIDOS

Un 
fatidente en Hamburgo

mató hoy a cuchilladas a sus tres 
hijas e hirió gravemente a su 
esposa, su cuñada y a un policía.

El súbdito ghanés David Kwasi 
Mari, de 42 años, cometió el 
parricidio múltiple la pasada 
madrugada en la vivienda de su 
esposa divorciada y fue detenido 
horas después.

Mari acuchilló primero a sus 
hijas gemelas Estefanía y Andrea 
y seguidamente a su tercer hijo 
Olaf, de tres años. Después 
ataco a su esposa y una 
hermana, causándoles graves 
heridas..

La proxima visita de /os ñeyes 
de España a A/emania Fed^J 

TESTIMONIA 
LA SIMPATIA

ALEMANA
Así lo anunció anoche en Bonn un 
portavoz del gobierno federal

BONN, 14 (Efe).— La próxima visita de los Reyes de 
España a Alemania Federal testimonia la simpatía alemana 
hacia el proceso democratizador español.

Asi lo anunció anoche en Bonn el portavoz del Gobierno 
federal Klaus Boelling, en el curso de una cena ofrecida a 
los corresponsales españoles acreditados en la capital
alemana.

La visita reai del 19 al 23- 
próximos, servirá para reanudar 
el cambio de impresiones 
iniciado a comienzos de año en 
Madrid por el canciller Schmidt, 
añadió el portavoz.

Los temas tratados en aquella 
ocasión se refirieron .a la 
situación política española y al 
acercamiento de España a la 
Comunidad Económica 
Europea.

Sobre el primer punto, el 
portavoz gubernamental puso de 
relieve “el gran interés” que 
despierta en el Gobierno de ' 
Bonn la transición española 
hacia la democracia.

Acerca del segundo tema, 
Laus Boelling aludió al "natural 
interés” de la República Federal 
en que España se integre en la 
CEE pese a los problemas 
internos de la Comunidad.

Subrayó a continuación el 
“extraordinario interés” aleman 
en contribuir en la medida de 
sus posibilidades, a estabilizar el 
proceso socioeconómico 
español.

Tuvo frases de elogio hacia la 
"gran labor” desplegada por el 

•Gobierno del presidente Adolfo

LIBERALES ITALIANOS 
CONTRA EL P.C.I.
ROMA, 14 (Efe).- El 

Partido Liberal Italiano no 
aceptaría formar parte de 
una mayoría gubernamental 
en la que se incluyese 
también al Partido 
Comunista.

Asi lo confirmó hoy el 
secretario liberal, Valerio 
Zonone, en una carta a su 
colega socialista, Bettino 
Craxi. Esta misiva es una 
respuesta de los liberales a la

Suárez en la fase de transición 
española hacia la democracia.

Al margen de esa temática, el 
portavoz del canciller Schmidt 
avanzó que el problema de 
Oriente Medio podría situarse 
también en la agenda de las 
conversaciones hispano-ale- 
manas.

Sobre el resultado de las 
mismas Boelling dijo que 
contribuirán probablemente a 
fortalecer los ultimos progresos 
experimentados en las 
relaciones entre los gobiernos de 
Madrid y Bonn.

"La próxima visita de los 
Reyes de España - dijo— pone 
de manifiesto las amistosas 
relaciones entre los dos países”.

Boelling rehusó comentar la 
reciente legalización del Partido 
Comunista Español, diciendo 
que se trataba de un tema de 
politica interior española, si bien 
mostró comprensión hacia la 
medida.

Acerca de la situación de los 
111 mil emigrantes españoles 
residentes en este país el 
portavoz dijo que el tema 
podría ser planteado del lado 
español.

proposición del P.S.I. de 
constituir un pacto de seis 
partidos en apoyo de un 
programa de Gobierno de 
emergencia capaz de sacar a 
Italia de la grave crisis 
actual

Para ios liberales la 
presencia de los comunistas 
en la mayoría supondría una 
'injerencia de dicho partido 

sobre el Gobierno, que no 
aceptaríamos"

LA LIMITACION 
DE ARMAS 
ESTRATEGICAS

WASHINGTON 14 
(Efe).— El secretario general 
de X O. T.A.N. Joseph 
Luns dijo ayer que los países 
miembros de la O.T.A.N. 
respaldan la postura 
norteamericana en las 
n egoc iaciones para la 
limitación de armas 
estratégicas, con la Unión 
Soviética.

Luns, que se halla estos 
días en Washington, se 
reunió ayer con el presidente 
Carter y con el secretario de 
Estado, Cyrus Vance, con 
quienes trató sobre las 
recientes conversaciones de 
Moscú.

"Lo que Estados Unidos 
propuso en Moscú tiene la 
completa,aceptación de los 
aliados y es nuestra 
convicción que no ha sido la 
cuestión de los derechos 
humanos lo que ha llevado a 
la negativa soviética" dijo 
Luns.

ASESINATO DE 
20 INFORMADORES 
DEL F.B.L

SAN DIEGO (California), 
14 (Efe Reuter).— El 
asesinato de 20 informadores 
del bajo mundo del crimen, 
en dos años, por un experto 
pistolero o asesinos, ha sido 
el motivo de una reunión 
secreta de agentes del F.B.I. 
procedentes de todo Estados 
Unidos.

La cuestión más 
preocupante es si alguno con 
autoridad suficiente para 
tener acceso a la lista de 
informadores del F.B.I. ha 
estado comunicando sus 
nombres a los jefes de banda 
y estos han contratado 
pistoleros para eliminarlos.

En medios oficiales se 
dice que "se sospecha, y es 
todo lo que se sabe, que el 
F.B.I. pudiera estar 
investigando la posibilidad 
de que alguien situado en 
puestos elevados estuviera 
descubriendo a los 
informadores" de la po/iefa.

"Los 20 informadores 
fueron muertos en diversas 
partes, por todo el país. Uno 
de ellos fue San lancarta, el 
gran jefe de la mafia, 
asesinado en Chicago. Se 
sospecha que puede que los 
20 fueran informadores del 
F.B.I. incluido Giancana".

Giancana recibió seis tiros 
en la cabeza el 20 de junio 
de 1975 unas 24 horas 
después ^de que el "New 
York Times" alegará que 
estaba implicado en una 
conjura de la Agencia 
Central de Inteligencia (CIA) 
para envenenar al líder 
cubano Fidel Castro.

DISPARAN CONTRA 
UN BARCO 
ANGOLEÑO

LUANDA, 14
( E fe - R e u te r).— Según 
informó anoche el Ministerio, 
de Defensa de Angola, un 
barco de esta nacionalidad 
que navegaba por aguas 
territoriales de este país, fue 
tiroteado por una batería 
costera desde el Zaire

El incidente tuvo lugar el 
pasado domingo, cuando el 
barco retornaba a la capital 
angoleña después de 
transportar avituallamiento a 
la zorta norte del país, según 
un comunicado hecho 
público por el citado 
Ministerio.

El comunicado también 
dice que Angola no tolerará 
más ataques y que tomará las 
medidas que considere 
necesarias.

El comunicado, que exige 
que no haye repetición de 
incidentes de este tipo, 
afirma que el barco resultó 
dañado y que hubo heridos 
en el "traidor y provocativo 
ataque".

exprès
CONVERSACIONES 
DE PESCA

R E Y J A V I K , 14 
(Efe-Reuter).— El Gobierno 
de Islandia accedió a recibir 
a dos delegados del Mercado 
Común Europeo, a finales de 
este mes, con el fin de 
discutir asuntos relacionados 
con la pesca, después de 
haberse negado durante 
cuatro meses a estudiar un 
posible acuerdo pesquero 
bilateral.

A continuación del 
anuncio del Gobierno a este 
respecto el miércoles se supo 
de fuentes políticas que no 
era probable que Islandia se 
aviniera a permitir la entrada 
de pesqueros británicos o de 
los países del Mercado 
Común Europeo dentro de 
sus aguas jurisdiccionales, 
que tienen una extensión de 
200 millas, y de las que 
fueron expulsados dichos 
pesqueros extranjeros el 
primero de diciembre 
pasado.

Indicaron asimismo que 
los científieos islandeses 
siguen preocupados por las 
reservas de bacalao que tras 
haber sido extensamente 
pescadas a rastreo por barcos 
británicos, han alcanzado los 
limites más bajos registrados 
hasta ahora.

SE NIEGA A 
DECLARAR

NUEVA YORK, 14 (Efe 
Upi).— Un juez federal 
ord^ nó ayer un 
procedimiento por desacato 
cuando el autor proclamado 
jefe de una red nacionalista 
croata, acusado de secuestrar 
un reactor de TWA se negó a 
identificar a sus compañeros 
en Yugoslavia y Alemania 
Occidental.

Zobko Busic, de 31 años, 
procesado con su esposa 
JuIienne, y otros dos 
nacionalistas, fue instado 
por el fiscal a identificar a las 
personas en Yugoslavia y 
Alemania Occidental que al 
parecer habían tomado parte 
en la planificación del 
secuestro del avión de la 
"TWA" el pasado seis de 
setiembre.

El procesado se negó a 
responder a la pregunta 
formulada por el fiscal Peter 
Schiam basándose en que su 
respuesta podría conducir a 
la detención de sus 
asociados.

El juez John R. Barties, 
que preside al juicio en el 
tribunal del distrito de 
Brookiun pidió al acusado 
que respondiera y en tal 
punto el abogado de Busic, 
Michael Tiber, dijo: 
^aconsejo a mi cliente que 
guarde silencio".

Bartels ordenó se 
despejase la sala y el juicio 
continuó a puerta cerrada.

Fútbol:
COPA LIBERTADO- 
RES DE AMERICA

QUITO, 14 (Alfil).- 
Nacional, c a mpeón 
ecuatoriano de fútbol, 
venció por dos goles a cero al 
bicampeón brasileño, 
internacional, en partido 
jugado esta noche en Quito, 
valedero para la copa 
libertadores, grupo tercero.

El primer tiempo terminó 
con triunfo del nacional por 
un gol a cero. El gol se 
consiguió a los 43 minutos 
de juego, por medio de 
Vinicio Ron.

Con los resultados de 
hoy. Nacional encabeza el 
grupo tres de la Copa 
Libertadores, con 5 puntos; 
seguido por Internacional y 
Deportivo ’Cuenca, con tras, 
y Corin tians, con uno.
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PARA EL SANEAMIENTO DE LA HACIENDA DEL REINO UNIDO Los romanos en señal de
-- - - - - - - - - - - - - - - - - - - ——  _    protesta por su elevado precio

TERCER PACTO hoy Ño
SOCIAL SIN EMBARGO NO SE CONFIA 

DEMASIADO EN CONSEGUIRLO

LONDRES, 14 (Por 
Ramón-Luis ACUÑA y de 
Efe).— Al término de la 
primera reunión para otro 
armisticio salarial entre 
Gobierno y Sindicatos, el 
ministro británico de 
Hacienda declaró no confiar 
aún en el logro de un tercer 
pacto social en Gran 
Bretaña.

Denis Healey dijo, no 
obstante, estar determinado 
a conseguirlo aunque el 
secretario general del 
Congreso Sindical, Len 
M urray, manifestara poco 
antes que en esta tercera 
ocasión sería mucho más 
difícil este acuerdo 
imprescindible para el 
saneamiento de la hacienda 
del Reino Unido.

Los gobiernos laboristas 
sucesivos de Harold Wilson 
y James Callagham 
instituyeron durante sendos 
períodos de un año y hasta 
julio de 1977, un tope 
salarial para combatir la 
inflación en la actualidad 
todavía de un 17 por ciento.

La única razón de que 
siga en el poder el actual 
Gobierno de Callagham, que 
suple su minoría en el 
Parlamento con un pacto 
con los liberales, es su 
ascendiente sobre Sindicatos 
para someter sus 
reivindicaciones salariales.

Tras haber endeudado 
gravemente con el “Fondo 
Monetario Internacional” el 
Reino Unido tiene que 
seguir los consejos de esta 
organización y detener la 
carrera de salarios a 
cualquier precio.

Pero los presagios no son 
favorables, y el sindicato de 
mineros que derrocó a 
Edward Heath con una 
huelga en 1974 capitanea un 
vasto movimiento obrero de 
vuelta inmediata a la 
libertad salarial.

En ofensiva paralela, el 
más importante de los 
sindicatos de cuadros 
medios acusa a la política 
gubernamental 
degeneradora de empleo y 
predice dos millones de

parados para finales de este 
año si se hace otro trato de 
techo de pagas.

Salió en defensa ayer de 
este trato de tregua sindical 
por el contrario David Steel, 
el lider del partido liberal 
ahora aliado ai laborista.

y dirigió sus dardos contra 
Clive Jenkis, representante 
de los cuadros medios que 
pide un treinta por ciento 
de aumento.

Según el “Henley 
Centre^’ las pagas subirán en 

---------------- - Gran Bretaña en un doce o 
El joven artífice de la por ciento en los doce

ppgjgj siguientes, al fin de la 
segunda fase de pacto social.

alianza del partido comodin 
de Gran Bretaña con el
equipo laborista en el 
Gobierno arremetió contra
los sindicalistas que piden 
excesivas subidas de salarios.

Les calificó de 
“saboteadores” en la guerra 
en que esta embarcada Gran 
Bretaña, contra la inflación

Porcentaje que aun 
dentro de un control salarial 
pondrá en peligro el 
equilibrio de la economía 
británica durante lo que 
queda de 1977, y la primera 
parte de 1978.

Advertenda de Amín a sus 
ministros

CANCELA
SI NO TRABAJAN 

MAS, SERAN 
CASTIGADOS

SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

CONTINUA EL EXITO ARROLLADOR DE 
EL GRAN BALLET COREANO

BUTTERFLY
BELLEZA, LUZ, COREOGRAFIA 

PLASTICIDAD, COLORIDO, MUJERES

CON UN GRAN COMPLEMENTO 
DE VARIEDADES INTERNACIONALES

HORAS DE PASE: 1,15

CONTINUA TRIUNFANDO

EL GRAN BALLET TRAVESTY

¡¡TRAVESTY-TRAVESTY !!
¡TRAVESTY - TRAVESTY! 

¡¡TRAVESTY • TRAVESTY!! 

Carrousell 77
ANIMADORES COMUNES

HORAS DE PASE: 2,30

25 miH MODEIOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

TOMARA» 
CAFE

* /l/o se servirá en ios bares 
ni en las tiendas de comestib¡^\

LUNS, EN EL PARLAMENTO

ROMA, 14 (Efe-Upi).— 
Los romanos darán hoy 
prueba de su fuerza de 
voluntad absteniéndose de 
tomar cafe durante las 
veinticuatro horas del día.

Algunos excépticos 
opinan que le operación no 
tendrá un éxito total, ya 
que muchos romanos 
mantendrán el boicot en los 
bares pero tomarán café en 
casa.

Nueve asociaciones de 
propietarios de bares y 
tenderos se han adherido al 
llamamiento hecho por el 
periodico “II Messaggero ' 
para que se lleve a cabo un 
boicot contra el consumo de 
cafe durante veinticuatro 
horas, como protesta por los 
precios exagerados del café 
a escala mundial.

Los bares han prometido 
no servir café durante todo

Es un primer intento pjq 
formar un frente comúnj,’. 
los consumi dorn 
propietarios de baresj 
comerciantes, contri ' 
desatada especulación**, t

BRASIL AUMENTA 
EL PRECIO DEL 
CAFE

el di'a, y lo 
decidido las 
comestibles.

De todas

mismo han 
tiendas de

formas, el 
a tenidopúblico h 

conocimiento de este boicot
con demasiada antelación, y 
muchas amas de casa han 
hecho acopio del producto.

^N uestra manifestación 
de protesta no podrá 
ciertamente conseguir la 
baja del cafe en el mercado 
mundial, —d ice “II 
Messaggero” en un 
editorial- pero representa 
una respuesta adecuada al 
fenómeno inadmisible de la 
subida astronómica del café.

RIO DE JANEIRO, ? 
(Efe)«- El precio del bu 
soluble tostado y molàj. 
para el consumo intent 
será vendido a partir it 
viernes con un aumentóte 
precio del 29,13 por cient, 
según autorizó ayetj 
superintendencia nacieil 
de abastecimiento.

El kilo pasará de Iti : 
5 9 4 0 cruzeros (3h. 
pesetas) en los estados d!i 
región Centrosur del pts < 
en los del Norte y Nordeá^ 
el precio de venta resá 
ligeramente superior.

También hubod 
aumento en el precios 
cafe verde beneficial^^ 
vendido a los torrefacti 
en todo el territcí 
nacional, y el Inst» 
Brasileño del Café garant 
el mantenimiento de 
precios con sus resei 
hasta junio. >

El aumento de casiuiv 
por ciento para 
consumidor fue fijado po; 
Gobierno en función^ 
reflejo de los altos pret^ 
del producto en el mera 
internacional.

Decenas de miles de ciudadanos 
no pueden cobrar sus pensiones

LONDRES, 14 (Efe-Reuter).— Según comunicó ayer 
"Radio Uganda", el presidente de este país, general Idi 
Amin Dada, ha advertido a sus ministros y otros altos 
cargos de la administración civil que o trabajan más o serán 
castigados.

Amin les ha ordenado “hacer todo lo posible para 
asegurarse de que el desarrollo económico del país avanza a 
velocidad supersónica”, afirmó la radio, captada en 
Londres.

El comunicado leído por la radio dice, citando a un 
portavoz de la oficina del presidente que éste no dudará en 
destituir de su puesto a quien no cumpla su deber de la 
mejor manera posible.

“Hay todavía algunos miembros de la Administración, 
que trabajaron ya con la británica o las posteriores, cuyo 
rendimiento se ha empobrecido tanto que no encajan con 
las ideas revolucionarias de la actual administración 
militar'^, dijo la radio.

“Esta gente incompetente debe tomar las medidas 
necesarias para mejorar, si no quieren ser relevados por 
jóvenes revolucionarios que servirán mejor ai pueblo 
ugandés”, añadió.

La radio dijo también, que el actual ministro de recursos 
animales había sido destituido fulminantemente a causa de 
su ineficacia.

PARALIZACIOH 
POSTAL 

EN ITALIA
Aunque se tomen medidas aho» 
se tardará más de dos meses en 
normalizar ia situación

- ■ /

WASHINGTON (EE UU).- El secretario de Defensa 
Harold Brown (a la izquierda) y el secretario general 
de la NATO. Joseph Luns, revistan las tropas durante una 
visita que Luns hizo al Pentágono. (Telefoto Cifra Upi)

-ROMA, 14 (Efe-Upi).- 
Cincuenta millones de 
cheques se han apilado en 
las oficinas de correos 
italianas, dejando a decenas 
de miles de ciudadanos sin 
sus pensiones mensuales y 
amenazando con paralizar 
los negocios y los servicios 
civiles.

El correo ordinario 
también ha comenzado a 
amontonarse justamente 
cuando empiezan a llegar a 
Italia miles de turistas, que 
presumiblemente 
aumentarán la circulación 
postal.

La última crisis de los 
servicios postales italianos, 
propensos de por sí a las 
crisis, procede de lo que los 
sindicatos llaman un error 
parlamentario.

La Cámara de Diputados 
aprobó el pasado 28 de 
febrero poner un tope de 
67.000 liras (5.360 pesetas) 
a los devengos que puede 
obtener un empleado postal 
por sus horas extras.

En un sistema postal 
donde la ineficacia y la 
rutina han hecho necesarias 
las horas extras, esta medida 
significa más trabajo sin 
terminar cada día que pasa.

A principios de esta 
semana, el ministro de

Correo^ Vittorini Coloifl 
dijo que se hí#'| 
acumulado un totaI 
millones de chew 
retrasando los pagosji 
electricidad, el teiefoj’i 
cuotas de televisional 
alquileres y las pen«oi*l

Una tercera parte o 1 
cheques retenidos 
en la ciudad de 
donde varias firrne’ J 
esperando titos chad^I 
necesitan para su «OT 
actividad. ..niOtra parte «npo’J¡J,| 
lo retenido se encjjjjj 
Turin donde la 
tiene su central, a I J 
propietarios de J J

K’li S**l 
anual. En la v» ■ 
correos de esta ciiwl 
han acumulado casi j 
millones de cheqi*’l 
toneladas de cartas 71 
toneladas de otros = 
■“‘^r-Ron,.. «*¿1 

Venecia, también 
acumulado 0 
cantidades de

j’-SKSMinisterio de 
tardará por lo meses en nprm^ 
situación, * 
medidas ahora.

SGCB2021



*■*•77/AE ZARAGOZA VIVA^E/14-477/PAG. 15

)recio

0 
Mi

ANDY
LOPE

LA 
FILATELIA

El aceite se amontona sin salida 
en los lagares de Borja 
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arrancando 
los olivos'

Abrir mercados en el Exterior podría 
solucionar la gravísima situación

1-------------de los agricultores------------

CIEN MIL 
HUELGUISTAS

SEGUN informes oficiales ayer 
había en España cerca de cien 

mil huelguistas. La cifra por sisóla re
presenta un serio timbrazo de alarma 
para todos, empresas, trabajadores y 
Gobierno, porque los miles de millo
nes de pérdidas que el paro de esos 
cien mil hombres representa en el 
acervo nacional, tenemos que repar
tirlos entre los tres estamentos. Cier
tamente que el más débil es el sector 
del trabajo, pero no pocas empresas 
— gallinas de huevos más o menos 
dorados — también se están quedando 
en los huesos.

Y si entre todos, no llegamos a unas 
zonas de mínima convivencia y, por 
añadidura, nos comemos la gallina, el 
final, a corto plazo, puede tener tintes 
muy sombríos. Al tiempo.

idanos 
siones

ion

El tema de la filatelia tiene una 
gran importancia en todo el 
mundo, no sólo como afición sino 

también como negocio. Sin embargo, 
la mayoría de las personas lo hacen 
por "hobby" y realmente hay quienes 
cuyas colecciones tienen una gran 
importancia. El Dr. León Putz, 
presidente de la F.l.P. es sin duda 
alguna uno de los expertos más 
completos.

• El sello, a pesar de que ahora se 
colecciona como negocio -nos dice- 
debe ser en primer lugar una afición, 
que se puede transmitir de padres a 
hijos.

-¿Cree usted que con poco 
dinero se puede obtener una buena 
colección?

La vieja ciudad mimada por romanos y 
árabes. La cargada de historia. La Borja 
que otorgó figuras al arte y al deporte. "La muy 

noble y leal por ser saqueada, fidelísima ciudad 
de Borja", como reza la leyenda de su escudo, 
siente la grave preocupación por su economía, 
cuya causa principal es la falta de mercado para 
sus ricos vinos y sus estupendos aceites.

Toda su comarca, abundante en 
monumentos artísticos, posee para su gran 
ornato y antes buena economía, el adorno de 
sus viñedos y sus olivares. La actual situación 
crea en estos momentos un hondo malestar en 
los agricultores.

-Los vinos se venden mejor. Se venderán. 
Pero el aceite tiene difícil salida.

cooperativas y también molinos particulares. Es 
mucho aceite el que existe en la comarca sin 
posibilidad de salida inmediata

Resulta sorprendente que un aceite que ha 
sido siempre solicitado por el consumidor, 
demandado por los comerciantes se halle en 
tan precaria situación. ¿No será la falta de una 
acertada comercialización con el exterior? El 
problema es agudísimo. Muy serio para el aceite 
en Aragón.

NO SON RENTABLES LOS OLIVOS

[A
dasaholi 
lasasen

ittorini Col* 
e s e h aj', 

un total di,
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-Pienso que si. Claro que requiere 
una dedicación constante y ante todo 
leer algún libro de filatelia.

- ¿Usted conoce la de nuestro 
país?

-Procuro estar informado de lo que 
pasa por todos los países, pues ese es 
nii deber. Ahora, la filatelia española 
tiene una gran riqueza por la variedad 
de temas que existen en el mercado.

-¿Es una buena inversión adquirir 
sellos?
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26.000 LITROS EN
LOS LAGARES DE LA COOPERATIVA

Fue precisamente el gerente de la 
Cooperativa Agrícola, don Miguel Angel Ruiz, 
quien asi nos habló. Hombre sincero, como 
abundan entre las gentes de esta tierra, nos puso 
sobre el tapete el problema agudísimo que se 
tiene planteado en la comarca, al no poder salir 
al mercado el aceite almacenado en los lagares. 
Huele a oliva prensada. Rico aroma que 
produce el recuerdo de otros tiempos en los que 
durante la molienda se mojaban las tostadas, de 
madrugada, después de salir del teatro o del 
cine sirviendo como la tertulia de las capitales, 
en los cafés, para hacer la crítica del espectáculo 
presenciado poco antes. Y también pensar en la 
alineación del Borja, frente al Magallón, en el 
próximo domingo.

La verdad es que al levantar la tapa del lagar, 
el aceite se ofrece abundante, denso, manso, 
esperando la salida que no llega.

—En . nuestros lagares tenemos actualmente 
26.000 litros, sin ver posibilidades para su 
venta. Y en parecidas circunstancias está toda la 
comarca, teniendo Ambel, El Buste, Maleján,

—Terminarán por arrancar los olivos como 
esto siga así. Al agricultor no le son rentables 
los olivos. Nuestros vinos y nuestros aceites son 
de gran calidad. Pero están sin vender.

Actualmente se paga por la madera de cada 
olivo, mil pesetas al labrador que está dispuesto 
a su arrancada. Y, claro, inmediatamente pone 
atro frutal que le produzca un mayor 
rendimiento con frutos más solicitados, como el 
almendro.

-El cultivador del olivo, en otros tiempos, 
plantaba el árbol y esperaba un tiempo hasta 
que rendía fruto; hoy no puede esperar.' Tiene 
el problema de las plagas, las heladas y la 
incertidumbre de las cosechas. Y lo más grave es 
que, tras haber vencido todas las dificultades, 
no lo puede vender como está sucediendo 
ahora.

-A falta de un más fluido mercado con el 
exterior, en España, ¿quienes comercian más 
con los aceites de ésta comarca?

-El comerciante catalán.
-¿Cuántos cooperativistas tiene la 

Cooperativa Agrícola de Borja?
-Unos 1.100 en la actualidad. Pero se puede 

decir que la mayona de los labradores de la 
comarca están dentro de una u otra 
cooperativa.Todos sufriendo el mismo problema 
en los presentes momentos.

-Si esto sigue así, ¿serán arrancados todos 
los olivos de España?

—Todos los de España, no sé. Pero los de 
Aragón, no sería extraña Los aires del 
Moncayo vienen hoy fríos. Cortantes en esta 
primavera "loca" y heladora. Amenazadores 
para la economía de estos labradores aragoneses 
que subirán en romería al Santuario de 
Misericordia el 15 de septiembre, en su fiesta de 
alegrías y peticiones.

Al "bacalao a la borjana" y 'las judías en 
aceite" y las borrajas que alabó Ignacio Asso, 
puede ser que les llegue a faltar el rico riego 
graso de color verde amarillento, duro y sabroso 
que proporcionan las aceitunas de Aragón. En 
esta Borja, apesadumbrada ahora, i Cómo sería 
jubilosamente recibida la noticia de una 
acertada comercialización de los aceites de la 
comarca. Volverían a sonar alegres las voces de 
los molineros ai compás de los rulos o muelas, 
de las lavadoras, trituradoras, batidoras, 
centrifugadoras y prensas, partiendo y 
exprimiendo el rico fruto.

"UN MERCADO
INTERNACIONAL. LA SOLUCION"

A estos borjanos, laboriosos y cabales, hay 
que prestarles ayuda. La comarca borjana la 
precisa. Urgentemente.

-¿No habrá remedio a este problema?
-Un mercado internacional pondría 

remedio. Tanto en Europa, como en América, 
los aceites de nuestras olivas tienen una 
estimación enorme.

Hemos recorrido los olivares de la comarca, a 
los que también hubiese cantado Rafael Alberti, 
como a los andaluces de "La encerrada", 
"Olivares...

Antonio MOLINOS- Es un arma de dos filos. Pero si le 
aconseja una persona experta en el 
tema, piense que el sello, sobre todo si 
es raro, cada día vale más.

- ¿Su estancia en Zaragoza se debe 
a algo especial?

- Estoy de paso. He pasado la 
Semana ^nta en Andalucia y ahora 
regreso a mi país.

- ¿Ha adquirido por casualidad 
algún sello en este viaje?

-Aunque me envían las series más 
interesantes que aparecen en cada país, 
siempre me gusta comprar cualquier 
sello que me agrade

- ¿Cuánto valdrían sus colecciones 
de sellos, si las vendiese?

-Es algo que no quiero hacer, ni 
menos pensarlo. El sello es algo que irá 
ligado siempre a mi vida.

Este fue nuestro personaje, muy 
conocido en los medios filatélicos 
internacionales y que estuvo 
descansando unas horas en nuestra 
ciudad

Magallón, Ainzón, muy ricos aceites también.
—Dicen que en Magallón —palabras del 

gerente de la "Cooperativa del Santo Cristo 
con la Cruz a Cuestas"-, le han dado hoy 
mismo salida al aceite que tenían depositado.

-Es posible. Y acaso Ainzón también le 
haya dado salida. Pero la comarca tiene mucho 
aún en depósito sin ver posibilidades de venta.

-¿Cuál es su precio actual?
-Ochenta y cinco pesetas el litro. 

Llegándose a acumular las cosechas del año 
pasado, y el actual. Piense que hay otras

PARSI
MATERIAL CONTRA INCENDIOS

AVDA CALVO SOTELO 52 TEL 211625-233421

INCENDIO EN UN 
ALMACEN DE BALAY

La dirección de Balay nos envía, con el ruego de su publicación para adecuada 
información del público en general, la siguiente nota:

"€sta tarde a las 8 horas, se ha producido un incendio en la nave de nuestra 
factoría más próxima a la autopista de Alfajarín, destinada exclusivamente a 
almacenamiento de cartón para embalaje".

Dada la naturaleza, de los materiales almacenados y el viento reinante, el 
incendio ha adquirido proporciones espectaculares. En el momento de redactar 
estas líneas, nueve de la noche, parece se encuentra prácticamente localizado sin 
que haya afectado en modo alguno a las instalaciones productivas que seguirán 
desde mañana su curso normal.

Esta Dirección General desea hacer constar la esforzada entrega, desde el primer 
momento de la brigada contra incendios del personal de la empresa y de cuantos 
operarios se encontraban en el turno de la tarde, por sofocar el incendio. Asi como 
ai Servicio de Bomberos de la Ciudad y de la Base Aérea de Zaragoza.

igualmente la Policía Municipal, Guardia Civil y Policía Gubernativa que han 
contribuido al perfecto orden del tráfico en ios accesos ai recinto de la Factoría.

El Servicio Médico de la Empresa notifica que no ha habido ningún tipo, aun 
leve, de accidentados o lesionados. ZARAGOZA. 13 de Abril de 1977
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MINI ENTREVISTA: LOS BUENOS 
COCINEROS CADA DIA ESCASEAN MAS

Encontrar un buen artista de la cocina es, hoy en día, 
muy difícil, casi podríamos decir que imposible. Las amas 
van perdiendo esta denominación con todo eso nuevo de la 
igualdad de derechos y de... deberes. Los restaurantes son los 
más beneficiados porque allí acuden los mandos en busca 
del calor gastronómico que no hallan en sus domicilios.

— Yo estoy hasta más arriba de las narices. La parienta 
es muy torpe en eso de cocinar y si tengo que comer huevos 
a todas horas ya me explicará. ¡Con lo sencillo que es!

— ¿Cocina usted?
— A mí no me importaría, pero si es que trabajo, cocino, 

practico el pluriempleo y demás ya me dirá usted para que 
quiero una mujer. No trabaja, el hijo ya esta casi criado... 
para la cama sólo no me interesa, aunque a muchos les es

¿No le ha insinuado la posibilidad de que aprenda a

yg podría hacer las maletasI Ella es el 
dictador oficial de la casa y allí no chista nadie. Si piso la 
cocjna me echa, y si digo que los macarrones saben a beren
jena ya me puedo levantar de la mesa...

— ¿Qué hace, entonces?
- Me callo, la llamo por teléfono diciendo que no puedo 

ir a comer y me voy a un restaurante que no sea muy caro. 
Como platos variados y bien hechos. Por lo menos me des
ahogo y desintoxico un poco, ya que la cena es un calvario.

- ¿Cree en los buenos cocineros?
- Desde luego. Conozco a alguno que es maravilloso. 

Hace unas comidas que me chupo los dedos durante toda 
la tarde. Es arte, hay que nacer para ser buen cocinero o 
aprender, lo que ocurre es que mi mujer no aprendió y ahora 
así nos va.

_ ¿Por qué no alquila a un buen cocinero r
— Para pagarle tendría que hacer más pluriempleos y no 

me quedaría tiempo ni para ir a comer. Ya llegara la revolu
ción de los hombres, que somos el sexo débil.

Y nosotros que lo veamos.

EL CONDUCTOR ANTE SITUACIONES 
DE EMERGENCIA: CIRCULAR POR LA 
DERECHA

í
17

En la zorta urbana: Si están marcadas las bandas, o carri
les, en el pavimento, mantenerse siempre dentro de aquel por 
el que se circule, sin desviarse hacia un lado u otro, salvo 
cuando se vaya a maniobrar, haciendo, en tal caso, la adver
tencia con la debida antelación. Cuando por cualquier cir
cunstancia no se quiera o no se pueda circular a la velocidad 
impuesta por el ritmo de una vía, mantenerse completamente 
a la derecha para no dificultar la marcha de los demás vehí
culos.

En carretera: Si están marcadas las líneas centrales, no 
rebasarlas más que para adelantar, donde esté permitido. 
Poner especial cuidado en circular completamente por la 
derecha en curvas sin visibilidad, cambios de rasante, al cru
zarse con otros vehículos o al ser adelantado.

RESTIlURBnTC 
niBRIllERO

in EnTERITH 3
GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el-siguiente MENU
Arm Marinara 
Madura Plancha 
o Madura Romana

Vino Ribeiro 
Crocanti 
Café y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 25 26 39

LOTERIA:
SORTEO ESPECIAL DE PASCUA

El sorteo especial de Pascua de 1977 se celebrará en la 
ciudad de Córdoba el próximo di'a 16, a las 19,00 horas, en el 
teatro al aire libre de la avenida de Menénder Pidal de la bella 
capital andaluza, y consta de catorce series de 80.000 billetes 
cada una, al precio de dos mil pesetas el billete y décimos de 
doscientas, distribuyéndose en total 1.658 millones de pese
tas en 165.760-premios.

Por cada serie, los tres primeros premios son de 20, 8 y 
2,5 millones de pesetas, derivándose de los números que ob
tengan las correspondientes aproximaciones y centenas; dieci
séis premios intermedios de 200.000 pesetas cada uno; 1.120 
de 20.000 pesetas al billete y 1.600 de 10.000 pesetas, ade
más de los premios de terminación de igual cuantía, que serán 
799, y los consoladores reintegros de 2.000 pesetas para cada 
uno de los 7.999 billetes de cada serie, cuya última cifra 
coincida con la de! número del primer premio.

Una vez efectuada la extracción de cinco cifras corres
pondiente a este primer premio se utilizará el bombo de las 
unidades para determinar, mediante una extracción, el núme
ro de orden de la fracción o décimo que resultará agraciado 
con el premio especial al décimo de 8.000.000 de pesetas. 
En total, cada uno de estos décimos obtendrá un premio de 
¡diez millones! de pesetas

LAS JOYAS DE ARAGON 
DEBEN MANTENERSE

Parece que el patrimonio histórico-artístico de Aragón no 
va a ser pasto de buitres sino que va a convertirse en algo de 
aspecto agradable y decoroso. Así lo dan a entender esos 
millones de pesetas destinados para reparar las murallas de 
Daroca y la iglesia parroquial de Longares. Ya era hora de que 
la comisión provincial del patrimonio histórico-artístico se 
lanzase con todas sus fuerzas a lograr recuperar todos 
aquellos monumentos que están quedando en el más ingrato 
de los olvidos. También es interesante resaltar la autoriza
ción concedida por la Dirección General para realizar exca
vaciones en el Busal de Uncastillo y en los Báñales. También 
han sido mencionados en la reunión los escritos sobre adhe
siones y comparecencias en el expediente que se tramita de 
incoación de monumento histórico-artístico nacional del 
mercado de la plaza de Lanuza de nuestra ciudad, que tantas 
polémicas ha levantado.

En fin, que la reunión resultó muy interesante y completa 
y que los'monumentos que podemos mostrar con orgullo en 
Aragón van siendo cuidados como se merecen y estas joyas 
artísticas no vana perecer a causa de la despreocupación y la 
desidia de los propios zaragozanos que debemos apreciar lo 
bueno que tenemos en la región.

FIESTAS DEL BARRIO DE LA PAZ

Día 16: Baile en el salón de la comisión, desde las 10 de la 
noche a la una de la madrugada. Final del plazo de presenta
ción de candidatas a reina de las fiestas y su corte.

Día 17, domingo: De 7 a 10 de la tarde, baile. Elección 
de la reina de fiestas y de su corte de honor.

Dfy 22, víspera de día festivo: Baile de 10 de la noche a 
una de la madrugada.

Día 23, San Jorge: "Día de los niños", con salida organi
zada para ellos. 4,30, vaquillas. De 7 a 10 de la tarde, baile. 
Presentación de la reina y corte; imposición de las bandas, 
discurso del mantenedor, actuación artística. Seguidamente 
baile en el salón de la comisión.

Día 24, domingo: "Día de los ancianos". Excursión y sali
da al campo. De 7 a 10 de la hoche, baile en el salón de la 
comisión.

Días 25, 26, 27, 28: De 6 a 7 de la tarde, juegos infantiles.
Día 29: A las 5 de la tarde, festival infantil a cargo del Co

legio "La Merced".
Día 30: A las 7 de la tarde, ofrenda de flores y manto a la 

Virgen, actuando las "Majorettes" de Zaragoza, que recorre
rán previamente todas las calles. De 7,30 a 10 de la noche, 
baile. A las 11 de la hoche, toro de fuego, castillo de fuegos 
artificiales. Baile hasta la una de la madrugada.

Día 1 de mayo: A las ocho de la mañana, diana. A las 11, 
Santa Misa y procesión. Vino de honor. A las 4 de la tarde, 
rondalla de jota por la calle. A las seis, cucañas, carrera de 
cintas, etc. De 7 a 10 y de 11a 1 de la madrugada, baile.

Días 2, 3, 5 y 5: Juegos infantiles, de 6 a 7 de la tarde.
Día 6, viernes: Festival infantil y merienda para los niños.
Día 7: Carrera de maletas, cucañas, etc. Posiblemente, va

quillas. De 10 a una de la madrugada, baile.
Día 8, domingo: 12,30, concurso "Un-dos-tres". Partido 

de fútbol entre solteros y casados y entre casadas y solteras.
De 7 a 10 de la tarde y de 11 a la una de la madrugada, bailes 
en el salón de la comisión. Tracas.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Alfonso I, 35. Pey Dehesa.
Avda. Cataluña, 88. Salanova.
Barcelona (Delicias), 51 -C. Angós.
García Lorca (Final S. José), 6. Arias.
General Mola, 43. Muñoz S.
Hernán Cortés, 34. Rosinach.
Rodrigo Rebolledo (Las Fuentes), 43. Blasco T.
San Juan Bosco (Esquina Corona de Aragón), 1. 

Alfonso C.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 
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“OGRO TE DOY

B
uenas tarde, Antonio. ¿Cómo estáis tú y las 
niñas.

— ¡Vaya, pero si eres mi esposa! Qué raro, 
tú por tu casa. Ampara.. ¿Qué tripa se te ha roto?

—Telefoneé a las niñas para decirles que venía a 
pasar la Semana Santa a Zaragoza con ellas y contigo.

—Pues mira, es un detalle muy de agradecer eso de 
que estos días de penitencia te acuerdes de tu marido 
y de tus hijas.

—Me acuerdo siempre. Y tú bien que lo sabes. No 
seas irónico. He venido a hablar contigo de lo nuestro.

—Cogiste un tren sin decirme adiós muy buenas y 
ahora vienes a darme una explicación.

—Sabes que te profeso un enorme cariño de esposa.
—Y encima dices que el irónico soy yo. Bien, ya 

estás aquí. ¿A qué has venido?
—Antes te diré a qué me fui a Madrio.
—A hacer el canelo y a escribir tontadas.
— ¡Insolente! S¡ no fuera por nuestras hijas daba 

un portazo y no volvía más.
—Me fui de Zaragoza para realizarme como escritora. 

Este es un pozo de mediocridades y aquí, con 
inquietudes literarias, nadie se puede hacer.

— ¿Y qué? ¿Ya has entrado en la Real Academia? 
¿Ya te han dado el Nobel?

—Y encima de irónico, sarcástico. Me dan ganas de 
escupirte a la cara. Si no fuera por esas hijas mías que 
Dios nos dió...

—Tus hijas te importan bien poco.
—Pues sepas que les traigo unos regalos preciosos.
-El mejor regalo que les podías haber hecho era 

quedarte a vivir con ellas y no abandonarlas.
—Amparitín y Sari tienen dieciocho y veinte años. 

Son dos mujeres. Tienen talento y carácter y son las 
primeras en comprender la emancipación de su madre 
para hacerse con un nombre en la literatura española. 
Soy finalista de los premios nacionales de novela más 
importantes. ¿Es que acaso no lees los peric>dicos?

—Sí, pero en pasando de Cruyff, de Esteso, de 
Iñigo y de Suárez, lo demás, tú incluida, me parece 
una solemne majadería. Bastantes preocupaciones 
tengo para que no les falte nada a las chicas.

— ¡Pobres h¡jas de mi vida! Ellas tienen 
inquietudes y cuando acaben sus estudios también te 
abandonarán. Ser mujer, en España, ha dejado de ser 
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una utilidad con delantal o 
Cualquier día, te lo adelanto, 
hadendo una maleta.

—Oye. riquita, si no 

erótico, 
realizan

un adorno 
mis hijas se

coges la puerta,
definitivamente, me realizo yo y aquí, como marido, 
a tortazo limpio.

—A burdo y a grosero nadie te puede ganar. Pero 
no vas a exasperarme. Soy consciente de mi 
responsabilidad de madre y esposa y vengo a traeros 
estas cuarenta mil pesetas para que tú las emplees en 
que las niñas vivan mejor. He firmado con una 
editorial la publicación de mi tercera novela y quiero 
que mi familia participe en mi éxito económico.

— ¡Vaya, vas a publicar tu tercera autobiografía! 
¿Y en esta salgo más favorecido que en las dos 
anteriores?

—Decide tú misox) por el título. "Ogro te doy". Y 
por cierto que voy a encargarle el prc>logo al Padre 
Aradillas que, como sabes, es el cura español que más 
sabe de divorcios a la española.

—Para tú próxima autobiografía novelada prometo 
hacerte yo mismo la entradilla del libro. ¿Tú te 
imaginas lo que te venderá una tira en la cubierta en 
la que diga: "Prólogo del marido de la autora"?

—Antonio, eres lo más asqueroso que en mi vida he 
conocido. Y eso que en "Ogro te doy" te trato con 
una ternura desmesurada, y aunque narro 
descarnadamente tus súplicas eróticas cuando me 
levantaba de la cama para escribir, no cuento lo de b 
noche en que quemaste mi primer manuscrito sobre el 
vidé.

— ¡Qué generosa! Y pensar que ello irá en 
detrimento de la acción dramática...

— Bien sabes que ese fue el arranque de todo. 
Aquél día decidí cortar por lo sano y me fui a Madrid 
a realizarme como escritora.

—Pero eso, cuando se tienen hijos y marido , 
llama abandono de hogar y por mucho que m® 
quieras tapar la boca con cuarenta mil pesetas, sólo te 
digo que lo que tengas que decirme a mí, se lo diga® 
juez.

Contra Amparo, casada, de 48 años, ha sido 
presentada una denuncia, por medio de su esposo, por 
abandono de hogar conyugal, ya que la esposa, desde 
hace seis meses se encuentra en Madrid, según ell®( 
realizándose literariamente, poro al parecer nada de 
esto hay de derto, sino sus sueños, ya que se dedica a 
"otras" labores que nada tienen que ver con las d®' 
hogar y las literarias. Y ustedes ya nos entienden.
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LA fUERZA PUBLICA

LAS PENILLANURAS DE LA 
PROVINCIA DE HUESCA
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P
ARECE que debemos remontar
nos hasta el comienzo del Ter
ciario que es cuando se inician 

una serle de episodios colosales: el 
alzamiento y los plegamientos que 
hoy en día constituyen las montañas 
del sistema alpinohimalayo, cuyo 
fenómeno se extendió desde los Pi
rineos a través de los Alpes, los 
Apeninos, las cordilleras balcánicas, 
el Cáucaso, los sistemas iranianos 
V los grandes macizos himalayos. 
Complejos sistemas de montañas 
que en la actualidad ocupan buena 
parte del emplazamiento que tuvo 
el mar Thetis.

Quiere decir esto que los Pirineos 
surgieron de los ortogeosinclinales, 
cuyo fondo o cuenca receptora hacía 
ya mucho tiempo que estaba some
tida a una fuerte subsidencia. El 
alzamiente y plegamiento alcanzó su 
mayor vigor a mediados del suso
dicho Terciario. AI terminar el mis
mo, apareció un nuevo período mar- 
cando el notable descenso de las 
temperaturas, en el transcurso del 
cual se calcula que aparecieron no 
menos de cuatro glaciaciones, retro
cediendo la última de ellas hace 
—aproximadamente— irnos 10 mil 
años. El frío por las que sobrevinie
ron estas glaciaciones, supónese, 
alternó con cuatro o cinco intergla
ciaciones debido a unas temperatu
ras más suaves, haciendo que retro
cedieran muy sensiblemente grandes 
y prolongadas superficies de hielo.

Los prócesos que se dan en el 
fenómeno de aplanación de un pai
saje suelen quedar comprendidos 
en el estudio detenido de la fisono
mía geomorfológica de una región, 
tal como la nuestra; viendo que, en 
muchos casos, se halla «cortada» 
por el avenamiento o por el inciso 
de una vía acuática. Podremos ob-» 
servar con fidelidad las herencias 
del terreno «disecadas» y que, de 
alguna manera, suelen aparecer en 
las grandes construcciones públicas 
cuando por alguna finalidad convie
ne estudiar los suelos. Este fenó
meno se le conoce por glaciplana- 
ción, debido al proceso y evolución 
de la erosión areolar. Supone que 
los relieves han sido atacados por 
dicho fenómeno, haciendo que los 
aportes tórreos resultantes del mis
ino, se vayan deslizando hasta las 
partes más bajas, parando en las 
depresiones o en las bases de las 
ondulaciones topográficas; superpo-

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

niéndose sucesivamente hasta inclu
so enmascarar antiguas terrazas 
fluviales.

Los glacis generados así son muy 
frecuentes en Aragón, y para son
rojo nuestro, son muy conocidos e 
intensamente estudiados por famo
sos pirenaistas y por otros hombres 
de ciencia dedicados a la investi
gación y a la geografía moderna.

Casi la mitad de la superficie de 
la Provincia de Huesca (la parte 
más meridional de la misma) se ca
racteriza por la extensión de gran
des penillanuras —de prolongadas 
«casi llanuras»—, quedando inte
rrumpidas, sin mucho contraste en
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hacer el conjunto regional, en don
de —abundan— los espacios diferen
ciados se caracterizan y en donde el 
dominio climatológico no varía mu
cho (a excepción de la cabecera de 
los valles pirenaicos), de una cierta 
influencia Mediterránea-continental.

Aragón ha de componérselas para 
llevar a cabo un estudio de inves
tigación, pisando de verdad el suelo, 
que le lleve a sacar las ventajas que 
puedan ofrecer un excepcionalismo 
geográfico, permitiendo, previamen
te, nuevos enfoques del mismo y re
novados planteamientos; haciendo 
de su estudio la geografía como 
ciencia regional. Métodos de trabajo 
que muchos países modernos han 
puesto el mayor interés y la gran 
esperanza, pese a que reconocen los 
muchos inconvenientes que van a 
encontrar en su aplicación. Y que, 
no obstante, están convencidos en 
dar con la clave para el desenvol
vimiento regional. Es decir, en otras' 
palabras, el espíritu del desarrollo 
regiemal —en síntesis— está comen
tado por uno de los padres de la 
geografía moderna, puesto que, efec
tivamente, el análisis factorial y la 
ecología factorial están de moda en 
todas partes. Advierte que el mé
todo es seductor: «eficaz y, sin em-

do de la geografía rural.
Los más grandes geógrafos mo

dernos nos recuerdan con harta fre
cuencia que el espacio agrícola debe 
considerarse como el terruño dentro 
del conjunto de las tierras labradas 
por una colectividad social imlda 
por lazos familiares, culturales, o 
por unas tradiciones más o menos 
vivas, como defensa común y de 
solidaridad con la explotación que 
estén desarrollando. A este respecto, 
apunta: «El terruño, espacio culti
vado por una colectividad agrícola, 
es distinto del término municipal, 
noción que se aplica en el espacio 
ocupado y jurídicamente conocido».

Sin embargo, no deja de recono
cerse que en Estados Unidos y la 
Unión Soviética, con todos sus em
peños, todavía no han resuelto los 
problemas que al mismo tiempo ha 
traído la revolución rural; habién
dose encontrado con muchos pro 
blemas imprevistos que han tenido 
que subsanarse con enormes canti
dades de dinero, sin contar con 
otras sumas adicionales debido a 
que las poblaciones rurales impre
vistamente han sustraído otra serle 
de inconvenientes a los que se su
maron por la resistencia o bien in
tereses de naturaleza humana.

ÿsajias^msiÿniÿi^
BBBsraîisas tfe UFaaoB

su relieve, por la Sierra de Alcu- 
bierre. Más allá, estos relieves se- 
mipelados, desérticos a más no po
der en los años ausentes de lluvias, 
quedan cortados ya en la provincia 
de Zaragoza por el río Ebro, des
pués de cruzar por la superficie de 
la misma discretamente en diagonal. 
Vía fluvial que discurre entre un 
valle., cuya cuenca alcanza los cien 
mil kilómetros cuadrados, haciendo 
que sea la mayor de España.

bargo, un poco peligroso en la me
dida que parece —en algunos auto
res— corresponder a una verdadera 
fuga ante la investigación teórica 
original». Pero afirma: «los resulta
dos que empiezan a multiplicarsé 
tranquilizan la eficacia real del pro
cedimiento».

ARAGON TAMBIEN PUEDE 
INVENTARIAR SU GEOGRAFIA 
HUMANA

LOS INTENTOS DE 
LA GEOGRAFIA MODERNA

La geografía de Aragón, pese a 
estar en el interior, es variada. Las 
montañas al Norte —Pirineos—, el 
Moncayo discretamente al Oeste y 
los acentuados relieves —de alguna 
consideración— en la Provincia de 
Teruel y las grandes penillanuras 
brevemente esbozadas antes, dan a 
las tres provincias un nexo para

para su desalojo. Los grupos se 
dispersaron por las calles 
aledañas donde se volvieron a 
producir carreras, disparos de 
balas de goma y lanzamiento de 
piedras así como algunas 
barricadas. Un comunicado 
conjunto de CCDO y USO 
protesta enérgicamente hoy por 
esta actitud oficial y vuelve a 
reclamar la libertad sindical así 
como la devolución del 
patrimonio sindical.

Prat, disertó ayer en el Ateneo 
de Zaragoza sobre un tema de su 
especialidad, “El socialismo 
humanista en EspañaTlcentrado 
en el examen de tres personajes 
como Vasco de Quiroga, obispo 
de Michocoan y utopista, Costa 
y Fernando de los RfOs. El 
señor Prat no hizo de su 
intervención un acto político 
sino una documentada lección 
relacionada con los temas de su 
especialidad. El presidente del 
sector no renovado del PSOE 
llegó a ocupar la subsecretaría 
del Consejo de Ministros siendo 
presidente del Gobierno Negrín.

PARA LA AGRICULTURA Y EN 
OTRAS PALABRAS

Los vicios impuestos, los hábitos 
medievales y la indiferencia a las 
nuevas ideas y a los procedimientos 
de la renovación, han dejado casi 
siempre las cosas tal cual estaban. 
Y en el mejor de los casos aparen
tando un cambio para solapar los 
grandes problemas del medio rural 
y así aplazar una vez más los plan
teamientos requeridos, una y otra 
vez reclamados con realismo, sin 
demoras —en la necesitada revolu
ción— en los métodos y en el mun-

Aragón también puede —y debe— 
inventariar su geografía humana, 
haciendo que la población participe 
de los recursos que en fa misma se 
descubran, teniendo en cuenta que 
ello nos sea permitido contar por 
nuestra parte con los equilibrios 
combinados entre relieves, suelos, 
aguas, vegetación y el mejor cono* 
cimiento del dominio climático y 
del régimen de pluviosidad. Esto, 
como dice el padre de la geografía 
contemporánea, P. Claval, planteada 
así, este nuevo concepto de la geo
grafía regional, anota: «A esta al
tura de miras, supone una ciencia 
de las combinaciones, de los com- 

’***■ Carlos MONZON

EL PRESIDENTE DEL 
PSOE HISTORICO don José

LA HERMANDAD DE 
RETIRADOS de los tres 
Ejércitos, Guardia Civil y Policía

Armada celebró ayer su fiesta 
anual en honor de su patrón. 
San Hermenegildo. Los actos 
comenzaron con una misa en 
Santa Engracia, en presencia de 
las primeras autoridades 
militares y civiles de la región. A 
la 1 de la tarde, en la 
Diputación, se celebró el acto 
central del día que comenzó con 
palabras de gratitud y de 
exaltación de las fuerzas 
armadas por parte del delegado 
provincial de la Hermandad. El 
general gobernador militar, en 
representación del capitán 
general ausente en Madrid- 
entregó los premios del 
Ministro del Ejército, Capitán 

General de Aragón y Delegación 
Provincial de Zaragoza.

LOS HEDILLISTAS 
ACUDIRAN A LAS 
ELECCIONES.- Zaragoza, 14 
(ARAGON/expres).- El grupo 
hedillista denominado "Falange 
Española de las J.O.N.S. 
(auténtica)" piensa celebrar el 
próximo día 24 un mitin de 
presentación en Huesca, en el 
transcurso del cual intervendrán 
varios dirigentes provinciales de 
la organización, así como otros 
pertenecientes a la agrupación 
regional aragonesa y a la 
nacional. También tomará parte 
en el mitin, según se anuncia de 
fuentes del partido, el 
jefe nacional de Falange 
Auténtico. Pedro Conde, 
considerado el cuarto dirigente 
de los falangistas desde la 
íundación del partido por José 
Anton- Primo de Rivera.

PAVIMENTOS

NAVES 
INDUSTRIALES

PARKING
DISIKIBI IDOK \i’l K \IM)K 

l‘\k\

ZARAGOZA
PEARTE - Dr. Lozano Monzón. 1

Tfno. 37 31 81

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Miguel, 5,bajo. Fren
te a Galerías Preciados. 

Teléfono 21 11 37.

SGCB2021



Doctor, estoy cansado

V
AMOS a 

pasa?
-No lo sé, doctor. Estoy

¿qué le

cansado...
Esta respuesta la oyen 

diariamente millares de médica 
del mundo entero. Y 
generalmente les deja 
desarmados, los remedios 
clásicos no sirven para luchar 
contra la fatiga y, además, lo 
primero que hay que saber es de 
qué tipo de fatiga se trata y lo 
que se oculta detrás de ella.

La fatiga, llamada también 
astenia, es una máscara que es 
preciso levantar para encontrar 
al verdadero culpable. No es 
posible tratarla con 
medicamentos
sobre todo, 
considerar 
importancia.

“para todo’’ y, 
nunca se debe 
que no tiene

grande según las horas del día, 
con características muy 
determinadas: palpitaciones, 
baja tensión, irritabilidad...

Gran parte de la culpa la 
tienen las agresiones de la vida 
moderna y realmente puede 
hablarse de una “enfermedad de 
la civilización*’. El ruido, la 
contaminación, las dificultades 
de los transportes urbanos, las 
aglomeraciones en ciertas 
viviendas, las condiciones de 
trabajo (tareas repetitivas, 
cambios frecuentes de horario) y 
las malas relaciones profesionales 
son agentes desencadenantes de 
la fatiga.

A esto hay que añadir las 
condiciones de vida particulares. 
Basta pensar en la mujer que 
trabaja toda una jornada en una 
oficina y que cuando vuelve a

lA fines
parte de los casos de fatiga ef 
una señal de alarma provocad! 
por trastornos orgánicos quem' 
siempre son evidentes y deli 
que nadie sospecha jque puedii 
ser causantes de astenia. j

ON 
tem 

pasajeros 
otra y el s 
suave ca 
que entre 
buena pri 
verdor r 
campos y 
en los árl 
otras mue: 
vital, ador 
largo invie 

»
La m 

permanece 
estas mue 
de renaí 
muchas / 
más impôt 
moda q 
básicatnen 
trae nu 
novedades

Esto es lo que sucede cuanút; __  
se produce un descenso dfl); ramos 
tensión arterial v procedent 
hipoglucemias, las enfermedade 
varicosas, la diabetes, li 
insuficiencia cardíaca, li; caractenst 
sofocación, el aumento rápi* de la aute 
de peso o la falta de apetito. En ella

Si el embarazo es una cau ampli ti

Los rrSINAI DI AlARMA
¿Quiénes son las verdaderas 

víctimas de la fatiga? Para 
saberlo es importante dirigirse al 
médico de cabecera puesto que, 
al no existir verdaderos 
especialistas del cansancio, es 
evidente que los asténicos 
recurren a él.
ASTENIA DE REACCION

casa por la tarde ha de entregarse 
a una segunda ocupación para 
atender a su familia.

Un reciente sondeo realizado 
en Francia y en el que tomaron 
parte casi mil médicos de 
cabecera ha permitido establecer 
que 60 por cien de los enfermos 
que se quejan de astenia son 
mujeres. Por otra parte, no 
sorprende comprobar que el 
periodo de la vida es que se 
manifiesta de forma 
preponderando la fatiga es el que 
va de los veinte a los sesenta y 
cinco años, es decir, la época de 
la vida profesional y familiar (o 
más exactamente de la 
educación de los hijos).

En este período hay un 88,3 
por ciento de asténicos 
repartidos así: 50,7 por ciento 
tienen de 20 a 40 años; un 37,6 
por ciento oscilan entre los 40 y 
los 65. Los menores de veinte 
años (5,8 por ciento) y los 
mayores de 65 (5,9 por ciento) 
están casi libres del síntoma.

El mismo estudio indica 
también que la astenia suele 
tener un origen psicosomático 
(35,4 por ciento de los casos), es 
decir, procede de un “choque” 
entre causas psíquicas y causas 
físicas. Se la llama también 
astenia de reacción.

La astenia puramente síquica, 
llamada también neurotica, 
representa el 30,6 por ciento de 
los casos. Por último, la astenia 
somática (24,2 por ciento de los 
casos) tiene su origen en 
trastornos orgánicos. Quedan 
algunos otros tipos de fatiga 
difíciles de catalogar pero, en 
general, pueden incluirse en esta 
ultima clase de astenias, que es la 
que ofrece mayor diversidad.

LAS AGRESIONES 
DE LA VIDA MODERNA

LA FATIGA NO ES 
UN “PRETEXTO” SINO 
UNA REALIDAD________

Para terminar, no es posible 
pasar por alto las consecuencias 
de la vida urbana en que muchas 
personas se ven obligadas a vivir 
en esas “ciudades dormitorios”

encontrar la causa, lo que no es 
sorprendente porque ninguno de 
ellos tiene existencia real. En 
cambio, sí es frecuente que se 
descubra que ha habido un 
acontecimiento causante de

untodos estos síntomas: 
accidente, una pérdida familiar, 
una contrariedad, una 
intervención quirúrgica (incluso

en las que se mezcla una 
multitud de desconocidos. La 

délasoledad en medio 
muchedumbre es una de las 
peores plagas de esta época 
frenética en la que vivimos.

El gran problema de está 
astenia de reacción es la

benigna), un embarazo...

DURACION Y CALIDAD
DEL REPOSO___________

Si la astenia de reacción debe 
ser tratada por el médico de 
cabecera, la astenia neurótica es

y, por tanto, es necesario 
ponerles remedio.

Los estados de fatiga 
derivados de enfermedades 
orgánicas son más conocidos y 
menos inquietantes puesto que 
toda dolencia grave produce 
astenia. Aquí lo importante es 
lograr una recupera
ción completa. El descanso 
desempeña en la curación un 
papel tan importante como los 
medicamentos, siempre que su 
duración y calidad (calma, aire 
puro, aislamiento) sean los 
adecuados.

Deve combatirse la tendencia
a acortar o interrumpir la

perturbación del reposo y 
especialmente del sueño. Es 
frecuente, en efecto que 
aparezca el insomnio de forma 
secundaria. Entonces la fatiga se 
manifiesta y re fuerza 
una ansiedad que . dificulta una 
verdadera recuperación.

en
Ese es el momento de pensar 

serio en un auténtico
descanso, dejando el trabajo
durante una semana o quince 
días. Para esto, sin embargo, 
sería necesario que todo el 
mundo estuviera de acuerdo en 
reconocer que la fatiga no es un 
mero “pretexto” o una buena 
“excusa” para no hacer nada 
sino un síntoma que debe 
tomarse muy en serio.

UN SINTOMA HUIDIZO

En otros tiempos se 
utilizaban mucho las palabras 

o psicoastenia.neurastenia
e n realidad noaunque ----------  

significaba gran cosa. La astenia 
neurótica es “huidiza”, es decir.
no tiene una base orgánica, no se 
trata de una enfermedad general 
ni del trastorno de un órgano o 
de una función.

Al principio esto puede 
tranquilizar al asténico, aunque 
al final acabe tan angustiado 
como el médico ante este

Las condiciones de vida y el 
ambiente que rodea a la persona 
provocan con frecuencia la 
astenia de reacción. Se trata en 
este caso de una enfermedad 
psicosomática, es decir, de un 
conjunto de traumas psíquicos o 
sociales que conducen a una 
fatiga que no tiene nada de 
imaginaria y que se traduce en 
un agotamiento más o menos

síntoma que no se origina en 
nada concreto. Además, esta fatiga 
no tiene siempre los mismos 
caracteres y cambia de un día a
otro, acompañada 
manifestaciones más

de las
diversas:

palpitaciones, opresión, dolores 
de la columna vertebral o de la 
cabeza, acidez de estómago, etc.

El enfermo no deja de
quejarse de 
de males 
desespera

todo este conjunto 
y el médico se 
porque no puede
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Generalmente enmascara 
causas psíquicas o físicas 
a las que debe prestarse 
atención inmediata
Gran parte de la culpa la 
tienen las agresiones de 
la vida moderna, por lo 
que cabe hablar de una 
“enfermedad de la civili
zación”

de la competencia del psiquiatra, 
ya que detrás de ella puede 
haber una situación más grave: el 
comienzo de una depresión o la 
existencia de un conflicto o de 
un trauma psíquico. En estos 
casos, el uso de medicinas y el 
descanso no son suficientes.

Hay que observar, sin 
• embargo, que los trastornos del 

sueño, que aparecen también en 
estos casos, pueden agravar el 
estado psíquico del paciente 
debido a la fatiga que provocan

evidente de fatiga, tampoco hi!| 
que olvidar la menopausia, líf 
curas de adelgazamiento y If 
trastornos hormonales, qe 
generalmente son difíciles 1 
diagnosticar. Entre las musí 
orgánicas de la fatiga s| 
encuentran algunas realmeé 
inesperadas: la intoxiMCÜ! 
lenta por óxido de cart» 
(especialmente en invierno), í 
abuso de laxantes y el consum 
excesivo de alcohol. Por últiiw 
debemos subrayar una caii 
cada vez más frecuente: k 
tranquilizantes, sedantes 
somníferos tomados de for» 
continua.

l^F^T2^A PROFESIO^

Esta fatiga es purarní” 
física y provocada por tensioi* 
o esfuerzos musculares. Esto 
el caso de los deportistes 
entonces se puede'hablar de» 
cansancio “sano”, siempre q* 
no se rebasen los limites c 
resistencia del organisi”'

Acti 
viají 
cosa fá( 

fronteras 
Estados ( 
esta é 
precísame 
crear un

Muchos trabajadores q^ 
realizan “gestos profesional» 
en condiciones desfavorab para los 
—en pie, en ambientes caluro países del 
o de mucho ruido o p «e va a j 
iluminación deficiente— suW «íe hacer li 
también este tipo de fatiga. ® $

La repetición de un miii’J acostum 
nrnfacinnal orOVOÜ toda SUgesto profesional provoca 

cansancio de una 
cuerpo, más acentuado * 
postura es defectuosa, r ’ 
mucho para que todas; 
empresas europeas estuo 
seriamente cuál es el / 
trabajo ideal. La rnonoton . 
la tarea (trabajo en ' y”'i^ 
imposibilidad de hablar, P -• a 
mj;.cortas) puedan ace"-,

pro»»»'®"’' \ sábana ti 
•“reacción”).

Recientemente, se ha 
en Francia el Grupo de c>J - 
de la Fatiga (GEF) formad»* 
médicos de especialidades^ 
diversas. Su propósito es a , 
a fondo la astenia, sus 
tratamiento. Para que el « 
sea lo más amplio po»*'. 
GEF ha P''epa/’^Í4 
cuestionario donde los m . yjgpg 
encontrarán una entre h
síntomas principales di vía 
un total de cien de un gi 
secundarios, asi como ' u plano, 11« 
de preguntas que deben cubre to 
los enfermos para Puede reí 
cuadro completo de su,|,/de encii 
antecedentes persona edredór 
familiares. . cubrecan

.. uALi •dredone Jean-Christophe W rellenos 
(P’®¡“"das la

Efe-ÁrdoP espuma

cuerpo,

mucho

$ á b a n 
acostumi 
e d r e d 
constante 
posible c
de frió, । 
calor que 
doblada b

ella sola, 
cama, ¿pi 
con uni 
sabanas v 
Estos sor 

problema 
solución 
todos, d 
tiempo.

q ueconvalecencia, puesto 
comprometerse 

la recuperación
podría
totalmente 
definitiva. Es especialmente 

después de laimportante 
hepatitis viral, que es una 
enfermedad que exige un reposo
prolongado.

EL PELIGRO DE LOS
TRANQUILIZANTES

Como hemos visto, 
aproximadamente en una tercera ^«cubier 

Pueden I 
1 ^^esarlo
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porci lo
primovero

>s de fatiga e¡ 
ma provocad! 
jánicos quem' 
antes y deli 
la ,que puedir 
tenia.
sucede cuandtí 
escenso de liL

VON la primavera la 
temperatura, pese a 
pasajeros retrocesos -ya es 

otra y el sol, que estrena un 
suave calor- ciertamente 
que entre humedades- es 
buena prueba de ello. El 
verdor incipiente de los 
campos y los brotes nuevos 
en los árboles son también 
otras muestras del despertar 
vital, adormecido durante el 
largo invierno.

La moda no puede 
permanecer indiferente^ ante 
estas muestras inequtvocas 
de renacer. Una de sus 
muchas facetas —quizá la 
más importante ahora-es la 
moda que partiendo 
básicamente del punto nos 
trae nuevas y gratas 
novedades.

funcionalidad y elegancia. 
¿Cómo es la colección 
Rodier para esta temporada 
de primavera—verano 77? 
Seguidamente les ofrecemos, 
unos apuntes de índole 
general, pero interesantes 
para comprender la nueva 
moda.

ARMONIA EN 
LOS COLORES

en

[ Los modelos que hoy 
[vamos a comentar

/ broce den tes de la colección
ifermedade responden a las

diabetes, li 
cardíaca, li! 
imento rápiiki 
le apetito.
3 es una caw 
, tampoco hi) 
lenopausia, 'a 
amiento y 
nonales, qi
1 difíciles I 
tre las caua 
la fatiga 
ñas realmeé 
a intoxicacüi 
a de carba» 
n invierno), W 
s y el consul»^ 
lol. Por últim 
rar una can 
frecuente: h 
!, sedantes 
idos de fore

características más acusadas 
de la auténtica moda tricot. 
En ella encontraremos 
amplitud, sencillez,

La coordinación de 
prendas sigue. Sabias 
mezclas de colores dan 
encanto especial y 
personalidad inconfundible 
a las prendas coordinadas. 
Así tenemos que el marino 
con blanco azulado, con 
calaita o con grosella; este 
último, con el fucsia, el 
natural (blanco) o el blanco 
grisáceo. Y por último, el 
verde jade con el amaranto. 
Esto el último es un decir, 
pues se nos ofrecen infinitas 
e inteligentes combinaciones 
llenas de elegante 
luminosidad, donde el buen 
gusto de cada cual tendrá 
reflejos.

fue' —y es— especialista en 
tal prenda. En la pasada 
temporada la falda ganó 
puntos, mientras que en la 
presente hay casi empate, 
con cierta preferencia a la 
hora de vestir por la falda, la 
colección que comentamos 
las faldas se realizan tanto 
en tricot como en tejido liso 
o estampado. Hay un 
completo retroceso de las 
faldas acampanadas y 
fruncidas, detalle a retener. 
En cambio las plisadas y las 
rectas son rigtirosa moda, 
siendo estas últimas muchas 
veces abotonadas por 
delante. En el capítulo de 
los pantalones, Rodier 
emplea este año tanto su 
reno mbrado y conocido 
tejido de punto Kasha como 
de algodón, predominando 
el corte y hechura clásicos, 
sin exageraciones.

Concretemos modelos. 
Así tenemos un conjunto de 
pullover y falda, ambos en 
azul marino. El “pulí" está 
realizado en tricot de 
algodón puro mercerizado, 
mientras que la falda lo es 
en "bouclette Kasha”, el 
suave y resistente tejido 
exclusivo de Rodier.

Por otra parte, mis 
amables lectoras verán un 
conjunto de tres piezas 
compuesto por un pullover 
y chaqueta haciendo juego 
en blanco con detalles en 
rojo. La falda es de piqué en 
rojo. Y por último la 
près encia del pantalón 
clásico, realizado en piqué 
que se acompaña de un 
pullover en blanco de 
original hechura y manga

)FESIONAL

es puramc* 
a por tensioK 
:ulares.

deportistas 
le-hablar de-' 
”, siempre q» 
los límites < 
i organisnit

❖

5>

Esta temporada lo mismo 
en Alta Costura que en

‘*pret—a—porter” aparecen 
en todas las colecciones las

unas y....los otros. En 
cuestión de pantalón Rodier

larga en 
t ricotado. 
temporada 
—dentro déla 
abundantes 
sorpresas.

algodón 
Una nueva 

que promete 
continuidad— 
y agradables

La cama escandinava
Actualmente, se 

viaja mucho y resulta 
cosa fácil franquear las 

fronteras que separan los 
Estados de Europa. Y en 
esta época en que 
precisamente se habla de 
crear un pasaporte único

viene pcíiaiulo
ajadores 

profesional»
s desfavorabU para los habitantes de los 
¡entes caluro* países del Mercado Común, 
ruido o ¿se va a unificar la manera 

¡cíente— ^® hacer las camas?
Las personas 

acostumbradas a dormir
> de fatiga- 
I de un 
nal provoca, 
una parte/ 

centuado 
‘fectuosa.
que todas.' 
opeas estuí* 
es el pues'/ 

a monotonía.

toda su vida entre dos 
sábanas, ¿podrán 
acostumbrarse a que un 
edredón resbale 
constantemente? ¿Les serfá
posible dormir temblando 
de frió, privadas del dulce 

un-, que procura la ropa 
ajo en caw'«oblada bajo el colchón? 
B hablar, ' a s personas
•den acentuí’, acostumbradas a dormir 
*e si o nal P* envueltas en una especie de 

i sabana funda que representa, 
te se ha cr^e'ia sola, toda la ropa de la 
ruDO de cama, «pueden conformarse 
ZF) formad’!’ con una cama de dos 
tecialidade’ '’Î-. ®ni$ y mantas encima? 
oósito es an’l4? Estos son los datos de un 
nia sus cansí f’’®*’*®.’"* due se bu^a 

ra que el aceptable para
Md?'' tiempo.

nde %s h’Í'H L® cama escandinava 
a lista de ’ ?®'’ compromiso
aales dividid^’B-.í'/í® dos maneras 

cien sín/ÉÍ®'*®* de dormir. Se trata 

i como aran saco, bastante
ue deben i” 
para trax^’, 

»0 «' Î 
personal”

La cama escandinava ocupa un lugar destacado en la moda del blanco en 1977 (Foto Efe • Fiel)

Espccia^j

Ri. MICO, bastante
’'®ño de pluma, que 

cama y que 
puede reemplazar la sábana 

encima, la manta, el 
« incluso el 
Si bien estos 

wredones gigantescos están 
fSl!!?®*. tienen
IaT*^** *****'®* y aniovibles; 
•ov rellenos de

Poliester. van 
tejidos y ^den lavarse sin que sea 

'«cesarlo quitar la funda.
fundas existen en

una gama muy extensa de 
colores y de motivos, con 
las almohadas a juego. Muy
ligeras (unos 500
estas fundas 
muy calientes.

son
gramos), 
también

Con estas camas
escandinavas (los inaleses las 
llaman continentales), no es 
preciso hacer la cama todas 
las mañanas. A condición de 
escoger como sábana de

encima una sabana-saco que 
cubra el colchón sin hacer el 
menor pliegue, la cama 
quedará lista en muy poco 
tiempo.

Algunos de estos 
modelos ofrecen aún otra 
ventaja que apreciarán sobre 
todo los aficionados al 
camping: se pueden 
transformar en sacos de 
dormir. Un sistema de cierre 
de cremallera lo permite

insta ntaneamente<
embargo, 
excursionista.

s I n
Sin 
ser

se puede
aprovechar esta posibilidad 
cuando se es muy friolero o 
cuando se duerme en una 
habitación sin calefacción o 
con las ventanas abiertas. 
Estos sacos de dormir 
existen en diferentes 
dimensiones para una cama 
de una oersona, para una 
cama doble o para una cama

oe niño.
Una de las novedades 

lanzadas especialmente para 
1977 es el estampado que 
produce el efecto de un 
conjunto de varios tejidos. 
En algodón o en fibras 
sintéticas, de colores 
sólidos, los sacos 
‘'patchwork*' pueden lavarse 
en la lavadora eléctrica. El 
estilo ''hindú", con un 

estampado sobre pliamide y

viscosa, produce la 
impresión de grandes 
pañuelos de Madras. Este 
género de diseño es muy 
decorativo y se adapta a 
todos los estilos.

Los sacos o fundas de 
cama escandinavos están 
decorados frecuentemente 
con florecitas esparcidas o 
con pequeños motivos, en 
los cuales un elemento es 
siempre una flor. Las fundas 
de almohada tienen en este 
caso un borde de tejido 
estampado sobre fondo liso, 
o viceversa.

Si la cama escandinava 
está destinada a la residencia 
secu|¡daria, se recubre 
frecuentemente con satén 
de algodón. El > efecto 
"retro” asi obtenido 
armoniza perfectamente 
bien con el mobiliario, las 
camas de hierro forjado, las 
sillas ''taberna” y las 
lámparas suspendidas que 
decoran las casas de campo.

LA CAMA TRADICIONAL

Si bien la carna 
escandinava tienen cada año 
mayor éxito, representa, sin 
embargo, un porcentaje 
bastante bajo de venta. Las 
sábanas (con la sábana de 
debajo en forma de funda) 
siguen siendo el articulo 
“choque*’ del blanco de 
1977.

Una gran novedad en este 
terreno la constituye la 
sábana tejido en color, que 
es la primera en la especie. 
Una técnica totalmente
diferente de 
hasta ah 
posibilidades 
sólo es más 
estos textiles

las aplicadas 
ora/ abre 
inauditas. No 
fácil fabricar

(el número de
operaciones es reducido!, 
sino que, además, es más 
cómodo fabricarlas en color.
Estas sábanas son de 
algodón^ sobre fondo 
blanco/ y existen ya 
confeccionadas pero pueden 
sbr hechas igualmente en 
casa,puesto que el tejido se 
vende a metros. El precio de 
esta novedad es muy 
asequible y, con frecuencia, 
es un 25 por ciento menos 
elevado que el de una 
sábana estampada.
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Evangelista disputará t Hlf 

a Cassius Clay el ■ H 
título mundial | 

nCASIon Ot 

llegar sobradamente al tañido final de la 
campana. E incluso si Evangelista, ha estado 
en los entrenamientos al límite de suORO

CUNQUERO, 
VENCEDOR

profesionalidad responsable, no descartamos I 
la ¡dea de una posible sorpresa. Nuestro púgil 1 
tiene las mismas características de juego de I 
piernas, baile continuo, técnica depurada etc. 1 
del enemigo que tendrá enfrente; pero con I 
doce años menos. Salvando naturalmente las I 
distancias entre ambos boxeadores. I

Lo importante es que se presente bien I 
preparado el uruguayo de nacimiento. I
obligación es aprovechar esta ocasión que le 
ha proporcionado Berrocal, el controvertido 
poderante, máximo responsable de la flor y 
nata de los boxeadores españoles entre ellos 
de Perico. Suponiendo, que es mucho 
suponer, que realmente existe esa nata y esa 
floren el pugilismo nacional.

Queremos decir, que no vaya a repetir 
Evangelista el portazo que nos dio 
recientemente ante el italiano Zanon. Aquello 
fue un descuido imperdonable. Asegura el 
propio púgil, que no volverá a ocurrir. Un 
exceso de confianza en su propia seguridad 
que le llevó a olvidarse algo que es el pan 
nuestro de cada día de un boxeador con 
aspiraciones como el gimnasio.

“He escarmentado en mi propia cabeza. A 
Norteamérica viajaré sin dejar un solo cabo

suelto. Lo que pueda ocurrir sobre el ring ya 
depende de ambos protagonistas. Pero se 
puede dar por seguro que yo no voy a dar 
facilidades. Trataré de no desaprovechar esta 
ocasión única que me han puesto en el camino 
nada menos de ser campeón mundial de los 
pesos máximos. 0 en todo caso de 
encaramarme en el ranking del boxeo 
mundial".

Pues nada, que sea verdad todo lo escrito. 
A ver si en el ring 'larga" lo mismo que en la 
calle el locuaz Evangelista.

EN CASPE
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CLASIFICACION 
“JUNIORS”

en una curva sufriendo una 
lesión que le impidió 
continuar.

Hace bien Kid Tuncio el preparador del 
peso pesado uruguayo Evangelista 
afincado en España, en dar luz verde a su 

púgil para medirse al campeón Cassius Clay. 
Lo aprobamos por dos razones. La primera, 
porque un hombre de veintidós años, que 
tiene superdem estradas sus condiciones y 
aptitudes boxísticas, merece una credibilidad 
ilimitada. Por otra parte, tampoco son de 
despreciar esos ochenta y cinco mil dólares de 
bolsa asignada al pú^l recién nacionalizado 
español, para medir sus guantes con el 
campeón de color de todos los pesos. Porque 
esa es otra. En la disputa además de seis 
millones de pesetas en números redondos que 
se traerá para casa Evangelista, entra la 
posibilidad remota si ustedes quieren, pero 
posibilidad al fin, de que regrese coronado al 
continente europeo.

Difícil muy difícil desde luego, pero no 
imposible. El actual campeón ya ha rebasado 
la edad de Cristo y a esos años, en cualquier 
momento puede producirse una caída más o 
menos vertical. Todo es cuestión de estar 
presente en dicha coyuntura. Con todo y con 
eso y aun reconociendo que Cassius ha sido 
en el boxeo la excepción que confirma la 
regla, no se puede descartar totalmente la 
posibilidad de que suene la flauta en esta 
ocasión.

Depende de cómo sople el aspirante. 
Fuerza, vigor y técnica tiene suficiente para Antonio SARRIA

Bajo la organización 

del Club Karting 
Zaragoza, el pasado 

domingo se inició el 
Campeonato de Aragón de 
esta especialidad,' en el 
marco de la urbanización 
“Pescadores" de la localidad 
de Caspe.

Con una mañana^ un 
tanto desapacible se dio en 
primer lugar la salida a los 
pilotos de las distintas 
categorías de cuatro en 
cuatro para establecer los 
puestos en la parrilla, de 
forma cronometrada.

Dentro de los "Juniors”, 
se apreció una notable 
afluencia de nuevos pilotos 
con respecto a temporadas 
anteriores, síntoma de que 
este deporte está 
encontrando aceptación por 
parte de la juventud.

Manuel Verón se impuso 
en las dos mangas y por 
tanto en la clasificacicm 
final. Tras él quedaron 
Palacios y Sampe, ambos de 
Ejea, aunque en la 
clasificación real el 21 y 3*. 
fueran Fabregat y Guiflén, 
que no entran por ser la 
prueba puntuable para el 
Campeonato de Aragón, y 
ser éstos de Lérida.

En “Seniors” fué Adrián 
Conquero el vencedor, 
seguido de Moreno y 
Bandrés. Joaquín Gómez, a 
pesar de haber obtenido el 2* 
puesto en la 1? manga, 
quedó relegado al 4? lugar 
final al “romper" en la 2< 
manga a falta de 4 vueltas 
para el final.

Como ocurriera en 
“Juniors" los pilotos Case y 
Lorente no entran en la 
clasificación a pesar de 
haber obtenido el 3^ y Sí 
puesto respectivamente, por 
los motivos antes reseñados.

Al final de I a 
carrera,hubo ciertas 
discrepancias entre el piloto 
Vicente Bielsa y los 
organizadores, por creerse 
éste, merecedor al Premio de 
la Desgracia y no serle 
concedido, ya que se salió

La entrega de premios se 
celebró en un restaurante 
próximo al circuito, siendo 
presidida por las primeras 
autoridades de Caspe.

El Campeonato de 
Karting ha comenzado y 
esperamos que su desarrollo 
sea favorable para la 
promoción de este deporte 
y tan ameno para los pilotos 
participantes de él.

1.- M. Verón; 2. M. A 
Palacios; 3. M. Sampe. 4. J. 
Benavente. 5. P. Verón.

CLASIFICACION 
“SENIORS”

1.— A. Conquero; 2; A 
Moreno. 3. J. L. Band res. 4, 
J. Gómez. 5. J. Val.

José SANZ FERNANDEZ

El de Ignacio 
Alvarez Vigil-Escalera

Un RETORNO 
raíz

En la tarde agridulce 

del domingo pasado 
(agria por el partido que nos 

tocó soportar y dulce por el 
final feliz del mismo), que 
no todo van a ser 
contrariedades y disgustos 
más o menos auténticos, 
también pudimos anotar 
una nota positiva, un 
motivo de sincera alegría, 
un retomo no por más 
esperado menos 
preocupante. En la mal 
llamada salita de prensa, 
mejor aún en la antesala de 
V estuarios, tuvimos la 
oportunidad y el placer de 
saludar al buen amigo Ignacio 
Alvarez Vigil-Escalera,

y asi tendremos a “Nachti _ 
(pienso que lo tendremoi 
otra vez con el equipo y ío*, 
nosotros. Cierto es 
Magullón, un hombre al 
nunca podremos agradece 
sus atenciones, se desvfx 
porque nada falte a nin^ 
miembro de la expedi^ 
cierto que Andrés “adivit 
ttis posibles dolencias, 
retenerlas en la memojis) 
se preocupa con autéf^M^ 
vocación y esmero 
atenuarlas, incluso o'E 
eliminarlas, si es post^J^. 
pero el retomo de 
nos ha c o Im ado 
satisfacción, la verdad í*; 
dicha.

ayudante 
Pe le grin en
médicos del

del doctor 
los servicios

club y

I MOTO CROSS DE BONASTRE
Organizado por el Club Moto 

Croas Quinto de Ebro, se 
celebró el doming una de éstas 
cañeras en el proximo circuito 
"Eras Altas".

Cabe destacar la afluencia de 
pilotos a esta prueba. Allí se 
encontraban participantes de 
Cataluña, Vascongadas, y, por 
supuesto, Aragón.

Comenzó la matinal con los 
entrenamientos de Seniora y 
júniora 250 c.c. sejBÚdos por los 

un i o rs en 7 4 c.c. A 
continuación comenzó la criba 
de pilotos en las mangas 
eliminatorias, en las que sólo se 
clasificaban los diez primeros. 
Seniora y otros tantos Júniora 
eo 1« cilindrada grande.

Las dos martgas de 74 c.c.

fueron muy competidas ya que 
entre la mayoría de máquinas 
Derbi, se encontraba la Puch de 
Belbdo, que dio la nota de 
animación, y de pugna. En 
efecto, en la primera manga es 
Ortiz (Derbi) ouien sale primero 
seguido por la rueh. 1.a lucha de 
estos dos pilotos por mantener 
la primera posición es muy dura 
y los momentos de apuro para 
uno y otro se suceden hasta que 
Bellido cae y Ortiz se hace con 
la manga. No obstante, el de 
Puch es cuarto, que más tarde sc 
convertiría en un tercero.

Eji la segunda manga, de 74 
c.c. es BeUido quien sale en 
primera posición, dispuesto a 
que en esta ocasión no se le 
escape el triunfo. Rueda los 
quince minutos más dos vuelt^^

y consq^ entrar el pnrnero; 
Ortiz^ aun con un sprint final 
fortisimo, no puede darle 
alcance.

Es dcstacable la posidón 
final, cómputo de las dos 
mangas, de Mañer, un muchacho 
de catorce años, que no entraba 
en la clasificación final 
precisamenle por la edad. 
Obtuvo un premio por su 
carrera.

En la primera manga de 250 
c.c. es Berna, como ya nos tiene 
acostumbrados tai este circuito, 
el primero en la salida. A 
continuación le sigue de cerca 
Colomina. Asi n^an algunas 
vueltas hasta que Bcnia cae y el 
catalán se hace con la manga. 
.Segundo fue <•! junior Blanco. 
Observamos la baja [>reparaci<>n

de aebido a estar
cumpliendo el Servido Militar.

En la segunda manga, 
Colomina se coloca el primero 
desde la salida, tras él Blanco, 
Bellido, Berna y GalL Estos 
puestos se mantendrían hasta 
ser b^ada la bandera a cuadros. 
Ciertamente, esperábamos una 
dura lucha entre Berna y 
Colomina, pero ésta no se 
produjo. El ganar el aramnés la 
manga clasificatoria asi lo hacía 
8U|Miner,pcro... »

En suma, una matinal 
basiante entretenida, au.ique 
de.slucida y por el fuerte viento. 
La organización a carm del 
(LM.ÍL Quinto de Ebro bien y 
puntual.

|. MIIS’I'IENE.S LOPEZ

compañero de “fatigas*’ en 
los desplazamientos.

“Nacho”, para los amigos 
siempre será ‘’Nacho’*, 
llevaba bastantes meses 
(creo que ya eran ocho), 
apartado de sus actividades, 
como consecuencia de una 
larga y complicada 
enfermedad. Una vez 
recuperado, cuando los 
agoreros, nos habían 
anunciado lo peor, llegó de 
Asturias y desde la clínica se 
trasladó a La Romareda. 
“Nacho” lleva muy calado 
al Real Zaragoza (así nos lo_ 
decía en este reencuentros) y" 
su presencia suele darle 
suerte. Al final del partido 
del angustioso partido ante 
el Hércules, pudimos 
comprobar que no mentía, 
que le habta dado suerte, 
mucha suerte. A las pruebas 
me remito.

El doctor Pelegrín, para 
nosotros excelente persoga 
y muy eficiente cirujano, ha 
sabido elegir a su ayudante.

V IN c 
más 

interesad 
astros de 
éstos gar 
nienudo 
sumas m 
de lo qu 
por su ti 
cuanto t 
resultai 
porque 
dispuesti 
lo que ga

Los <j 
Estado 
multipl 
ganancia 
los cont 
de la na 
en una 
Bardot, 
como la

Hade 
medalla 
primer p 
que pos< 
los treir 
millones 
Bing Cri 
los quii 
millones 
puesto I 
con una 
mil a lo! 
En este 
F rank 
William 
Whitmai

ALGUN

El re 
costa di 
nacido 
Eltham 
Parece s 
le iban 
y los n 
pocos, I 
cinco I 
aventur 
Nueva ’ 
a brise 
cuando 
consigu 
siete m 
fue a H 
horizon 
quedó 1 
tierras*, 
momei 
únican 
seguric 
encon 
¡nvertiri

pequeñí 
tanto, q 
Califorr 
incluso

Para 
abarcar 
de la b 
ellos en 
friolera 
pesetas

- Cu 
las vari» 
dólares 
al leer 
ganaba 
en las 
ese dim 
un dun 
cree.

Api 
reconoi 
poseo ) 
me dar 
de peg, 
treinta 
hoy en 
diez, co

Ad< 
fortun 
’’mpres 
petrol íí 
todos I 
durante 
socicdai 
1« que r

Los jugadores del 
Zaragoza, suponemos í*i 
compartirán 
opinión, si no es demasidit 
suponer, y que se mostrad 
satisfechos con los 
que suelen atenderlos 
doctor Pelegrín ha 
pruebas muy rédenles ai 
eficiencia y eficacia en 
casos de Junquera, Plani^ ■ 
y Bastos, entre otros, 
olvidamos de Javier Pl^ . 
Leirós y algunos 
“Nacho” los atiende en 
desplazamientos con | 
máximo interés- ii 
creencia de que 
puesto, los mima W
no digamos del df 
Bonilla, siempre aprecia W 
elogiado por todo) 
miembros de la 
otro tanto podemos i 
del doctor Sampietro. >

El retomo de
pues, ptiede considei“BING 
complemento ideal LS MAÍ 
tarde dominguera Î B
terminó color de roî<i' Pero

c<»n cl J
Gloria <*«10 i
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Los diez actores más 
ricos dei mundo

3N

»n; 2. M. A.
Sampe. 4. J. 
. Verón.

)N

quero; 2; A 
.. Band rés. 4, 
Val.

ERNANDEZ 

------------------

S
IN duda uno de los temas que 
mjg apasiona a las personas 
interesadas por el murido de los 
«tros de la pantalla, es el dinero que 

Sitos ganan. Se llega a pensar muy a 
menudo que por su trabajo reciben 
«limas monstruosas, muy por encima 
He lo que reabncnte deberían cobrar 
ñor su trabajo. Pero en realidad, todo 
^anto sobre este asunto se escnba, 
resultará una mera especulación 
porque no creo que exista nadie 
dispuesto a dar a conocer cuánto es 
lo que gana realmente.

Los diez actores mas ricos de los 
Estados Unidos han hecho 
multiplicarse de tal forma sus 
einancias que algunos figuran entre 
los contribuyentes mas importantes 
de la nación- Esto nos recuerda que 
en una época de su carrera Brigitte 
Bardot, pagaba al fisco francés tanto 
como la Régie Renault.

Haciendo justicia a la realidad, la 
medalla de oro, o lo que es igual, d 
primer puesto, lo ocupara Bob Hope, 
nue posee una fortuna evaluada entre 
los treinta mil y los cincuenta mil 
millones de pesetas. Luego vendría 
Bing Crosby con una fortuna entre 
los quince mil y los treinta mil 
millones de pesetas. Para el tercer 
puesto hay una serie de candidatos 
con una fortuna que iría de los seis 
mil a los diez mil millones de pesetas. 
En este grupo habría que citar a 
Frank Sinatra, Fred MacMurray, 
William Holden, Jerry Lewis, Stuart 
Whitman, Elvis Presley y Lucille Ball.

algunos trucos

El rey de 'todos los grandes ricos a 
costa del espectáculo es Bob Hope, 
nacido en la localidad inglesa de 
Eltham hace setenta y dos años. 
Parece ser que por aquel entonces no 
le iban muy bien las cosas a la familia 
y los medios de supervivencia eran 
pocos, por lo que en compañía de sus 
cinco nermanos decidió tentar la 
aventura de América y se trasladó a 
Nueva York. Poco a poco comenzó a 
abrise camino en la farándula y 
cuando a los treinta y cuatro años 
consiguió su primer eran contrato de 
siete millones y medio de pesetas se 
fue a Hollywood en busca de mejores 
horizontes. Con el dinero que le 
quedó tras el traslado se compro unas 
tierras*, pero su interés no fue en ese 
momento especulativo, sino que 
únicamente pretendió una cierta 
seguridad para su dinero^ no 
encontrando mejor modo de 
invertirlo así. En la actualidad esta

millonarias. No se cansa de repetir;
Yo no soy el más rico. El que más 

dinero tiene es Bing Crosby”. Ha 
dicho en una ocasión que Bing era 
tan rico que un día se llegó a romper 
una pierna al tropezar con su 
moneaero. Pero dejando eso de lado 
y aunque Bing se haya retirado del 
mundo del espectáculo desde hace 
algún tiempo, continúa estando entre 
los primeros en cuanto a fortuna 
personal.

Ha llegado a amasar todo su 
dinero mediante inversiones poco 
numerosas y sin historias, pero de 
forma muy juiciosa. Obtiene sus 
beneficios de una compañía de 
productos alimenticios congelados, 
de varias emisoras de televisión, de 
una cuadra de caballos de carreras y 
algunas compañías de discos. Además 
tiene una hacienda en Argentina, una 
Earticipación en el equipo de 

aso-bali en Pittsburgh, intereses en 
bancos de Arizona y del norte de 
California, y ostenta la presidencia de 
una compañía dedicada a la 
elaboración de zumo de naranja. Esto 
es el inventario de Bing Crosby, al 
menos que se conozca hasta ahora.

LOS AVIONES DE 
FRANK SINATRA

Y al hablar de multimillonarios no 
podemos olvidarnos de Frank 
Sinatra, el cantante que parece estar 
señalado por una extraña aureola 
dorada sobre su cabeza. Veamos un 
pequeño muestrario de sus 
posesiones.

En primer lugar, su flotilla aérea, 
que sin ser la TWA, consta de dos 
reactores y un helicóptero. Los suele 
utilizar para sus viajes personales, 
pero como normalmente no puede 
nacer uso más que de un aparato a la 
vez, el resto lo alquila a particulares. 
Posee también una productora 
cinematográfica ‘La Artanis”. No 
vamos a olvidar los casinos que todos 
los años le dejan “algunos 
milloncejos” ni a su casa de discos y 
sus participaciones en varias 
compañías petrolíferas. Resumiendo, 
Frank Sinatra resulta un “pillo” muy 
positivista y que sabe lo que se lleva 
entre manos.

LA PUBLICIDAD
DE ELVIS

Elvis Presley es, sin duda alpina, el 
cantante que mas dinero cobra por 
actuación. Por cuatro galas en Europa 
llegó a pedir treinta millones de 
pesetas y ninguno de los
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pequeña propiedad se ha extendido 
tanto, que Bob tiene fincas en todo
California, (Jhio, Arizona, F lorida e 
incluso en Puerto Rico.

Para tener una idea de lo que 
abarcan estos terrenos hay que partir 
de la base de que por uno solo de 
ellos en California paga anualmente la 
friolera de cincuenta millones de 
pesetas de impuestos.

- Cuando empecé en el mundo de 
las variedades sólo me pagaban cuatro 
dolares por noche. Un día, mi mujer, 
* periódicos que, yo 
ganua tanto, buscó en las maletas, 
en Im almohadas y en todas partes 
ese dinero pero no ha encontrado ni 
un duro. No tengo nada y nadie me 
cree.

Aparte del chiste, el actor 
reconoce: “Si vendiese todo lo que 
^seo al precio que a mi me costó, 

e darían unos cuatro mil millones 
« pesetu . Eso fue hace mas de 
cinta años, lo que quiere decir que 
py en día habrá multiplicado por 

'’"' a’ su valor.
fn “pequeña 

tierras, posee dos 
^’’7^ «onserveraa, una reserva 

*1 ^‘Jf'cientc para alimentar a 
rlii °* °® automovilistas americanos 

*^°® y existe ninguna
1« unportante en California de 

que no tenga acciones.

“BING CRÜSBY 
MA.S RICO”

Clin Hope no está conforme 
destacado que se le ha 

° • la cabeza de las estrellas

• Bob Hope paga, anualmente la "minucia" 
de 50 md/ones de pesetas de impuestos de 
una sola de sus fincas

• La fortuna de Bing Crosby, llega a ios 
treinta mil millones de pesetas

• Frank Sinatra, Elvis Presley, MacMarray, 
iVilliam Holderr, Gary Grand, Jerry Lewis 
y Steve McQueen, completan la lista

• Solo hay una mujer entre los supermillona- 
rios; Lucille Ball, propietaria de una 
compañía de televisión

organizadores pudo sobrevivir al 
fracaso económico. Si tenemos en 
cuenta que cobra el cincuenta por 
ciento, como mínimo de los 
beneficios en los recitales que da y 
los royalties de sus discos, uue 
normalmente sobrepasan los dos 
millones de tirada cada uno, 
podremos hacernos una idea general 
de lo que gana este hombre que acaba 
de cumplir los cuarenta años. Es una 
de las personas que más paga al fisco. 
El ha conseguido con sus discos y 
películas un beneficio de dos mil 
millones de pesetas y si* asegura que 
solamente en concepto de haber 
prestado su nombre a una firma de

pantalones y -s, locciones 
capitales, botes de cerveza y algunas 
clases de cacahuetes, percibe la 
friolera anual de tres mil quinientos 
millones de pestrias

Una cosa que no hay que olvidar 
es que la risa se paga bien, muy bien. 
Ahi tenemos a Bob llope, el campeón 
del dinero, o a jerry Lewis, que s«‘ ha 
comprado, como el que no quiere la 
cosa, una “casita” en jeverly Hills de 
treinta y cinco millones de pesi’tas. 
Jerry tiene unos ingresos semanakís 
de sus night clubs, de tres millones de 
pesetas. .Si recordamos que el año 
tiene cincuenta y tres 8<*manas... Pero 
habría que añadir lo que cobra por

sus Deliculas y actuaciones en la 
televisión, o lo aue le produce toda 
una cadena de cines que tiene tanto 
en América como en Europa.

LOS MAS ‘ MODESTOS”

Un día al preguntarle a 
MacMurray sobre su fortuna, se echó 
a reir y dijo: “Se habla muy a 
menudo de ella, pero se exagera. 
Apenas tengo algunas inversiones 
aquí o allí”. Es un hombre modesto 
del que se ha dicho que posee la 
mitad de California. En esas 
inversiones realizadas “aquí o allí”, 
se encubren pozos de petróleo, 
fábricas, granjas, clubs hípicos, una 
fábrica de frigoríficos, sin olvidar sus 
apariciones en la televisión ni su 
participación en la producción de 
películas.

William Holden es una muestra 
rara de riqueza en la variedad. Parece 
suyo el disco: “No metas todos los 
huevos en el mismo cesto”. Tiene 
toda una serie de pequeños negocios 
en el mundo entero. Maneja su dinero 
desde su apartamento de Génoya o 
desde su rancho de cinco hectáreas 
junto al monte Kenia.

En esta lista de famosos, 
supermillonarios, solo figura el 
nombre de una mujer, Lucille Ball, 
propietaria, de una compañía de 
televisión, la ‘Desilu Production” 
Esta sociedad distribuye el ochenta 
por cientodc los programas de diez 
cadenas de televisión americanas. 
Anteriormente ya habia comprado 
Howard Hugues los estudios de la 
R J< .0 cuando el misterioso 

millonario v aventurero decidió 
retirar sus inversiones en el cine. Está 
casada con el también actor Gar 
Morton.

Hubiésemos podido citar a otros 
muchos actores que son casi tan ricos 
como los anteriormente reseñados. 
Podríamos hablar de Gary Grant, que 
tiene toda su fortuna invertida en 
casas productoras, o de Steve Me 
Queen que ha hecho lo mismo con su 
dinero, o de Elizabeth Taylor, 
recubierta de joyas. Pero esta lista es 
tan fluctuante, que es imposible fijar 
sus limites definitivos.

Muchas de estas personas se niegan 
a dar galas, ya que con el dinero que 
ganasen con ellas, en vez de aumentar 
su capital, les obligarían a pagar mas 
impuestos y no les dejarían ningún 
tipo de beneficios- Algunos de entre 
ellos llegan a pagar hasta el ochenta y 
cinco por ciento de lo que ganan.

Sin querer meternos ahora en el 
origen o crecimiento de tales 
fortunas, en las que apenas repercute 
el hecho de tener que dar al fisco casi 
la totalidad de sus beneficios, de esta 
incursión en ese mundo de hombres 
de negocios fastuosos, se pueden 
sacar a manera de conclusión, unos 
consej’os muy precisos, aue 
resumiríamos asi: Hay que saber 
recibir, organizarse, pensar y, sobre 
todo, tener mucho talento.

Y el talento, por mas que lo 
busquemos, por mas que queramos 
comprarlo, no tiene precio.

Arnold H. FERGUSON
(Desde Los Angeles, esoecial para 

SAPHAN PRES- ARAGON/expres)
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I CABTiliKA I
TEATROS

ARGBNSOLA. — Tardé, 7; 
noche, IL Lina Morgan pre
senta su oompañla de revis
tas. Actriz invitada: Florín- 
da Chico, oon Antonio Ozo- 
res y Anne Matie Rosier, en 
«Casta ella, casto él>, con 
Ballet Ritmo 77 (Mayores 
18 años). Domingo despe
dida.

VICTORIA, — 5-7-9 y 11 (To
dos púUíooe). El hundimien
to del Japón. Eastmancolor. 
Keija Kobayashi, Tetsuro 
Tanba.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Compaftia de

CINES DE ARTE T ENSATO
ELISEOS. — 5-7-9 y 11 (To

dos públicos). La balada del 
Boldade. Jeanette Prokho
renko, Vladimir Ivachmev.

Comedias Zoco. VTS J
11. Ofldo de tinieblas, dé 
Alfoneo Sastre. |La obra 
más comprometida del au
tor más silenciado! {Ultimos 
diasi (May. 16).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Todos púWicos). S.* sema
na: Un cadáver a los pos
tres. Peter Sellers, David 
Niven, Peter Falk.

AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 5.* semana: El 
puente. Un film de Bardem, 
con Alfredo Londa.

CERVANTE& (Sala especial). 
5-7-9 y 11 (Mayores de 14 
años y 'menores acompaña
dos). La marquesa de O. 
Technicolor. Un film de Eric 
Rohmer, con Edith Clever, 
Bruno Ganz.

COLISEO. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Hasta que el ma
trimonio nos separe. José 
Sacristán, María Luisa San
josé.

COSO. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res de 18 años y 14 acompa
ñados). 2.* semana. Dos 
tramposos eon suerte. Tech
nicolor. Sidney Poitier, Bill 
Cosby.

DON QÜUOTE. — 5-7-9 y 11 
(Mayores 18).‘Tagi Driver. 
Tecnicolor. Un film de Mar
tin Scorsese, con Robert De 
Niro, Jodie Poster?

DORADO. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Inquisición. Paul 
Naschy, Daniela Giordano. 
Mónica Randall.

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Todos
hens enpúblicos). — 21

Munich. William Holden,
Franco Ñero, Shirley Knight.

GOYA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Divina criatura. 
Laura Antonelli, Marcello 
Mastroianni.

MOLA. — 4’45-7’15-10^0 (To- 
dOB públicos). Mary Poppins. 
A* semana. Julie Andrews, 
Dick Van Dick. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). — 2.* sema
na. El asalto de «ios hom
bres pájaro. (Cinemascope, 
Color de Luxe. James Co
burn, Susannah York.

REX. — 5-7-9 y 11 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). 3.* semana. La mos
taza se me sube a la nariz. 
Cinemascope. Eastmancolor. 
Pierre Richard. Jane Birkln.

PALACIO. — 4’45-7’16 y 10’45 
(May. 18). Cuatro últimos 
dias: Satyrtcón, de Fellini. 
Technicolor.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La menor. East- 
manoolor. Boaena Pedorczyk. 
Maro Oimpera. Ultimo día.

DUX. — 5-7-9 (May. 18 y 14 
acompañados). Todos her
manos en el Oeste. Marisa 
Mell, Antonio Sabaté. Tech
nicolor.

GRAN VIA.—4’45-7-9-11 (Ma- 
yores 18). Striptease. Cine
mascope. Eastmancolor. Co
rinne Clery, Terence Stamp.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pecado mortal Sara 
Lezana, Pedro del Corral, 
Ivonne Sentis.

MADRID.— SALA 1: 5-7-9-1Ï 
(Mayores 18). El límite del 
amor. Eastmancolor. Juan 
Luis Gallardo, Didl Sher
man. Ultimo dia.
SALA 2: 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Esclava te doy. 
Eastmancolor. Alfredo Lan
da, María Luisa Sanjosé.

NORTE.—5-7-9-11 (May. 18). 
Deseo. Emma Cohen, Jaime 
Gamboa.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Bluff (Loe embro
llones). Adllano Celentano, 
Anthony Quinn, Capucine

PARIS. —5-7-9-11 (May. 18). 
M.A.S.H. Cinemascope - Co
lor de Luxel Donald Su
therland, ElMot Gould.

PAX — 4’45 continua (Todos 
públicos). El gran vals. Hort 
Buchold, Mary Costa. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El último recurso. 
Ornar Sharif, Keren Blac.

ROXY. — 4-7-10 (May. 18).
La ciudad quemada. East
mancolor. Angela Molina, 
Javier Elorriaga. Ultimo día.

SALAMANCA.—6-7-9-11 (Ma- 
jrores 18) Yo no perdono nn 
cuerno. Gina Santercole, Pi
no Ferrara.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Fn-Manchn y el 
beso de la mnerte. Christo
pher Lee.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1'30 
Tarde, continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

‘Kilómetro 12’\

5
6
7

La música más original y el am-
biente más agradable. Sevilla, 6.

CALVO SOTELO 52 TEL 211625-233421

ASTORG'S
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DESPUES DE SU BÜUA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente retormada 
Dirección y Teléfono: 396932.

ARA Lasso, vuelve. 
Regresa al cine, de cuyo

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve 

a BU ambiente.

Uuelue

R

IGUANA

1800

Atic 
mur

Juventud, ' ritmos, divení^- 
PrecioB jóvenes. Calle Maw 
Vedruna. 11. Tetófono 2170 62.

Reunión y juventud, en uU^anv 
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de Is 

(Cruz, 28.

N 
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Recuerde loe éxitos de «yW’ 
los actuales y conozca los tutu- 
roe, viajando a travée de * «

música. Cavia. 10.

Mara Lasso
M
mundo no debió salir. Vuelve, 
también, como actriz, al frente 
de un espectáculo musical, 
considerado como el más bello 
del mundo, que hace furor en 
Paris en el “Crazy Horse Hall" y 
que llevará como título "Esto es 
Crazy". Y el cine, le abre de 
nuevo las puertas para acogerla 
como una de las actrices más 
importantes de nuestro censo.

Hace veinte años. Mara Lasso 
dio sus primeros pasos en el 
Séptimo Arte, Su nombre 
empezó a sonar fuerte con "Las 
chicas de la Cruz Roja", que 
dirigió Pedro Lazaga. Después se 
reivindicaría con '‘091 policía al 
habla", de José María Porqué. Y 
más tarde, a las órdenes de 
Clemente ^Pamplona, "La chica
del gato‘
Jesús Franco la convirtió en una 
de sus “estrellas’' favoritas, 
incluyéndola en los estelares de 
"El muerto hace las maletas" y 
“Gritos en la noche". 
"Bombones para Petulia" en 
1972 y "Ragan" con Ty Hardy, 
le daría el espaldarazo europeo.

que subrayó con "Diferente' 
una bellísima película de 
Alaria. [

Pero el mundo de la canción' 
la arrebató del cine. "Era maj 
fácil ganar dinero cantando" 
nos dice Mara Lasso. Y añade'- 
‘Ciertamente la canción me ha* 
dado opción a poder invertir mis 
ahorros en dos pisos, pieles v 
joyas...”

Como cantante, Mara Lassa 
recorría cada año la geograiii 
hispana enlazando gala tr¡^ laga. 
En ese terreno ha conseguido 
éxitos ciertamente notables. 
Magnífica actriz y formidable 
intérprete de la canción, ha 
sabido aunar el arte 
interpretativo con una voz 
cálida, susurrante a veces, de 
registros insólitos otras, 
alcanzando algo muy importante 
en el arte de la canción", 
convertir cada número en un 
"show" interpretativo, calando 
hondo en los ,espectadores, ■ 
haciéndoles abandonar su 
asiento para aplaudir 
entusiasmados.

MONTEJAHQammua
HORIZONTALE^I

1 Semilla de las frutas de 
hueso, plural. 2. Nombre de 
varón. Sujetaba. . Juntaré. 
4. símbolo del tántalo. 
Nombre de letra. Símbolo del 
calcio. 5. Anual JDícese de las 
cosas cuyas partes están 
separadas más de lo regular. 
6. Mujer fuerte y vigorosa. 7. 
Lienzo que se enrosca en la 
cabeza y sirve para llevar 
pesos. Nombre de mujer. 8. 
Menoscabar, echar a perder. 
9. Frien, tuestan. Pájaro que 
remeda palabras.

I VERTICALES
1. Membrana : con espinas, 

de que los peces se sirven para 
nadar. Dueña. 2. Símbolo del 
lutecio. Renta anual de un 
beneficio o empleo, plural. 3. 
Pronombre posesivo. 
Estímala. 4. Marca que deja 
en el agua la nave al pasar. 
Matrícula de Túnez. 5. 
Preposición inseparable. 
Soberano de Rusia. 6. Célebre 
pintor. Símbolo del aluminio. 
7. Radio Nacional de España. 
Pico de los Pirineos. 8. 
Vocales distintas. Sujetar una 
cosa con clavos. 9 Fiesta 
nocturna. Circunferencia.

Por
JUAN POCH
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eTAPONES 

e CASCOS ANTtRRUIDOS

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO" SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 2112 59. Siempre las pejo
res atracciones internacionales. 
Y LA CANCÇLA DE ORO 

MUSICAL.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y óífcxsntc. 
Calle Moncayo. CASETAS.

GALLERY 2

DISFRUTE UD, DE SU BEBIDA EXOTICA
o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO-PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 

21 48 56

LIVERPOOL

Auditorio matinal los festivos.
Entrada gratuita^ Abierto festi
vos y vísperas. Nueva dirección 
por universitarios. (Lamino de las 

Torres, 96.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
(Consumición incluida. Sábados 
y festivos tatúe, fiesta joven. 

Teléfono 23 51 84.

Si busca tranquilidad y reser
vado ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica,San Vicente de Paul). 

Teléfono 29 11 66,

STORK-CLUB
SENECA

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la
madrugada. Centro ciudad. In-

NUEVA, DISTINTA, ACTTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya fle dice: 
“Eso es Séneca y sú ambiente”.

LA HIPA, 5dependencia, 19. Tel. 2148 04. LA HIPA, 5 Teléfono 37 92 00. múrin.Cavis“ 10.
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TV. EN EL RECUERDO

Diferente" i 
la de Alfred¿

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

1 45
CARTA DE AJUSTE 
«Olivia Molina»

5.15
DESPEDIDA Y 
CIERRE

2.00
PROGRAMA 
REGIONAL

2.30
APERTURA Y 
PRESENTACION

2.31
AVANCE 
INFORMATIVO

6 45
CARTA DE AJUSTE 
« Betty Missiego»

7 00 
apertura Y 
PRESENTACION

7.01
AVANCE 
INFORMATIVO
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Marfa José Alfonso

El espacio incluye la producción dramática “El

Jana Escribano presenta "Hoy por hoy

Bajo esta lúbrica, se emite un nuevo programa de divulgación 
cultural en el oue, con un tratamiento ameno, incluso 
humorístico, se habla de la actualidad en las artes, las letras, la 
sociología, etc. El espacio que dirige Mario Antolin, tiene como 
presentadoras a jana Escribano y Eva Gloria. En esta ocasión se 
incluye definiciones clásicas de cultura, alternadas con las de 
Lola Flores, Avalos y Tip y Coll; lectura por Narciso Ibañez 
.Menta, de una pá^na de Ortega y Gasset; reportaje sobre el 
pintor Cillero; el teatro español; “La lozana andaluza” y un 

.mano a nía no sobre Femando Diaz Plaja y Jesús Torbado. Se 
cuenta con la colaboración especial de José María Alfaro, 
Femando Vizcaíno Casas y Lorenzo López Sancho. Realizador: 
Migue! Iniesta.

HOY... MAÑANA

2.35
GENTE

3.00
TELEDIARIO

3.35
ANDANTE

3.45
¿QUIEN ES ?

4.00
ESPACIO 1 999 
« Un momento de 
humanidad»

Shirley Maclaine

Noche de cine, es la 
del jueves, que hoy nos 

•* largometraje 
Por favor, no 

01101 esten ”, protago
nizada por Doris Day. 
Antes “Novela” con “Las
cerezas del cementerio”, 
oe Gabriel.................

1930. Desde muy niño 
sintió un amor casi 
franciscano por las cosas 
y reveló en sus obras un 
estilo recamado y hondo.

eoe
escritor que
Alicante en
hfiurió en

Miró, 
nació

el 
en

18 79 y
Madrid en

La Segunda Cadena 
del jueves tampoco tiene 
nada fuera de lo normal.

7.05
UN GLOBO. 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
¡Abrete Sésamo! 
Juan sin miedo 
Nuestro corro

8 30
NOVELA
« Las cerezas del 
cementerio», de G 
Miró

9.00
TELEDIARIO

9.30
POR FAVOR. NO 
MOLESTEN 1965

revista 
DE 

toros

sombrero” y el episodio “Tauro" perteneciente a la serie 
“Las doce caras de Juan” (programados inicialmente 
para el 18 de marzo) “El sombrero", de Antonio Gala, 
obtuvo la mención especial del Festival de Montecarlo de 
1970, y narra la historia de una anciana que recuerda 
episodios de su Juventud y su matrimonio, evocado por 
un viejo sombrero de flores que tuvo una iThportancia 
vital en su existencia. Intérpretes: Maria José Alfonso y 
Germán Cobos. Director: José María Forqué. A 
continuación se trae a la memoria de los espectadores la 
historia de Juan “Tauro” original de Jaime de Armiñan, 
personaje formado en base a las características 
astrológicas de los nacidos baio este signo.

Intérpretes: Alberto Glosas, Elena Maria Tejeiro, 
Julio Nuñez, Rafaela Aparicio, Marisol Ayuso y Lola 
Galvez.

Realizador: Pedro Amalio López.

El viernes nos parece 
más atractivo 
“televisivamente” 
hablando. Registramos la 
presentación de 
“Etcétera” en la 
sobremesa; espacio que 
pretende ser “ameno-cul- 
tural-artístico”, 
presentado por Jana 
Escribano y Eva Gloria. 
También hay que señalar 
el desplazamiento 
provisional de horario da 
“Revista de Toros". 
Finaliza “Novela” y 
después del “Un, dos, 
tres...” tenemos la 
retransmisión, en directo,

programa incluye una 
charla de Jesús Torbado 
con Mario Lacruz sobre 
el fenómeno del 
“ballesterismo”; una 
larga conversación de 
Sánchez Drago con 
Francisco Ayala y 
comentarios sobre la 
actualidad teatral.

desde el Palacio de
Congresos y Exposicio- 

M adrid deln e s d e
“show” de Shirley
McLaine con motivo de 
la entrega de los 
“Premios AVI”

En la Segunda Cadena 
“Teatro-Club” presentará 
“El velero en la botella” 
de Jorge Diaz. El mundo 
de la literatura aparecerá 
en “Encuentros con las 
letras”, donde se ofrecerá 
información de primera 
mano sobre personas y 
hechos del mundo 
literario en sus diversos 
géneros, prestando 
especial atención a la 
narrativa, poesía, ensayo 
V teatro. Este primer

A partir de esta semana, el espacio que dirige y (xesenta 
Marivi Romero y escribe Manuel F. Molos, recupera una mejor 
hora, para este mes de abril, desplazándose de la hora ck! la 
sobremesa, a la prt.'sente. En (¡I mes dr* mayo, con motivo de las 
fiestas de San Isidro y con la temporada taurina en oliíno apogeo, 
el espacio pasará a la noche de los martes, a las nueve y media de 
la noche y a partir del dia 17 de dicho mes, sustituyendo a la 
serie "Las viudas", que para entonces habrá agotado sus 
episodios. Julián Ugarte.

4.55
PAGINA MUSICAL 
DE CIERRE 
« Pequeñas 
biografías de 
grandes músicos: 
Mozart»

11.20
ULTIMA HORA

11.35
TELEDEPORTE

11.40
DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

7.30
CARTA DE ajuste 
« Folklore:
Agrupaciones 
Corales Vizcaínas»
(I)

lOo
POLfiyEPORÍTVO
Actualidad deportiva

8.00
PRESENTACION Y 
AVANCES

10.30
DOCUMENTAL’ 
« La guerra que 
acabaría con todos»

8.01
REDACCION DE 
NOCHE

11.30
DESPEDIDA Y 
CIERRE

EL
VELERO

EN LA
BOTELLA

Mañana, en la Segunda 
Cadena, se emitirá esta obra 
de Jorge Diaz que será 
interpretada por Ismael 
Abellán, Montserrat García 
Sagues, Julián Ugarte, Carlos 
Lucena, Conchita 
Arquimbau, Marta Flores... 
Ocupa el esp a c 
‘"Teatro-Club" y 
argumen to es el siguien te:

David arde en deseos por 
ver la vida, por escapar de 
esa casa en la que le tienen 
encerrada Quiere ver el mar, ~ 
los columpios y jugar con
perros que sean

ex marido de Didf Sherman

porcelana. David, es mudo, 
pero desea poder hablar, 
comunicarse con su pacte, 
con sus semejantes, pero no 
puede, ya que sus tias están 
siempre vigilando, 
impic/iéndole abrir la 
ventana, reii e incluso llorar. 
Pero David sólo existe una 
esperanza y es fío ció. 
Gracias a ella encontrará las 
fuerzas suficientes para 
hablar para abrir la ventana, 
para vivir.

El realizador es Gerardo
H. Miró.
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LA AfíMADA, tk 
acuerdo con Pita da Veiga

H Según "ABC", que cita fuentes ■ "Suárezprometió a los capitanesgenera/es, en 
del Ministerio de Marina de septiembre del 76, que no se legalizaría el

la máxima solvencia Partido Comunista"

MADfííD, J4 (Europa Press).- E/ diario 'ABC" de Madrid publica hay un 
articulo firmado por la periodista Pilar Urbano en el que como señala su titular 
"según fuentes de la máxima solvencia del Ministerio de Marina" se da cuenta del 

"qué y por qué de la dimisión de Pita da Veiga ".
Citando como fuente "una personalidad de toda solvencia e inmediata 

proximidad al almirante Pita", la periodista reco^ en los siguientes seis puntos 
"la auténtica cronología y desarrollo"de la dimisión del titular de Manna:

n
"En septiembre de 1976, don 
Adolfo Suárez prometió a los 
capitanes generales con mando 
de armas y otras Jerarquías militares 

que no se legalizaría el ” Partido 
Comunista". Este hecho se inscribió en 
el marco de aquella "famosa reunión 
del presidente y los generales", de la 
que poco después y por cuestiones 
laterales se derivaría el "affaire" del 
cese del vicepresidente de Santiago, y 
la iniciada tramitación de su pase a la 
reserva, así como el del general Iniesta 
Cano.

cercanas al Ministerio de Marina, al 
menos hasta mediodía de ayer, ningún 
almirante en activo había sido 
consultado. Aunque desde la mañana 
se rumoreaba como posibles 
ministrables varios nombres, entre 
ellos el del contralmirante don Angel 
Liberal Lucine. La acttud de la

Armada —concuye el artículo— es 
compacta y solidaria, apoyando la 
dimisión y el rechazo de la legalización 
del Partido Comunista.

EL GENERAL MILANS 
DEL BOSCH NO ALMORZO AYER 
CON EL MINISTRO DEL EJERCITO

En medios allegados al jefe de la 
División Acorazada" Brúñete", general 
Milán dei Bosch, se ha informado a 
Europa Press que no son ciertos los 
rumores que han circulado, recogidos 
en algún medio informativo, de que 
dicho general había almorzado ayer 
con el ministro del Ejército teniente 
general Alvarez Arenas.

En los citados medios se indica que

Relevo en Marina

no sólo no son ciertos los rumores sino 
que se nie» categóricamente tal 
almuerzo o entrevista en el día de ayer

UN GRUPO DE PROCURADORES 
PIDE PLENO DE LAS 
CORTES PARA TRATAR DE 
LA LEGALIZACION DEL P.C.‘

Un grupo de procuradores en 
Cortes, entre los que figuran miembros 
de Alianza Popular, acogiéndose al 
artículo 51 del Reglamento de las 
Cortes está promoviendo un escrito 
para pedir la convocatoria urgente de 
un pleno de la Cámara con el fin de 
deliberar sobre la legalización del 
Partido Comunista. De momento se 
ignoran más detalles.

En repetidas ocasiones, el 
ministro de Marina Pita da Veiga 
comunicó al Gobierno que 

preside Suárez que la Armada española 
no consideraba oportuna la 
legalización del "Partido Comunista” 
en las actuales circunstancias.

La decisión de legalizarlo no fue 
debatida ni adoptada en Cor'ejo 
de Ministros. . El ministro de 
Marina fue sorprendido por la 

noticia de la legalización dei**PCE” 
dada por Televisión Española en la 
noche del sábado día 9.

El almirante Pery Junquera,
D El ministro de Marina tomó 

la decisión de dimitir previa 
consulta con sus

nueve ministro GUTIERREZ MELLADO LO 
HA ANUNCIADO A LA UNA 
LA TARDE A SU ESPOSA

DE

compañeros de la Armada y sin 
presiones de ningún género. Hizo 
efectiva su dimisión por una carta al 
presidente del Gobierno, que hizo 
llegar a su destinatario a primera hora 
del lunes, día 11.

1

La decisión del almirante Pita es 
irrevocable. Son falsos y carentes 
de fundamento los rumores en 

torno a pretendidas conversaciones de 
“alto nivel" según las cuales, el 
ministro dimisionario habría cedido a 
continuar en el Gobierno por 
obediencias o respetos superiores.

MADRID, 14 (Europa Press).- A las dos y catorce minutos de la tarde, la 
Dirección General de Coordinación Informativa ha facilitado un comunicado 
oficial, confirmando el nombramiento del almirante don Pascual Pery Junquera, 
como nuevo ministro de Marina.

El comunicado oficial del Ministerio de Información y Tipismo, es el siguiente.

telefónico* con el domicilio del nuevo
ministro. Al almirante Pery 
' encontraba en su domicilio y su 
manifestó que el señor Pery 
recibido la primera noticia

no se 
esposa 
había 

de su

D
 Desde el momento > en que el 

almirante presentó por escrito su 
dimisión, na permanecido en su 

domicilio y despacho oficial, 
atendiendo a los asuntos de trámite y 
sin celebrar ningún tipo de reunión, ni 
dentro ni fuera del Ministerio, y sin 
recibir audiencias".

Por otra parte, manifiesta el 
artículo que la carta del almirante al 
presidente Suárez no ha circulado por 
medios políticos ni menos aún 
informativos, y recoge textualmente 
las siguientes declaraciones de la citada 
fuente a la periodista Pilar Urbano: 
"El señor Pita da Veiga no desea, de

'"El Boletín Oficial del Estado publicará 
mañana un Real Decreto por el que se 
nombra ministro de Marina al 
almirante de la Armada, don Pascual 
Pery Junquera.

Con independencia de estos 
servicios en la Armada, ha sido jefe de 
fabricación de artillería en la Empresa 
Nacional Bazán, director general de 
navegación y subsecretario de Marina 
Mercante.

nombramiento alrededor de la una de 
la tarde a través de una llamada 
telefónica del vicepresidente primero 
del Gobierno, teniente general 
Gutiérrez Mellado.

La esposa del almirante Pery, que se

momento, 
provocar

hacer declaraciones, ni
ningún

espectacular i dad
tipo 
con

d e 
s u

determinación: un serio silencio y una 
indeclinable firmeza son y seguirán 
siendo las constantes de su actitud. No 
está el momento como para echar leña 
al fuego".

Por último, y sobre el tema de la 
sustitución en el cargo, la citada 
periodista indica que, de fuentes

El almirante 
Junquera nació 
Caudillo el 17 de

don Pascual Pery 
en El Ferrol del 
octubre de 1911 e

ingresó en la Escuela Naval Militar en 
agosto de 1927.

A lo largo de su carrera ha 
desempeñado el mando del cañonero 
"Calvo Sotelo’\ de los destructores 
^Alcalá Galiano ' y "Gravina" y del 
transporte de ataque "Castilla*.

Como contralmirante desempeñó la 
jefatura de la Segunda Sección del 
Alto Estado Mayor y el mando de 
escoltas, y como vicealmirante la 
Comandancia General de la Zona 
Marítima de Canarias y la jefatura de la 
jurisdicción central del Ministerio de 
Marina.

En la actualidad es presidente de la 
Compañía Trasatlántica Española.

Se encuentra en posesión, entre 
otras condecoraciones de la medalla 
naval individual, tres cruces de guerra 
y grandes cruces del mérito naval, 
militar y civil.

Está casado y tiene ocho hijos.

LA NOTICIASE LA DIO 
GUTIERREZ MELLADO

Poco después de conocerse la 
noticia del nombramiento como 
ministro de Marina del almirante don 
Pascual Pery Junquera, un redactor de
Europa Press se puso en contacto

encontraba muy 
manifestó a EiTropa 
nombramiento de su 
ministro de Marina,

emocionada, 
Press que el 
marido como 

era "un gran
honor por la confianza que han 
depositado en él", y añadió que se 
sentía preocupada por la nueva 
responsabilidad que recaía sobre él; 
"aunque hay momentos en que no hay 
más remedio que afrontar las cosas".

Preguntada cómo había acogido la 
noticia su marido, si esperaba el 
nombramiento, la esposa del señor
Pery afirmo 
nombramiento 
en la reserva.

Asimismo,

que no esperaba el 
porque se encuentra ya

la esposa del nuevo
ministro de Marina, manifestó que el 
Rey estuvo embarcado en un navio 
que mandaba su marido cuando el Rey 
estuvo en la Escuela Naval de Marín.

-i

Nota oficial del Ministerio del Ejército

■ "LA LEGALIZACION DEL P.C. HA PRODUCIDO UNA 
PROFUNDA REPULSA EN TODAS LAS UNIDADES"

MADRID, 14 (Europa Prest).— La Dirección General de Coordi
nación Informativa ha facilitado, momentos antes da las dos y media 
ÓMIM nota oficial enviada por el Ministerio del Ejército, en relación 
con los acuerdos adoptados por el Consejo Superior del Ejército,en 
su reunión del dfa 12. La nota oficial es la siguiente:

“Ante la diversidad de Informaciones aparecidas en la prensa 
nacional, el gabinete de Prensa y Relaciones Públicas de la Secreta
ría Militar y Técnica del Ministerio del Ejército comunica:

El Consejo Superior del Ejército en su reunión del día 12 del 
corriente acordó, por unanimidad, Informar al señor ministro de los 
ttgulentM extremos, según el acta levantada al respecto:

— La legalización del PC ha producido una repulsa general en 
todas las unidades del Ejército.

— No obstante, en consideración a Intereses nacionales de orden 
superior, admite disciplinadamente el hecho consumado.

— El Consejo estima debe informarse al Gobierno de que el Ejér
cito, unénimemente unido, considera obligación indeclinable defen
der la unidad de la patria, su bandera, la integridad de las institucio
nes mona'rquicas y el buen nombre de las fuerzas armadas.

Madrid. 14 de abril de 1 977”.

Primera organización mundial 

para la medida exacta del tiemp*

Avda. de la IndependeociO' 
ZARAGOZA

i OMEGA
AGENCIA OFICIAL
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